
DE MARTES Y TRECE: 
ESTOY RODEADO DE 

ADULADORES’uj

EL DIONI: 
“CUALQUIER 

TRABAJADOR DE 
HUMOSA HARIA 

LO QUE YO’i”

JOSE MARIA GARCIA: 
LA ENTREVISTA QUE 

ME HIZO NIEVES 
HERRERO ES PARA 

COLGARLA”

Mariano fllvarez, el hombre
que en tres meses se hizo con el PP:

“ VOTE AL PSOE
PORQUE CREIA EN EL CAMBIO”
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Una imagen 
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire
EL CARACTER DE AYER 
CON LA CALIDAD DE HOY CESAN, S. L., CERAMICAS

FABRICA: TELS.: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 
ESTACION DE PANTOJA (TOLEDO)

La joya de la arquitectura
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Sum ario

LA INDUSTRIA QUE VIENE 
A SESEÑA

Conversamos con el hombre que en tres 
meses se ha hecho con el PP de Toledo. 
Mariano Alvarez, secretario provincial 
de la Ejecutiva del partido conservador 
cuenta a los lectores de BISAGRA sus 
«devaneos» con el PSOE. su afán 
renovador, desvelando con sus opiniones 
su punto de vista sobre la 
actualidad toledana. — —

20

La localidad toledana de Seseña está
creciendo. Prueba de ello son los tres
polígonos industriales y los dos
residenciales que se asientan en su
término municipal. El alcalde dice dar
facilidades para que las
empresas se instalen en su
suelo y éstas lo hacen
buscando en La Sagra lo
que no encuentran en Madrid.
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FIESTAS DE SAN ANTON
En nuestra provincia se celebró la 
festividad del patrón de los animales con 
más alegría que nunca. Si el año pasado 
la Guerra del Golfo apaciguó las ganas de 
juerga, éste nada consiguió aguar la 
fiesta, demostrando que es una tradición 
que se mantiene a pesar del tiempo.

y además...
EL TINGLADO, Francisco Gómez Herruz ..............................  Ú

POLTRONAS Y PASILLOS, Magdalena Aguilar ....................  Ti ÜÜD

NUEVA YORK A LA VISTA, Ignacio A rizag a .........................  S )  ^
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C artas a d irecto r
Sí hubo personal 
médico

Señor director: quisiera 
realizar una rectificación a 
la noticia aparecida en la 
revista que Vd. dirige en el 
núm ero 211, co rrespon 
diente al 12-18 de enero de 
1992, página 15, en la que 
al com entar unos datos 
económicos sobre el Hos
pital Provincial finalizaba 
textualmente: «... se une la 
fa lta  de coord inación  y 
acuerdo entre el personal 
médico, que culminó el día 
de Nochebuena con la au
sencia en todo el Hospital 
de un médico internista».

Dicho día estuvieron de 
presencia física tres médi
cos del Servicio de Medici
na Interna -don Fernando 
Viejo Llórente, don Juan 
Muñoz García y don José 
Luis Pérez O rtiz - y de 
guardia el último de ellos, 
siendo corroborable por to
do el personal de enferme
ría de nuestro servicio.

Si existió ausencia en al
gún servicio, no fue preci
samente en el de Medicina 
Interna, siendo responsabi
lidad de la Dirección ase
gurar que la distribución de 
turnos y guardias por parte 
de los médicos del Centro

asegure en todo momento 
las posibilidades asisten- 
ciales. Reciba un cordial 
saludo.

Dr. P. Puñal Castellanos 
Jefe del Servicio de Medicina Interna

Pueblos
estercoleros

No pertenezco a ningún 
grupo ecológico ni a ningu
na asociación naturalista, 
tampoco soy miembro de 
ningún partido  po lítico , 
únicamente soy ciudadano 
de a pie al que le duele 
enormemente la vergonzosa 
situación en la que se en
cuen tran  las afueras de 
nuestros pueblos, converti
dos en auténticos estercole
ros, víctimas de esos desa
prensivos ciudadanos que 
no dudan ni un momento en 
arrojar su particular saco de 
basura en la cuneta de la 
carretera. Todos nosotros 
hemos sido testigos, señor 
director, de esta falta de ci
vismo que atenta no sólo 
contra el entorno, también 
se convierte en una falta de 
respeto a la persona.

Yo, señor director, no soy 
de una gran ciudad -e n  
donde quizás pudiera pare
cer «más lógico» este siem
pre criticable com porta

miento-, sino de un peque
ño pueblo, Los Yébenes en 
donde no es difícil compro
bar lo que anteriormente le 
he explicado. En las princi
pales carreteras nos encon
tramos con desperdicios de 
todo tipo: botes, zapatos, 
muebles que no sirven, ri
pio, animales muertos e in
cluso electrodom ésticos. 
Hablo de mi pueblo porque 
es en donde vivo, pero no 
hay que irse tampoco muy 
lejos -S o n se ca , O rgaz, 
Mora, Marjaliza, Consue
gra-, para ver que el fenó
meno se hace extensivo. De 
nada sirve que las autorida
des pongan sanciones eco
nómicas si no empezamos 
por imponernos a nosotros 
mismos normas de tipo mo
ral que recojan una conduc
ta más respetuosa con nues
tro entorno.

A. M. H.
(Los Yébenes)

La UCE con 
los consumidores 
de butano

Señor director de la Re
vista BISAGRA, me dirijo 
a usted para manifestar mi 
alegría ante la decisión de 
la Unión de Consumidores 
de Toledo (UCE) de tomar

cartas en el asunto del bu
tano. La Delegación Terri
torial en Toledo se reunió 
recientemente con el asesor 
del Delegado del Gobierno 
en Toledo, José Ma Jimé
nez, con el fin de poner en 
conocimiento de dicha au
toridad la ex istencia del 
gran número de reclam a
ciones que la U nión de 
Consumidores ha detecta
do. Ya era hora de que la 
Unión de Consumidores in
terviniera pero no es tarde 
si la dicha es buena, por lo 
que de nuevo expreso mi 
satisfacción así como tam
bién me alegro de las solu
ciones que la U nión de 
Consumidores propone, au
mento de repartidores, au
mento de material de repar
to, eliminación del reparto 
por zonas en exclusiva, li
bertad para el consumidor 
en la elección de la compa
ñía distribuidora que quiere 
que le suministre. Todas las 
a firm aciones an te rio res 
vienen realizadas por un 
gran número de firmas de 
to ledanos afectados que 
han querido dejar constan
cia de tales hechos que les 
han afectado de forma per
sonal, entre los que me en
cuentro yo.

Beatriz Sánchez Ortega 
(Toledo)

BOLETIN DE SUSCRIPCION
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

C! Comercio, 44 
45001 TOLEDO

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
Nombre y apellidos: ....................................................................................................................................................................
Domicilio: .............................................................. ....................................................................................................................
Población: ...................................................................Provincia:..............................................C.P. ......................................
Profesión: ...............................................................................Edad:..............................  Teléfono:........................................
El pago del importe (10.000 pías.* incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación
bancaria, en:
BANCO/CAJA: ...................................................................................................... SUCURSAL:
POBLACION: ................................................................................PROVINCIA:......................
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N °

*  (Extranjero 12.500 pías.) Firma,
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BJJNCfeADO

La maquinaria del PP está que echa humo. En la imagen Francisco Tomey y José Manuel Molina, los hombres fuertes a nivel regional.

Echan humo
E l Partido Popular comienza a salu

de las secuelas que le produjo la 
derrota electoral en las pasadas 

elecciones autonómicas y municipales. 
Una derrota que provocó en las filas 
populares un efecto psicológico impor
tante en la militancia y originó proble
mas organizativos que llevaron a ex
tender el fracaso a otros centros de po
der -Caja Toledo fue el más llamativo- 
en mayor medida de lo que pudieran 
suponer los datos electorales.

El presidente regional del PP, José 
Manuel Molina, fue consciente desde 
el primer momento de que los meses 
siguientes a las elecciones serían de 
tensión en el partido. No le importaba 
en demasía y era un criterio acertado. 
Los problemas era mejor tenerlos al 
principio, cuando existe tiempo para 
darles solución: Fue consciente de que 
necesitaba un partido organizado y de 
que debía empezar por lo más próxi
mo: la provincia de Toledo.

La actitud del presidente del PP fue

valiente a pesar de que es consciente 
de que implica riesgos a medio plazo. 
Decidió contar con nueva gente y con 
sectores importantes económicamente 
que habían sufrido un revés importante 
con la derrota del PP. Los indicios pri
meros muestran que la estrategia ha si
do acertada, como primera medida ha 
conseguido insuflar un cierto optimis
mo en las filas conservadoras, se ha 
procedido a convocar congresos, el re
gional el 22 de febrero y en abril en la 
mayoría de las provincias. El mero he
cho de convocarse implica que las co
sas se tienen bastante amarradas, aun
que las sorpresas en política siempre 
hay que esperarlas.

Con unos rápidos y efectivos golpes 
de manos, en Toledo y Ciudad Real, 
el panorama del PP ha cambiado. El 
punto de coincidencia en ambas pro
vincias, aunque no relacionados, ha si
do que el campo es quien ha inclinado 
o está a punto de inclinar la balanza. 
En Ciudad Real encumbrando al dipu

tado Blas Camacho en el control de 
amplios sectores del PP. En Toledo 
descubriendo una nueva «estrella» en 
el firmamento político, Mariano Alva- 
rez, abogado que asesora a innumera
bles cooperativas agrícolas toledanas. 
No es que el mundo del campo haya 
decidido usar sus poderes para entrar 
en política sino que algunos sectores, 
conocedores de su fuerza humana, han 
decidido apoyarse en él.

Las estrategias se configuran en 
otros despachos más reducidos y com
prenden el acceso a otros resortes so
ciales, entre ellos el de la prensa, pues 
es un movimiento de mucha enverga
dura y en el que, desde el principio, no 
se ha dejado nada a la aventura. Existe 
un reparto de papeles y unos objetivos 
muy claros. Especialmente llamativa 
ha sido la rapidez de las actuaciones. 
El problema que pueden tener es que la 
facilidad mostrada por estos sectores 
económicos, para hacerse con un peso 
específico en política, les cree un espe-
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la vista puesta más alta. El referente en 
la política nacional. La pasada semana 
se reunía el Comité Regional del 
PSOE, aprobaban el presupuesto del 92 
que asciende a 92 millones de pesetas, 
conocían algunos ceses y nombramien
tos y, lo que resulta más notable, abor
daban la campaña de nuevos afiliados. 
El PP en Toledo cuenta en los últimos 
tiempos con un aluvión de nuevos mili
tantes cuyo fin es controlar el partido 
en esa provincia. En el PSOE de Casti
lla-La Mancha -después de Andalu
cía y Valencia la región que cuenta con 
más militantes socialistas- lo que se 
busca es subir en ese escalafón.

La circunstancia es tal que en el 
PSOE de C astilla-L a Mancha se 
cuenta ya con un nuevo ministrable, y 
no sólo es una expresión, el secretario 
regional Juan Pedro Hernández Mul
tó. Ministrable en el área económica 
que es, a la postre, donde realmente 
importa. Para ello se necesita el visto 
bueno de los catalanes y la visita de 
Narcí Serra y Kaimón Obiols a Tole
do facilita muchos caminos.

FEDETO

La espantada del presidente de los 
empresarios, Cuevas, en el acto de 
inauguración del nuevo edificio de FE
DETO ha dejado a la cúpula de esta or
ganización con un poco más de debili
dad que hace una semana, cuando salió 
a la luz pública el escándalo de la com
pra del antiguo edificio. La sensación 
de chapuza es grande, las justificacio
nes no son de recibo. Decir ahora que 
se trataba de que FEDETO sea de una 
vez por todas independiente implica el 
reconocimiento de que antes no ha si
do. Sería bueno saber cuál era esa de
pendencia, si era política, si era un ex
ceso de protagonismo de algunas aso
ciaciones integradas en la propia fede
ración. O quizá se trataba de dejar unos 
brazos para caer en otros. El diseño de 
compras y ventas de edificios, pasando 
todo por Caja Toledo, la cual estaba 
controlada por el PP, sin duda capitali
zaba a FEDETO pero no aparecía más 
financiación que la de Caja Toledo. A 
quien ahora por cierto la Federación 
Empresarial reclama 100 millones de 
pesetas por daños y perjuicios al dis- 
cendirse de un acuerdo.

La imagen empresarial ha salido de
teriorada y no sería extraño que los sin
dicatos se acuerden de esto en cada 
momento que les convenga. Sería ne
cesaria mucha capacidad de diálogo y 
centrar las cosas por caminos norma
les, dar «al Cesar lo que es del Cesar» 
y dejar otras historas que obligan a 
reacciones no deseadas.

Mariano Alvarez, nuevo hombre fuerte del PP toledano, con Manuel Fraga.

J osé Manuel Molina 
parece conformarse con 

la posición actual del 
cartel electoral del PP.

jismo sobre el medio y el 
largo plazo político.

El Congreso Regional del 
PP procederá a la reelección 
de José Manuel Molina co
mo presidente. Alcanzado el 
acuerdo con Guadalajara, 
provincia donde se celebra 
el congreso como un reconocimiento a 
la fuerza del presidente de la Diputa
ción, Francisco Tomey, procederá al 
reparto de poderes. Es probable que 
Francisco Tomey presida el Comité 
Electoral, por el que pasan las listas de 
las próximas elecciones, y mantenga la 
vicepresidencia ejecutiva.

Pero donde se ve la fuerza de Fran
cisco Tomey es en que es el delegado 
del PP para las negociaciones sobre la 
fusión de Cajas de Ahorro. El PSOE 
demandaba del PP un interlocutor y le 
han puesto uno de peso. Francisco To-

El PSOE de Castilla-La Mancha busca ser ta segunda agrupación del parti
do a nivel nacional.

mey no sólo juega en su provincia, 
donde es una especia de «virrey», sino 
que sus brazos se extienden más largos.

José Manuel Molina, por su parte, 
parece conformarse con la posición de 
cartel electoral y permitir una plena au
tonomía a los distintos sectores en liti
gio sabedor de que a todos les interesa 
aparecer con su apoyo. Es una posición 
física más que política. Las fuerzas de 
distintos signos que se ejercen le per
miten una posición de equilibrio.

En el PSOE también tienen sus «mo
vidas políticas» bien es cierto que con
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EL PISTO REGIONAL
■  Un cazador 
toledano muere  
alcanzado 
por un disparo
Antonio Las Seras, de 36
años de edad, natural de 
Toledo, murió en la localidad 
ciudarrealeña de Arroba de 
los Montes al ser alcanzado 
por un disparo realizado por 
Ismael Lázaro, de 56 años, 
quien reside habitual mente 
en la localidad madrileña de 
Móstoles, aunque posee casa 
en Arroba de los Montes.
Al parecer, Las Seras, quien 
vivía en la toledana calle del 
Pozo Amargo, era un gran 
aficionado a la caza, deporte 
que se encontraba 
practicando en compañía de 
otro toledano la noche 
en que resultó gravemente 
herido como consecuencia de 
un tiro de postas. 
Inmediatamente fue 
trasladado a un hospital 
de Madrid donde falleció 
días después. El cazador 
Ismael Lázaro fue detenido 
tras el suceso.

■ Las transferencias universitarias  
llegarán pronto a la región
José Bono adelantó en el acto de investidura de Luis 
Arroyo, como rector magnífico de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, que las transferencias universitarias 
serán unas de las primeras que recibirá la comunidad 
autónoma, una vez que se inicie el proceso de transferencias 
en materia de educación, algo que según José Bono no 
tardará mucho en producirse. Por eso en su prolongado 
discurso ante el reelegido rector y su equipo de gobierno 
instó a las autoridades universitarias regionales para que no 
demoraran sus peticiones de nuevas facultades, ya que de no 
ser así las tendría que pagar el Gobierno regional, en vez de 
el central. También durante su intervención, mucho más 
académica y sin la carga de tintes-demagógicos utilizados 
por José Bono, Luis Arroyo solicitó del Gobierno central 
las transferencias en materia de educación.

0  Cesado 
el gabinete  
de prensa 
de la Junta
El gabinete de prensa del 
Gobierno regional fue 
desmantelado esta semana 
al destituir el consejero de 
Presidencia, Alejandro 
Alonso, al director de la 
oficina del portavoz del 
Gobierno, Ernesto 
Valderrey y a los tres 
periodistas que trabajaban a 
sus órdenes. Aunque las 
razones del cese no han 
sido confirmadas 
oficialmente, parece ser que 
se debe a las malas 
relaciones de Valderrey 
con el jefe de su oficina, 
Benito González, y las 
periodistas, María José 
Navazo y Ana Nodal. El 
sustituto de Valderrey será 
Pedro Lara, hasta ahora 
jefe de gabinete del 
consejero de Cultura, Juan 
Sisinio Pérez Garzón, 
cargo que pasará a ocupar 
Francisco Masa.

Almansa
La parricida no recuerda el ritual satánico 

que provocó la muerte de su hija
Rosa González, madre de la pequeña de Al- 

niansa. Rosa Fernández, que perdió la vida a 
consecuencia de un rito satánico practicado por 
su propia madre junto con dos vecinas, se negó 
a realizar declaración alguna que aportara datos 
nuevos y esclarecedores del brutal asesinato. En 
el juicio celebrado en la Audiencia Provincial 
de Albacete, tanto la madre, Rosa González, 
como María Angeles Rodríguez, la segunda 
acusada, aseguraron no recordar nada de lo su
cedido aquella madrugada del 18 de septiembre 
de 1990, «no recuerdo», «no lo sé» fueron las 
respuestas dadas por una y otra a las preguntas 
formuladas por los letrados. La única dispuesta 
a hablar fue Mercedes Rodríguez, hermana de 
M.“ Angeles, quien explicó que se realizaron ri
tos de todo tipo en casa de Rosa; destrozos en 
las habitaciones, cánticos, gritos, rotura de imá
genes religiosas. Mercedes apuntó también que 
Rosa y M.a Angeles estuvieron desnudas en la 
cama asegurando que eran la Virgen y Jesús y 
que se iban a casar. Más tarde entraron las tres 
al dormitorio de la pequeña en donde efectuaron 
las prácticas abortivas.

El informe siquiátrico fue el documento más 
revelador, aportado en esta vista oral. Según los 
siquiatras, el estado de enajenación de las cau
santes del crimen las exime de toda responsabi
lidad y aconsejan internarlas en un centro clíni
co. El Ministerio Público y la defensa se basan 
también en el estado de enajenación para pedir 
la absolución, «unos rituales delirantes de tal 
intensidad que provocaron, destruyeron y anu
laron la voluntad de las acusadas».

Rosa Fernández, de 11 años de edad, murió 
como se recordará a consecuencia de las hemo
rragias producidas, tras la extracción de diversas 
visceras por el ano y vagina , y ritual practicado 
por la madre de la niña con sus propias manos 
«librarla del demonio y  de los malos espíritus», 
según las primeras declaraciones realizadas en 
septiembre del 90 por Rosa González.

Según los forenses, la niña en sus intentos de 
vivir, se defendió violentamente y a su resisten
cia se deben los hematomas que tenía en los 
brazos y piernas. Sin embargo, María Merce
des apuntó en el juicio que la niña apenas se re
sistió y sólo gritó dos veces.

i ]  M arión Brando 
en Sigüenza
El mítico actor Marión 
Brando se encuentra en 
Sigüenza para rodar la 
película Cristóbal Colon. El 
Descubrimiento, donde 
interpretará el papel del 
inquisidor Torquemada. El 
pulso normal de esta localidad 
alcarreña se ha visto alterado 
por el despliegue del rodaje 
de un film cuyo presupuesto 
ronda los 5.000 millones de 
pesetas y que cuenta con el 
apoyo de la Sociedad Estatal 
Quinto Centenario. La 
provincia de Guadalajara 
contará con unos estudios 
profesionales de producción 
cinematográfica que se 
ubicarán en el municipio de 
Azuqueca de Henares. 
Dichos estudios se instalarán 
en un polígono industrial 
cercano a la N-II y dispondrán 
de tres platos, un taller de 
carpintería, escayola y fibra 
de vidrio, así como una nave 
de proveedores y un edificio 
de oficinas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



I  La deuda 
de Castílla-La 
Mancha asciende 
a 8 0 .4 0 0  millones
Esta cifra sitúa a nuestra 
comunidad en un lugar 
intermedio en la tabla de 
endeudamiento de regiones. 
De los 80.400 millones de 
pesetas, la mayoría 
corresponde a las 
corporaciones locales: 
67.600 millones; mientras 
que el endeudamiento de la 
Comunidad de Castilla-La 
Mancha llega a los 12.800. 
Según se desprende de los 
datos suministrados por el 
Boletín Económico del 
Banco de España, el 
endeudamiento total de las 
comunidades autónomas 
alcanza casi los cuatro 
billones de pesetas, lo que 
supone un incremento 
considerable en la deuda de 
las administraciones 
regionales.

■  El Papa 
presidirá una misa 
visigótico- 
m ozárabe

Una peregrinación diocesana 
se desplazará a Roma para 
asistir el 28 de mayo a la 
celebración de una misa en 
rito visigótico-mozárabe en 
El Vaticano. El acto 
eucarístico estará presidido 
por Juan Pablo II. La idea 
partió del cardenal primado, 
Marcelo González Martín, 
quien sugirió al Papa la 
celebración eucarística 
mozárabe en la audiencia 
que el Pontífice concedió al 
cardenal primado el pasado 
13 de diciembre.

■  El sueldo del presidente  
regional, 10 millones 
de pesetas
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono,
superará en casi un millón la media de sueldo de los 
presidentes de las comunidades autonómicas. De esta 
forma, el responsable del ejecutivo castellano-manchego 
ingresará este año en sus arcas casi 10 millones de pesetas 
que suponen un incremento de un 21,67 por 100 con 
respecto a 1991.
El presidente de la Xunta gallega, Manuel Fraga ha 
incrementado para 1991 su sueldo en un 5 por 100 y 
cobrará en 1992, 10,5 millones. Señalar que el presidente 
de la Generalitat de Cataluña, Jordi Pujol es el mejor 
pagado con 12,67 millones frente al sueldo del murciano, 
Carlos Collado, con unos ocho millones o el del presidente 
cántabro que cobró durante el pasado año, siete millones de 
pesetas.

Bono ileso 
de un accidente
El presidente de la Junta de Comunidades, José Bono, 
salió ileso del accidente que sufrió el pasado 23 de enero 
en la carretera comarcal C-415, a su paso por la localidad 
ciudarrealeña de Moral de Calatrava, cuando circulaba en 
dirección a Albacete procedente de Ciudad Real. El 
accidente se produjo cuando el turismo en el que viajaba 
José Bono se salió de la calzada debido al hielo. La 
Guardia Civil, según fuentes del Gobierno regional, se 
personó inmediatamente en el lugar del accidente para 
sacar el coche de la cuneta, lo que permitió a José Bono 
reemprender viaje a Albacete.

Ü  Tres 
propietarias  
de "V egajard ín"  
en el sumario 
del IVA
Tres sociedades 
inmobiliarias que fueron 
propietarias de la fábrica de 
u 11racongeIados Vegajardín, 
ya desaparecida -la 
Inmobiliaria Olimpo; la 
Inmobiliaria Topacio y la 
Inmobiliaria Zafiro- figuran 
entre las empresas 
compradoras de presuntas 
facturas falsas en el sumario 
del IVA. La Factoría 
Vegajardín, también 
implicada en el escándalo de 
la Sociedad de Fomento 
Regional, contó con un 
excepcional respaldo de 
subvenciones de la Junta de 
Comunidades.
La inversión de Vegajardín 
superó los 1.000 millones de 
pesetas, y en subvenciones y 
préstamos públicos o 
semipúblicos se estima que 
las aportaciones que recibió 
superaron los 800 millones 
de pesetas. Fue inaugurada 
por José Bono y se la 
consideró un ejemplo del 
proceso de transformación y 
modernización agraria, e 
incluso cuando el escándalo 
de la Sociedad de Fomento 
Regional saltó, fue 
defendida por el presidente 
de Regional que la consideró 
una empresa ejemplar que 
creaba un gran número de 
puestos de trabajo.
Esta fábrica que se planteó 
como una alternativa local a 
la industrialización y 
comercialización de 
productos hortofrutícolas, 
suspendió pagos en mayo de 
1990, y sus instalaciones 
fueron adquiridas por una 
empresa europea sin 
relación con los anteriores 
propietarios. Las 
inmobiliarias Olimpo, 
Topacio y Zafiro, las 
empresas presuntamente 
implicadas en el fraude del 
IVA, se incorporaron como 
socios en Vegajardín en 
octubre del 86, en la 
segunda ampliación de la 
sociedad.

9
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Millán, humorista 
de Martes y Trece

"Estoy
rodeado

de
aduladores"
En esta entrevista concedi
da a BISAGRA el castellano- 
manchego Millán ofrece el 
ángulo menos conocido de 
su personalidad, el que 
abarca sus inquietudes y te
mores, sus placeres y sus 
esperanzas. Todavía con la 
resaca del último éxito tele
visivo, subraya sus rasgos 
de normalidad absoluta ante 
cualquier intento de mitifica- 
ción. Isabel Pantoja ha pre
sentado una querella contra 
TVE por el programa de Fin 
de Año.

E l mundo le reconoció en 
Brazatortas (Ciudad 
Real), y conocida la fi

liación de esta revista se 
apresura a señalar: «Saludos 
a todos los de la tierra». 
Con 36 años recorridos, este 
aries célibe ha publicado un 
libro llamado Sufro bucho... 
que encabeza holgadamente 
las listas de ventas. Esta 
irrupción literaria le ha in
fundido una púrpura inespe
rada de escritor, cuando mu
chos críticos proclamaban 
que su obra sería mecano
grafía más que literatura. 
Por saturación se pacta de 
antemano que ni una palabra 
de Encarna, de la Pantoja, 
ni del lucero del alba. Se en
cuentra tibiamente molesto 
con algunas de las reaccio
nes que ha suscitado su últi
mo programa, El 92 cava
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con todos. Su contestador 
automático almacena llama
das de jovencitos con veta 
filosófica, señoras que com
baten el aburrimiento gra
cias a Telefónica, y otros 
anónimos que sienten un tor
bellino en el ego. Es un fo- 
rofo dosificado del Real Ma
drid y le encanta leer el dia
rio As. Lo más bonito que 
escuchó en los esbozos del 
92 se lo soltó una señora: 
«Vosotros no hacer caso del 
montaje que os han liado 
con la Pantoja y con Encar
na. cada vez que me siento 
triste o discuto con mi mari
do pongo el vídeo de vuestro 
programa y consigo olvidar
me de todo».

Prepara con el mirífico 
Josema el programa de ma
yo, para la televisión espa
ñola, y su casa, ubicada en el 
Barrio de Salamanca de Ma
drid, parece la pirámide de 
Tutankámon. Está efec
tuando una reforma faraóni
ca porque el inmueble es 
muy antiguo. Su cuerpo 
transmite una sensación de 
derrota, no por los últimos 
avatares de su existencia, si
no porque en sus ratos libres 
juega en un equipo de fútbol 
y parece ser que le dan mu
cha leña. Y ahí va todo un 
récord. Durante la entrevista 
repite la palabra «humor» 20 
veces, aproximadamente.

-¿Q ué le hace pensar 
que la vida es bella?

-Partiendo de la base de 
que tengo mucho sentido del 
humor y vivo de lo que me 

«gusta creo que es muy fácil 
imaginar la causa. Para ver 
la vida como algo bello es 
necesario estar muy de 
acuerdo con uno mismo, con 
lo que se hace, con lo que se 
deja de hacer, y yo lo estoy. 
Ahí está la clave.

-¿Qué es el humor?
-Es una cosa muy natural 

y espontánea que se tiene o 
no se tiene. Su función es 
absolutamente vital en nues
tra sociedad. Diríamos que 
se podría definir como una 
necesidad fisiológica como 
cualquier otra, con la dife
rencia de que ésta huele bas
tante mejor.

-¿Con qué se ataca espe
cialmente de los nervios?

-Con la gente que carece 
de sentido del humor y con 
las pequeñas cosas cotidia

nas. Pero sobre todo hay al
go que me pone negro y eso 
es la ineptitud, la incompe
tencia. Un inepto puede re
trasar el proceso natural de 
tu vida, puede tenerte en vilo 
por su incapacidad para re
solver las cosas. En tu traba
jo siempre dependes de al
guien y, de vez en cuando, te 
encuentras con algún inepto.

-¿Quién es usted?
-A lguien muy fácil, un 

ser humano que se dedica al 
humor y que aspira a seguir 
teniendo el suficiente senti
do del humor para poder se
guir dedicándose al humor.

-¿Cree en la reencarna
ción?

-D e alguna manera sí. 
Tiene que existir a la fuerza 
alguna com pensación en 
otro lado con lo referido a 
esta vida. Este mundo que 
nos ha tocado vivir, materia
lista, lleno de envidias, de

recelos y de guerras no pue
de ser el único. Todos los se
res humanos aspiramos a 
más, porque nos pasamos la 
vida perdiéndola. No se pue
de decir que somos los más 
perfectos de la creación 
cuando ni siquiera en el ba
ño somos alguien.

-¿Cuál ha sido su error 
más seductor?

-Es una pregunta que me 
gusta pero necesitaría más 
tiempo para responderla. La 
naturalidad es un arma muy 
seductora aunque uno a ve
ces no se dé ni cuenta. Pro
bablemente mis errores más 
seductores hayan venido de 
mi propia naturalidad.

M enopausia

-¿Qué es el amor?
-Es una necesidad fisioló- 

gica-mental. Pero hoy en

día, tal como están las cosas, 
es como aspirar a que te to
que el gordo.

-¿Cree en la menopau
sia a los 30?

-En la física lógicamente 
no, pero en la psíquica sí. 
Tiene que ver mucho con el 
sentido del humor el tenerla 
o no tenerla. Carecer de él es 
un síntoma inequívoco de 
menopausia, pero en este ca
so la menopausia es algo bi
sexual, tanto en el hombre 
como en la mujer.

-¿D ónde encontró eso 
que llaman paz?

-En mi habitáculo y aun
que seguramente suene algo 
pedante en el escenario. 
Aunque a algunos les duela 
me dedico al trabajo que me 
gusta y puedo vivir de él... 
También encuentro la paz 
cuando me veo rodeado de 
gente medianamente inteli
gente y que transmite vibra
ciones positivas.

-¿L e inspira más una 
puesta de sol o tres copas 
de coñá?

-Una puesta de sol, por
que es algo mucho más ro
mántico y sincero. Además 
no bebo y cuando bebo no 
debería beber. Lo primero 
me resulta más estético y me 
transmite una sensación de 
paz muy agradable.

-¿De quién prefiere un 
consejo, de su panadero o 
de un intelectual de consul
torio?

-Me he autodefínido siem
pre como un náufrago del 
asfalto. Me encanta pisar la 
calle y hablar con lodo el 
mundo. La fama no me ha 
hecho cambiar mis costum
bres, tengo los mismos ami
gos y voy por los mismos 
sitios. Además soy un con
tertulio nato y donde más 
ambiente encuentro es en las 
partidas de mus que, por 
cierto, soy el mejor del 
«musdo». Si tuviera que ro
dearme de artistas sería terri
blemente pesado. La gente 
que ha vivido mucho es la 
que te puede enseñar más. 
¡Necesito aprender!, y eso 
ponlo en exclamación.

El carné de conducir

-¿Terminará en una isla 
desierta?

-En absooooluto. Eso se- 
11

“M e ponen negro la ineptitud y la 
incompetencia, un inepto puede retrasar 

el proceso natural de tu vida.”
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, J 7JL stoy  saturado de viajes. No tengo carné de 
conducir y eso me honra muchísimo.”

ría un auténtico espanto. 
Allí no hay bares ni partidas 
de mus. Necesito imperio
samente abrir la ventana de 
mi casa y ver gente, sentir 
el follón y escuchar el rui
do.

-¿Prepara algún viaje 
de deleite?

-Estoy saturado de viajes 
y además no tengo carné de 
conducir, algo que me honra 
mucho. Ahora mismo no 
hay ningún país que me inte
rese especialmente. La idea 
de meterme en un coche me 
produce un gran desasosie
go. Es inflarte de ver kiló
metros y kilómetros y tener 
una sola pregunta en la ca
beza: ¿cuándo llegaremos? 
Tengo un mal recuerdo de 
los viajes que hicimos cuan
do las giras. Ibamos en co
che y era algo pesadísimo. 
El que nos llevaba a todos 
los sitios era un argentino y 
no paraba de decir: «Nuuun-

ca llegaremos». El tío se 
partía de risa.

-¿Ante qué escritores se 
quita el sombrero?

-Ante aquellos que escri
ben libros fáciles de leer, a 
los que desvarían mental
mente no los soporto. Lo im
portante es que te hayas di
vertido leyéndolo y saber 
que te has gastado el dinero 
bien.

-¿Esperaba que su libro 
arrasara de esa manera?

-Te mentiría si te dijera 
que no me lo esperaba. Era 
consciente del gancho que 
Martes y Trece tiene actual
mente y eso se tenía que no
tar. Es un libro optimista por 
encima de todo.

-¿Qué actores le hipno
tizan?

-E n  actrices Verónica 
Forqué, que además es ami
ga mía y me parece una deli
cia de persona. También me 
gusta muchísimo Nuria Es-

pert y en cuanto a actores 
los jóvenes, Carlos Hipólito 
y Josema, me gusta muchí
simo Josema.

-¿Regirá un travestí los 
destinos del «Imperio»?

-¿Y  por qué no? En un 
país como España donde se 
supone que está la mujer es
pañola que pintó Julio Ro
mero de Torres, la tinerfe- 
ña, que resulta que es miss 
hasta en la cocina, la grana
dina que está guapísima en 
cualquier momento, en un 
país como te digo, resulta 
que Bibí Andersen es la que 
mejor ha posado en traje de 
baño. En un país donde hay 
grandes profesionales en te
levisión resulta que el pro
grama que presentaba Bibí 
Andersen hace años era el 
primero en audiencia. Visto 
esto, ¿por qué no sería posi
ble? El cuerpo es lo de me
nos, lo importante es tener el 
cerebro encajado lo mejor 
posible.

-¿Q uién se merece un 
corte?

-L a gente que no tiene 
sentido del humor.

-¿Podría precisar?

-No, no creo que resulte 
necesario precisar.

-¿Cree en el embrujo de 
la luna llena?

-Creo en el poder de se
ducción de la luna, que pue
de estar relacionado con el 
sexo aunque no tiene por 
qué ser precisamente eso.

-¿De quién se fía?
-M e fío de la gente que 

cree ciegamente en la amis
tad, aunque desgraciadamen
te estoy rodeado de mucha 
gente que me adula. Pero vi
vo muchísimo en la calle y 
eso te hace darte cuenta de 
muchas cosas. Me encanta la 
gente que da, así sin más, y 
además se ríe. Reírse es un 
masaje cerebral importantísi
mo. Si estoy en un sitio y oi
go que un grupo de gente se 
está riendo casi siempre me 
acerco. Porque donde ríen 
muchos, ríe uno más.

-Por último, ¿contrata
ría un enano como domés
tico?

-No, porque seguramente 
acabaría mal de las lumbares 
de tanto agacharme.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: MIGUEL A. SANCHEZ

PANELES « S A N D W lC N ^P  
FORJADOS Y CUBIERTAS 
BLOQUE Y TONG Y PRODUC 
FAMOSO BLOQUE BLANCO- 
pDVEDILLAS PORESPAN

•FIBRA DE VIDRIO
• LAVA DE ROCA 

•SISTEMA PLADUR

• ESCAYOLAS ALIGERADAS

• TODO TIPO DE TECHOS INDUSTRIALES

•TECHOS AMSTRONG

• INSONORIZACION ACUSTICA

• POLIURETANOS PROYECTADOS IN SITU

• DECORACION NAVES EN CHAPA LACADA 

Y ALUMINIO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



CURSO DE INFORMATICA
Muy cerca de tu casa.

[

ACTUALMENTE IMPARTIMOS CURSOS EN: w  y i  i w  D D n M T n
Santa Cruz del Retamar, Portillo, Fuensalida, Gerindote, I IVIUY r l l L / N I U

Escalonilla, Carmena, Camarena, La Puebla de r - ^ i  - r i  i | /r '\/rN A I I R  A R
Montalbán, La Mata, Quismondo y Carpió deTajo. l N lU LUOALIUAU

Organiza: TECNO CAD COMPLÍTER-Gran Vía, 67 28013 Madrid Tino. 91-248.97.35 ]
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Esta Provincia
Sánchez Garrido, da un 
nuevo espaldarazo a 
Corrochano en Talavera
Atendiendo a la invitación del alcalde 
talaverano, Javier Corrochano, y de 
la tertulia radiofónica El Farol, 
Joaquín Sánchez Garrido, alcalde de 
Toledo, acudió la pasada semana a la 
ciudad de la cerámica para intentar 
desmentir la extendida creencia de que 
en la provincia hay «alcalde rico, 
alcalde pobre». Dijo que la rivalidad 
entre las dos ciudades debe mantenerse 
estrictamente en lo deportivo, no 
debiéndose extender el derby al terreno 
municipal, en el que «las dos ciudades 
son completamente distintas, siendo 
absurdo que se interfieran a la hora de 
conseguir inversiones públicas o 
privadas».

Conde y Alvarez "patean" las comarcas de cara 
a l Congreso
Febrero va a ser un mes movido para la 
comisión gestora del PP y, sobre todo, 
para sus dos máximos responsables y 
candidatos a presidente y secretario 
provincial, Agustín Conde y Mariano 
Alvarez. Durante todo el mes, y antes 
de que se celebre el Congreso 
Regional, previsto para el día 22, los 
nuevos hombres fuertes del PP y 
cabezas del sector renovador 
recorrerán las comarcas para explicar 
su proyecto y la nueva «cara» del PP.
La primera fue en Belvis de la Jara, 
donde de forma improvisada se dieron 
cita todas las caras del PP, las 
renovadoras y las conservadoras, 
encabezadas por Tomás Martín 
Peñato y Sixto López. La segunda 
será en la comarca de Ocaña donde 
Conde y Alvarez empiezan a ser 
conocidos y donde el diputado Juan 
Ramírez empieza a ser cuestionado. El
14

ciclo se cerrará en Talavera, el día 21, 
donde la comisión gestora conocerá la 
situación de la capital de la cerámica y 
sabrá con los apoyos que cuenta, 
aunque el sector de Carriches y 
Bermúdez se dan como seguros.
Pero los contactos de cara al Congreso 
Provincial, que se celebrará en el mes 
de abril, no se darán sólo en las 
comarcas. Algunos miembros de la 
comisión gestora han mantenido 
encuentros con Enrique Corcuera, 
cabeza del grupo crítico Los gavilanes 
y, aunque de momento no ha habido 
ningún acuerdo concreto, no se 
descarta que antes del Congreso 
algunos de sus miembros ingresen en 
el sector renovador. Según ha podido 
saber BISAGRA, el abandono político 
de Miguel Angel Cabezas de Herrera 
ha dejado huérfano de candidato a 
presidente provincial a Los gavilanes.

La Fiscalía investigará  
las residencias 
de ancianos
El fiscal jefe de la Audiencia Provincial 
de Toledo, Miguel González Blanco,
anunció esta semana que la Fiscalía va a 
iniciar diligencias de oficio para 
investigar el estado de las residencias de 
ancianos de nuestra provincia.
González Blanco informó que, aunque 
la Policía Judicial investigará todos los 
centros de este tipo que existen en 
Toledo, sus actuaciones se centrarán 
sobre todo en las residencias privadas 
«donde nos consta que, en algunos 
casos, los ancianos no están acogidos 
en las debidas condiciones por los 
comentarios llegados a esta Fiscalía». 
Así mismo, el fiscal afirmó en rueda de 
prensa que se investigará las discotecas 
toledanas para comprobar que cumplen 
la legislación en materia de seguridad.
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"Nosotros, Talavera" no pudimos entregar 
su manifiesto en mano a Bono
El pasado miércoles, la Coordinadora Anti-marginación de 
Talavera hizo entrega oficial en el Ayuntamiento de la 
ciudad y en la sede toledana de la Junta de Comunidades del 
manifiesto que recoge sus reivindicaciones. La delegación 
más joven, encabezada por el universitario Francisco Javier 
Gil y el profesor de Educación Física Moisés Casado, 
acudió al palacio de Fuensalida, en el que no se encontraba 
Bono, de viaje en Ciudad Real; entregando el documento al 
consejero de Presidencia, Alejandro Alonso. Por su parte, 
el alcalde de Talavera, Javier Corrochano, sí recibió en 
mano el manifiesto, a la vez que entregaba a los 
comisionados un programa electoral del PSOE, afirmando 
que incluye todas las reivindicaciones referidas.

Dos años de prisión 
para el insumiso Daniel 
Ortell
El joven valenciano Daniel 
Sánchez Ortell, insumiso 
juzgado en Toledo, ha sido 
condenado a dos años, cuatro 
meses y un día de prisión, pena 

mínima fijada por la ley que regula la objeción de 
conciencia. Daniel Ortell se negó a prestar el servicio social 
sustitutorio al servicio militar en el hogar de la tercera edad 
de Toledo, donde tenía que haberse presentado el 13 de 
diciembre de 1989. El joven queda además inhabilitado para 
ocupar cualquier cargo público en el periodo de condena.

£I Congreso del Partido 
Regionalista 
en primavera
El Partido Regionalista de 
Castilla-La Mancha decide 
hoy domingo en Quintanar de 
la Orden la fecha del I 
Congreso del Partido, que se 
fijará probablemente para los 
meses de abril o mayo. En la 
reunión se llevará a cabo la 
elección del anagrama, se prepararán las ponencias del 
Congreso y se procederá a la lectura y posterior aprobación de 
los estatutos del Partido que se presentarán en el Congreso.

E L  BISTURI
MAGDALENA AGUILAR

FE-DE-TO

A la Federación de Empresarios de Toledo la si
tuación no se le puede presentar más negra. A 
su deteriorada economía se les ha unido el plan
tón de José M“ Cuevas, Presidente de la CEOE. 
La dirección de FEDETO contaba con su pre
sencia y espaldarazo a una gestión que empieza a cuestio

narse desde diferentes sectores empresariales de la pro
vincia. Hasta el último momento confiaron en la presen
cia de Cuevas para inaugurar su nueva y problemática se
de. Las razones de su ausencia no están claras y, de he
cho, diferentes directivos y ejecutivos de FEDETO inven
taban razones para justificarla.

Cierto es que congregaron a un nutrido e importante 
número de empresarios con «el caramelo» de la presen
cia de José M" Cuevas y José Bono, Presidente de la 
Junta de Comunidades. Pero estos empresarios se queda
ron con «la miel en la boca» y sin una explicación clara a 
esas importantes ausencias de última hora. Francisco 
García, Presidente de FEDETO, y Humberto Carrasco, 
Secretario General, tuvieron que «trágame» la placa que 
iba a recordar el evento de la inauguración de su nueva 
sede en la que aparecía José Bono como el protagonista. 
Sede que, por cierto, se reformó sin licencia de obras mu
nicipal y sin solicitar el reglamentario cambio de uso del 
edificio, construido como restaurante y no como sede ad
ministrativa.

Esta situación sólo es una gola más de las irreconcilia
bles relaciones que mantienen la dirección de FEDETO, 
es decir. Francisco García, y la dirección de la Cámara 
de Comercio, o lo que es lo mismo Miguel Angel Mora
les. Su pulso personal es viejo y, desde que se desató, 
Francisco García ha sido el perdedor, aunque algunos 
sectores empresariales y políticos se empeñan en culpar a 
Gabriel Ledesma, ex vicepresidente de Caja Toledo y vi
cepresidente de FEDETO, de la situación por la que atra
viesa la Federación, para evitar que se convierta en alter
nativa a Francisco García. No hay que olvidar que Le- 
desma cuenta con una buena imagen entre los empresa
rios de la provincia. Y, mientras FEDETO intenta recom
poner su difícil situación, el sector renovador del PP enca
bezado por Agustín Conde y Mariano Alvarez, continúa 
con su campaña de captación de adhesiones. La última la 
realizaron el mismo día que Manuel Fraga visitaba ofi
cialmente, como Presidente de la Xunta, Toledo. Por la 
mañana en la tradicional comida de Navidad de la Coope
rativa AVICON de Consuegra, los populares se convirtie
ron en protagonistas. Del PSOE no hubo nadie, dicen que 
porque Manuel Fraga estaba en Toledo. AVICON cuenta 
con más de 800 socios, y más de 500 de Consuegra. Su 
Presidente, Lamberto Tapetado, vicepresidente de Caja 
Rural, es un hombre del PSOE y el candidato que, en un 
principio, quería presentar Juan Pedro Hernández Moltó 
a la alcaldía consaburense.

Los renovadores no faltaron a una comida a la que, por 
cierto, el alcalde de Consuegra, el socialista Gumersin
do Quijorna, llegó tarde, y que consideraban importante 
como toma de contacto ya que fue esa zona la que deci
dió el cambio de signo político en la Diputación. Ese día, 
la ausencia del PSOE y su justificación -la presencia de 
Fraga, el padre del PP-, lo más comentado.
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El nuevo edificio carece de licencias

Cuevas no apoyó a Francisco García 
cuando más lo necesitaba

El presidente de la patronal española, José María Cue
vas, estuvo ausente del acto inaugural del nuevo edifi
cio de Fedeto el pasado miércoles, con lo que su presi
dente, Francisco García se quedaba sin el más preciado 
apoyo en el momento que más lo necesitaba. Tampoco 
José Bono asistió a la inauguración. Pese a estos dos 
plantes, que se mantuvieron en secreto hasta última ho
ra, un numeroso grupo de empresarios estuvo presente 
en el acto que clausuró el consejero de Economía y Ha
cienda, Isidro Hernández Perlines.

L a placa inaugural de la 
nueva sede de FEDETO, 
en la que reza «este edi

fic io  fue  inaugurado por  
José Bono», deberá ser 
cambiada, ya que ni el presi
dente regional asistió al acto 
que tenía previsto hacía 
tiempo, ni el presidente de la 
patronal española, José Ma
ría Cuevas, hizo acto de 
presencia, como también se 
había anunciado. Ambos 
justificaron su ausencia, pe
ro con tan poco margen de 
tiempo que ni siquiera dio 
tiempo a cambiar la placa.

Es más, algunos ejecuti

vos de FEDETO, aún a las 
siete de la tarde del día 22, 
día de la inauguración, decí
an no saber si finalmente 
Cuevas llegaría o no. Tam

bién se baraja la posibilidad 
de que los altos dirigentes de 
FEDETO conocieran las dos 
ausencias pero lo guardaran 
en secreto para mantener el

interés sobre el día de la 
inauguración.

Los motivos de la ausen
cia de José Bono son claros: 
esa tarde se encontraba en 
Ciudad Real asistiendo a la 
toma de posesión del rector 
de la Universidad Regional. 
Sin embargo las versiones 
sobre José María Cuevas 
fueron de lo más variadas. 
Según Francisco García, 
Cuevas faltó «porque pre
tendemos que el rey presida 
el próxim o congreso de 
CEOE y CEPYME en M a
drid, y le ha surgido una 
reunión urgente para con-
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cretar esto». Otras versiones 
dentro de la propia FEDETO 
hablaban de que estaba en
fermo, «todos tienen algo, 
porque Manuel Otero, pre
sidente de CEPYME, está 
convaleciente de un infar
to», explicaban. Sin embar
go un miembro de la co
m isión ejecutiva decía a 
BISAGRA que «Cuevas no 
ha venido porque tampoco 
venía Bono».

En representación de la 
Junta de Comunidades asis
tió el consejero de Economía 
y Hacienda, Isidro Hernán
dez Perlines, además de 
otros altos cargos de este ga
binete, como el director ge
neral de Política Económica 
y Financiera, Manuel Juliá.

Perlines fue el encargado 
de clausurar la jornada sobre 
PYMES y posó para la foto 
inaugural del edificio del 
Gobierno, Daniel Romero.

Por parte de CEOE asistió 
el secretario general, Juan 
Jiménez Aguilar, y el vice
presidente de CEPYME, 
Fernando M achín. José 
Bono había recibido al co
mité ejecutivo de CEPYME 
y a los cinco presidentes de 
las patronales de la región el 
mismo día 22 por la mañana. 
Según Francisco García lo 
tratado a lo largo de la reu
nión -que se dilató por espa
cio de una hora, según sus 
palabras- giró en torno a las 
ayudas y colaboración de la 
Junta de Comunidades hacia 
las pequeñas y m edianas 
empresas, así como de la 
problemática y perspectivas 
de cara al futuro.

A do inaugural

A pesar de la ausencia de 
los más destacados invita
dos, la respuesta de todos los 
sectores económicos de la 
provincia fue ejemplar. Se 
calcula que podría haber 
concentrados unos 500 o 
600 empresarios. Entre las 
caras conocidas se podía ver 
a ejecutivos del mundo de 
las finanzas provinciales, co
mo Julio del Rivero, direc
tor de organización del Ban
co de Santander en Castilla- 
La Mancha, acompañado 
de todo su equipo directivo. 
También estaban represen
tantes del Banco Exterior,

El director general y el presidente de la Caja Rural, junto al constructor Apolonio Mayoral.

servicio de la oficina princi
pal.

Amigos de la "ca sa "

El presidente regional del 
Partido Popular, José Ma
nuel Molina estuvo tanto en 
el desarrollo de la jornada de 
las PYMES como en el acto 
de inauguración. Molina 
siempre se ha posicionado al 
lado de Francisco García. 
Incluso, cuando la pasada 
semana se desveló la compra 
del edificio de la Cuesta del 
Alcázar a través de una do
ble operación, José Manuel 
Molina fue uno de los pri
meros en «aconsejar»  a 
Francisco García. Ambos 
fueron vistos comiendo en el 
restaurante Hierbabuena de 
la capital toledana.

Según declaró a BISA
GRA el presidente regional 
del PP, detrás de la actuación 
de Caja Toledo de negarse a 
comprar el edificio de la 
Cuesta del Alcázar «hay una 
política de acoso y derribo a 
una institución». Criticaba 
también a José Bono, «por
que no se puede apuntar só
lo a ¡a foto -refiriéndose a la 
recepción de horas antes en 
el palacio de Fuensalida- y 
luego buscar el enfrenta
miento, porque eso es malo 
para la vida de la región». 
Respecto a la operación de 
compra venta del edificio de
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n FEDETO las versiones sobre la ausencia 
de José María Cuevas fueron múltiples.
Se especuló desde que estaba enfermo 

a una reunión urgente.”

Varios altos cargos de la Junta de Comunidades estuvieron presentes en la jornada.

además de otras institucio
nes financieras.

Tampoco faltaron el presi
dente de Caja Rural, Andrés 
Gómez Mora, y su director 
general, Isidoro Rodríguez. 
Las excelentes relaciones 
mantenidas por esta entidad 
y la Federación Empresarial 
Toledana ya son conocidas. 
No en vano, la Caja Rural 
ofreció a la patronal hacerse 
cargo de los créditos hipote
carios por valor de 530 mi
llones de pesetas que ésta

tiene contraídos con Caja 
Toledo, en condiciones bas
tante favorables para la pa
tronal.

Sin embargo Caja Toledo, 
entidad estrechamente liga
da con la patronal hasta ju 
lio del año pasado, no envió 
a ningún hombre del actual 
equipo directivo. Ni presi
dente, ni director general, ni 
ningún subdirector se en
contraba entre los asisten
tes. Solamente se pudo ver 
a José Luis Pulgar, jefe de
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El presidente regional del PP estuvo en la inauguración para mostrar su apoyo a 
Francisco García.

Francisco García junto a Julio del Rivero y otros directivos del Banco de Santander. Caja 
Toledo no envió a ningún representante.

la Cuesta del Alcázar, en la 
que aparece como interme
diaria una empresa implica
da en el fraude del IVA, Mo
lina explicaba que fue una 
actuación totalmente legal, 
«y Io puede decir cualquiera 
que entienda sobre estos te
mas», explicaba.

Uno de los grupos em
presariales más representa
tivos de la ciudad, el de los 
constructores, acudió a la 
sede de FEDETO casi al 
completo. De este grupo se 
sabe que ha empezado a 
trabajar con la Caja Rural 
dejando al margen de sus 
operaciones financieras a la 
entidad que hasta el año pa
sado había acaparado todo, 
es decir, Caja Toledo.

Apolonio Mayoral, uno 
de los constructores más re
presentativos de la capital; 
tuvo ocasión de departir 
con sus dos nuevos aliados 
financieros, es decir, el pre
sidente y el director general 
de la Caja Rural. Ambas 
partes han formalizado re
cientemente una importante 
operación inmobiliaria de 
compra-venta de parte del 
edificio de el Casino, en la 
Plaza de la Magdalena de 
Toledo.

Precisamente en la tarde 
del m iércoles, y aprove
chando que casi todos los 
pesos pesados del sector se 
encontraban en la inaugura
ción de Fedeto, m antu
vieron una reunión en el 
interior de ese edificio, pre
sumiblemente en su nuevo 
local. A la reunión asistían 
el propio Mayoral, Angel 
Nicolás, Joaquín Martín 
Peñato, entre otros.

A veces este sector se ha

perfilado como uno de los 
salvadores de la difícil si
tuación por la que atraviesa 
Fedeto. Al parecer, y según 
cuentan fuentes de la fede
ración, Apolonio Mayoral 
prometió un millón de pe
setas cuando FEDETO de
cidió recurrir a las cuotas 
extraordinarias para pagar 
parte de la deuda que tiene

contraída con Caja Toledo.
Las especulaciones acer

ca de las relaciones de este 
constructor con la federa
ción empresarial han sido 
de todo tipo. Se ha hablado, 
e incluso escrito, que Ma
yoral estaba dispuesto a 
comprar el edificio de la 
Cuesta del Alcázar por 280 
millones de pesetas. Una 
información del diario Lan
za habla de que si no com
praba el edificio se haría 
cargo de una parte de la 
deuda que FEDETO tiene 
contraída con Caja Toledo. 
Sin embargo el constructor 
hacía pública esta semana 
una nota de prensa en la 
que desmentía estas noti
cias y aseguraba que «tales 
supuestos me sumen en la 
más absoluta de las sorpre
sas». La misma nota añadía 
que «A polonio  M ayoral 
S.A. siempre se ha regido 
en sus actuaciones y lo se
guirá haciendo, por crite
rios de índole empresarial

en el sentido más estricto 
de la palabra». Continuaba 
d iciendo el com unicado 
que «está fuera de su espí
ritu cualquier toma de pos
tura o acción de apoyo a 
favor o en contra de nadie, 
en cualquiera de sus mani
festaciones, ya sean en el 
campo político como en el 
de las instituciones finan
cieras».

Otras fuentes aseguran 
que el edificio  que rea l

mente interesaba al cons
tructor es el del Chirón, 
inaugurado el día 22 como 
sede de FEDETO.

Fa lta  de licencia

Precisamente este edifi
cio, en el que el pasado ve
rano comenzaron las obras 
de acondicionamiento para 
albergar a la federación em
presarial y las distintas aso
ciaciones provinciales, no 
cuenta con las licencias 
municipales para la ejecu
ción de esas obras, según 
fuentes del Ayuntamiento 
toledano. Asimismo carece 
del cambio de uso, solicita
do en su día pero que fue 
denegado por la comisión 
de urbanismo. Esta comi
sión, con fecha 23 de sep
tiembre de 1991 decidía por 
unanimidad que las licen
cias de obra y el uso solici
tado «sólo podrá ser conce
dido con carácter provisio

JU os empresarios acudieron de forma masiva 
a la convocatoria para la inauguración.
Se calcula que podría haber entre 500 

y 600 invitados.”

nal en tanto no se proceda 
en ejecución legal del plan, 
a la afectación efectiva al 
uso en el plan previsto». 
Esta provisionalidad de las 
licencias se debe a que el 
edificio se encuentra fuera 
de ordenación dentro del 
Plan General de Ordena
ción U rbana, por lo que 
merecía un tratamiento es
pecial.

La misma comisión de 
urbanismo decidía que para 
continuar la tramitación del 
expediente urbanístico «de
berá solicitar licencia pre
sentando el proyecto técni
co de las obras a realizar». 
Sin embargo, y según fuen
tes municipales, este pro
yecto no fue presentado. 
También se saltaron los trá
mites de la comisión pro
vincial de urbanismo y de 
patrimonio.

Pero el batacazo lo reci
bió la federación empresa
rial la pasada semana cuan
do se hizo público que la 
adquisición del edificio de 
la Cuesta del Alcázar se ha
bía realizado mediante una 
doble operación de compra
venta en la que aparecía co
mo intermediaria una em
presa, Servicont S.A. Esta 
empresa se encuentra ade
más en el sumario del frau
de del IVA. Según las escri
turas Servicont compró a su 
propietaria M aría Luisa 
González, el inmueble por 
50 millones y se lo vendió 
a FEDETO por 125. Presu
m iblem ente, y según los 
expertos esta operación pu
do servir para bloquear di
nero negro.

La noticia  de la doble 
operación se hacía pública 
justo en las vísperas de la 
esperada inauguración.

BEATRIZ JIMENEZO
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TALLERES C.Y.M., S.L.

CONSTRUCCIONES 
METALICAS Y 
CERRAJERIA. 

TRABAJOS EN ACERO 
INOXIDABLE

Fábrica. Oficinas y Almacén: Otra. Seseña a Esquivias, 
Km. 1,100 • Tel.: (91) 893 60 60 • Fax: (91) 893 60 08 • 

SESEÑA (Toledo)

TALLER MECANICO

EUGENIO SANCHEZ FERNANDEZ, S.L
REPARACION DE A U TO M O V ILES

IVECO
EBRO Y NISSAN

CAMIONES, FURGONETAS, AUTOCARES

Máquinas Cargadoras Servicio Oficial PERKINS cP d
a

Servicio de
GRUA PERMANENTE
Arrastre y Gran Tonelaje

Disponemos de camiones 
con cesta y cubo de hormigonar. 

Grúa telescópica sobre camión 
y grúa de remolque.

Carretera Desvío, 11 . Tels.: 50  63  75 y 50  63  76  
4 5 2 5 0  A N O VER  DE TAJO (Toledo)

Finca LOS PECES
ALMACEN Y VENTA DE:

Camiones - Tráilers - Bañeras - Volquetes 
IVECO - VOLVO - PEGASO - SCANIA - MAN

F a c ilid a d es  h a sta  4  a ñ o s

Teléfono 816 07 04
Nueva Autovía Madrid-Toledo, Km. 30
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E ntrevista

Mañano Alvarez,
el hombre que se hizo con el PP
en tres meses

porque yo no soy comunista, 
era entrar a formar parte del 
PP, porque creo, sinceramen
te, que con las reformas ne
cesarias, centrando el partido 
y olvidándonos de antiguos 
«tic» autoritarios, que es un 
partido capaz de dar la vuelta 
a la situación de este país.

-Oyéndole da la impre
sión de que usted va a darle 
la vuelta al PP y convertirlo 

en un parti-
A sus 41 años, Mariano Alvarez ha decidido meterse de lleno en política. En 
pocos meses ha pasado de «la nada política» a la Secretaría Provincial del 
PP, y se perfila como el cerebro de su cambio de imagen en la provincia. 
Abogado de profesión, se define como demócrata convencido, liberal y pro
gresista, decepcionado del cambio «que no trajo» el PSOE. Votante socia
lista hasta el año 86, considera una cuestión de «salud democrática» cortar 
el «establisment» socialista. Esto, para Alvarez, sólo puede conseguirlo un 
PP reformado, centrado y sin los «tic» autoritarios de la derecha, que llegue 
y consiga los votos del centro. Consciente de que su poder dentro del PP 
ha provocado «celos» en los diputados provinciales, ha afirmado que «no 
se puede pretender que todo el mundo esté siempre en el mismo sitio».

"Vote al PSOE porque 
creía en la opción 
de cambio que después 
no llegó"

A Mariano Alvarez, que 
se ha convertido en po
cos meses en el hom

bre fuerte del PP en Tole- 
dot se le relacionaba, en 
otro tiempo, con el PSOE e 
incluso, usted mismo ha re
conocido que votó al PSOE.

-Yo siempre he sido un 
hombre independiente. Toda 
mi vida he tenido la necesi
dad de mostrar un sentimien
to de convicción democráti
ca, y me considero una per
sona liberal y bastante pro
gresista. Lógicamente, re
montándome a la transición, 
me incliné por respuestas de 
tipo democrático. En esa 
época yo colaboré desde el 
movimiento estudiantil y 
luego desde mi actividad 
profesional con el partido so
cialista pero sin estar afilia
do. Posteriormente, en los
20

años 82 y 85, volví a votar al 
PSOE porque creía en la op
ción de cambio que repre
sentaba, y después los he
chos y las situaciones que se 
han producido, en lo que yo 
conozco, que es Toledo y su 
provincia, supone la necesi
dad de cambiar las cosas. A 
partir del 86 empieza a vis
lumbrarse que lo del cambio 
era cambiar los que estaban 
por los que ahora están. Em
pecé a pensar que el PSOE 
se había separado de la ideo
logía que predicaba y, sobre 
todo, del camino que había 
anunciado como elemental 
dentro de su esquema políti
co. Y, yo creo que última
mente, por una cuestión de 
salud democrática, había que 
tomar partido en contra del 
«establisment» este. Y la 
única manera de tomarla,

do renovado 
y de centro.

-E l mero 
hecho de que 
yo haya ate
rrizado en 
una form a
ción política 
tan im por
tante como 
el PP no va 
a significar, 
ni mucho 
menos, una 
convulsión. 
Lo que sí es 
verdad es 
que los má
ximos res
ponsables en 
la región, y 
por supuesto 
en la provin- 
cia, hemos 
c o in c id id o  
en la necesi
dad de que 
el PP tenga 
un cambio 
de signo. No 
tanto en 
cuanto a la 

sustancia ideológica que le 
mantiene, sino en cuanto a 
cuál es el planteamiento que 
tiene que dejar aflorar para 
que la gente lo entienda. Y 
yo estoy convencido y ellos 
así me lo ratificaron, que la 
única manera de llegar a ese 
cuerpo electoral importante 
que es el de centro, que, vo
ta tanto a una opción como 
a otra en función de cómo 
se hacen los planteamientos 
políticos, era imprescindible 
que ciertos «tic» que rela
cionan al PP con la derecha 
tradicional desaparecieran; 
se centrase el Partido y se 
diera cabida en el mismo a 
gente que, como yo, puede 
presentar una tarjeta  de 
hombre liberal y progresis
ta. Todo el mundo estaba de 
acuerdo en que ese era el fu
turo del Partido.

-Su cargo de asesor jurí
dico en la Caja Rural ha 
sido su tarjeta de presenta
ción para subir escalones 
en el PP?

-N o sé por qué la gente 
mezcla una cosa con otra. El 
cargo que ocupo en la Caja 
Rural es puramente honorífi
co. Es decir, no tengo nada 
que ver con su esquema or
ganizativo ni con su sistema 
de funcionamiento ni con su 
organigrama general. Es un 
cargo de confianza del Con
sejo. Desde mi punto de vis
ta, y sin negar que es un or
gullo y una satisfacción pro
fesional estar de letrado, no 
deja de ser la asistencia a uno 
más de los muchos Consejos 
a los que asisto, sea el de Ca
ja Rural, el de empresas pri
vadas o el de cooperativas.

-S a lvar  Caja Rural a 
FEDETO de la quiebra  
económica a la que se abo
caba, parece que ha servi
do para relacionar estas 
dos organizaciones con el 
PP. ¿Existe esa relación re
almente?

-Esto ha sido una coinci
dencia. Del crédito de FE
DETO me enteré por la 
prensa. Tengo que aclarar 
que plantear una operación 
crediticia en los términos 
que lo ha hecho FEDETO, 
que, nos guste o no, repre
senta a toda la trama empre
sarial de la provincia de To
ledo, me parece que es la 
operación más simple que 
puede plantearse y que cual
quier entidad financiera, se 
que me dirás que Caja Tole
do no lo ha hecho, hubiera 
estado encantada con que se 
hubiese recurrido a ella para 
que le diera un préstamo de 
dicha cuantía. Estamos ha
blando de unas cifras sobre 
530 millones, de los cuales, 
al menos la mitad, van a ser 
aportación de sus socios. Por 
tanto, querer plantear ese 
crédito como una operación 
política por parte de Caja 
Rural, es desconocer lo que 
es política financiera.

-La llegada de los cons
tructores como nuevos 
clientes a Caja Rural, 
¿también es una coinciden
cia?

-Te voy a hacer otra con
fesión. Los constructores 
siempre, desde hace tres o 
cuatro años, han optado por
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Mariano Alvarez es partidario de celebrar ei congreso en abril. «En los partidos, 
cuanto antes se cierre un periodo, mucho mejor para todos.»

la Caja Rural. Según ellos 
porque Caja Rural había cre
ado un departamento especí
fico, muy operativo, bastante 
dinámico que les facilitaba 
todo el trámite de petición y 
concesión del crédito, y esa 
es la razón de ese importante 
plantel de clientes. Desde 
luego, y eso lo tengo que 
afirmar, no tiene nada que 
ver con mi incorporación al 
PR Que yo tenga relación 
con los constructores, ¡pues 
claro que las tengo!, porque 
en los 13 años que llevo ejer
ciendo he tenido como clien
tes a muchos de ellos. Pero 
no hay una relación causa- 
efecto Mariano-constructo- 
res-Caja Rural, como no la 
hay Mariano-FEDETO-Caja 
Rural o PP. Te haré una con
fidencia, nadie se enteró de 
mi decisión de aceptar esta 
responsabilidad, en el PP, de 
Caja Rural. Y- cuando digo 
nadie, es nadie.

-¿Las más de 200 coope
rativas, de las que usted es 
asesor, han influido o van a 
influir en la nueva organi
zación del PP? ¿Han servi
do también como aval, a

José Manuel Molina, para 
su ascenso en el PP?

-Creo y quiero pensar que 
no. Aunque sólo sea por una 
cuestión narcisista me tienes 
que dejar que crea que fue 
porque yo podía realizar un 
trabajo efectivo y ser un ele
mento que coadyuvara al 
triunfo del PP. Insisto que 
quiero pensar que no tuvo 
que ser este tipo de bagaje 
profesional el que les movió 
a llamarme porque eso signi
ficaría que mi persona como 
tal tiene poca valoración in
dividual.

-Los renovadores siem
pre han querido celebrar 
el Congreso antes de las 
elecciones, para aclarar es
ta situación transitoria que 
padece el PP en estos mo
mentos. ¿Cuándo va a ce
lebrarse y qué objetivos se 
marcan en él?

-L o  queremos ya, y de 
hecho creo que lo celebra
mos en abril. Pero, sí tene
mos los miembros de la Co
misión preparatoria del Con
greso un interés especial en 
que la situación de transito- 
riedad se termine. ¿Por qué?

M A PFR E
NECESITAMOS

DELEG ADO S
p a ra  las  s ig u ie n te s  p la za s

Corral de Almaguer.
Villa de Don Fadrique.
Yuncos.
Añover del Tajo.
Alameda de la Sagra.
Pantoja.
Santa Olalla.
Santa Cruz de Retamar.
Carpió de Tajo.

Ofrecemos:
Integración familiar.
Proyección de futuro.
Formación.
Servicio.
Atención de profesionales.
Apoyo y medios.
Estabilidad de Cartera.
Amplia oferta de productos.
Prestigio.
Ambiente de trabajo.
Viajes.
Publicidad.
Especialización

Necesitamos:
Personas con vocación comercial.
Buen nivei cultural.
Edad de 25 a 40 años.

In te re sad os  d irig irse  al 
Apartado 443 de Toledo

21
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



Mariano Alvarez está convencido de que no va a tener ningún problema 
de paracaidistas.»

«Es importante ver caras, ideas y situaciones nuevas que, con la ayuda de unos y otros, 
sean las que lleven al PP al sitio que está destinado a ocupar.»

Pues porque en los partidos 
políticos cuanto antes se cie
rre un periodo, mucho mejor 
para todos porque va a ser la 
carta de presentación del PP 
en el futuro y, donde se va a 
decidir cuál es la corriente o 
situación de ese nuevo PP 
que nosotros propugnamos.

-La elección de los com
promisarios para el Con
greso obliga a los renova
dores a contar y patearse 
las diferentes comarcas de 
la provincia, ahora en ma
nos de los diputados. ¿En 
qué situación se encuen
tran?

-Creo que la situación la 
valoráis los periodistas de 
una manera irrefutable. En 
tres o cuatro meses yo creo 
que la situación ha cambiado 
totalmente. No tiene por qué 
haber ningún problema. El 
PP si que está dando la ima
gen que realmente tiene, que 
no hay problemas.

-De la vieja guardia del 
PP, ¿con quién va a contar?

-A  mí no me corresponde 
decir con quién se va a con
tar. En principio yo creo que 
hay que sumar en vez de res

tar. Hay que contar con todo 
el mundo. Lo que no se pue
de pretender es que todo el 
mundo esté siempre en el 
mismo sitio. Es importante 
ver caras, ideas y situaciones 
nuevas que, con la ayuda de 
unos y otros, sean las que 
realmente penetren en la so
ciedad y las que lleven al PP 
al sitio que tiene que ocupar 
y, que está destinado a ocu
par.

-¿Mariano Alvarez va a

seguir siendo el secretario 
provincial?

-L a  candidatura que se 
presente, ya sabes que son 
candidaturas cerradas, y la 
determinación de los cargos 
depende de la lista que salga 
votada, y de las personas 
que la formen.

-Toledo al estar cerca de 
M adrid es siem pre una 
provincia golosa a la hora 
de elaborar listas a las elec
ciones generales. ¿Le preo
cupa la llegada de los para
caidistas o va a negociar su 
presencia con Madrid?

-Yo he oído hablar de los 
paracaidistas. Soy un novato 
en cuestiones políticas; no sé 
exactamente cómo se discute 
o transacciona este tema. Pe
ro yo creo que Toledo -lue
go el Comité Regional Elec
toral que es el que, en defini
tiva, hace o tiene que apro
bar las listas y, lógicamente, 
el Comité Nacional- no va a 
tener ningún problema de

paracaidistas. Si de cualquier 
manera se entiende que cual
quier persona importante 
dentro del Partido tiene que 
venir a Toledo, se vería.

-¿Q uiere decir que la 
situación planteada por el 
financiero Juan Abelló en 
las pasadas elecciones re
gionales, colocando a un 
pariente, en esos momen
tos no se va a dar?

-Insisto en que desconoz
co esta dinámica de los para
caidistas, pero te diré que no 
creo que se plantee este pro
blema en las próximas con
frontaciones electorales.

-¿Mariano Alvarez tiene 
claras sus ambiciones polí
ticas? ¿Sabe hasta dónde 
quiere llegar?

-Yo creo que sería una 
pedantería decir ahora que 
no se es absolutamente nada, 
decir hasta dónde se va a lle
gar políticamente, pero te 
voy a dar un dato para que la 
opinión pública lo sepa. Yo 
he aterrizado en un partido 
político, concretamente en el 
PP, primero porque entendía 
que en estos momentos es el 
único que podría acoger la 
necesidad que tengo yo, y 
otra mucha gente, de realizar 
un cambio político en Espa
ña. Que ahí, en principio se 
paró mi ambición política, 
pero desde ese momento y 
estando ahí al servicio del 
Partido, yo estaré abierto a 
cualquier tipo de plantea
miento que me hagan. Pero 
no tengo una ambición polí
tica definida.

-¿Le preocupa crear re
celos entre sus compañeros 
de partido?

¿Qué opinión tiene de...?
Hermanos Ruiz Ayucar (PP): ¡Ah, no es uno sólo!
Sixto López (PP): Un hombre trabajador.
Tomás Martín Peñato (PP): Un hombre del Partido. 
Valentín Bravo (PP): No le conozco.
Marcelino Casas (PP): Un hombre inteligente.
José Manuel Molina (PP): Un líder.
Agustín Conde (PP): Un buen candidato.
Piedad Rodríguez (PP): No la conozco.
Francisco Hernanz (PSOE): Un buen técnico.
Joaquín Sánchez Garrido (PSOE): Una buena persona. 
José Bono (PSOE): Un hombre muy listo.
Hernández Moltó (PSOE): Entrañable.
Adolfo González Revenga (PSOE): No lo conozco. 
Jesús Fuentes (PSOE): Un amigo.
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-Claro que me preocupa, 
pero yo no creo que nadie 
tenga recelos de mí.

-R ecelos hay entre los 
que consideran que Maria
no Alvarez ha subido muy 
deprisa en los escalafones 
del PP.

-Sería un absurdo que tu
vieran recelos.

-Antes el despacho más 
influyente de Toledo era el 
de Joaquín Sánchez Garri
do. ¿Es ahora el de Maria
no Alvarez?

-No. Te voy a hacer una 
pequeña definición de lo que 
es el despacho de Mariano 
Alvarez. Nace en 1979 y ha 
trabajado en todos los ámbi
tos de la vida económica o 
industrial de esta provincia. 
Alvarez y Asociados, que es 
como realmente se llama es
te despacho,cuenta con siete 
profesionales en situación de 
igualdad conmigo y que he
mos llegado a un ámbito 
muy extenso de clientela 
donde ha primado, única
mente, la cuestión profesio
nal, entonces encontrará que 
llevamos colectivos de obre
ros y de empresarios. Es de

Su ascenso en el PP asegura que es casual, mientras afirma que no tiene una ambición política definida.

cir, les hemos dado única
mente un trato puramente 
profesional, no hemos entra
do jamás en afiliaciones po
líticas, no vamos a entrar y 
no la vamos a tener porque

estamos algunos en un sitio 
o en otro. Y, además, no es 
lo mismo llegar a la política 
cuando tú tienes 20 años y 
empiezas la profesión, que 
cuando tienes 40; conoces

bastantes cosas, tienes tu 
clientela en ambos campos y 
después accedes a la política 
por una cuestión de convic
ción.

MAGOAI.KNA AGUILAR

C/URUGUAY
(CENTRO COMERCIAL SANTA TERESA) 

45004 TOLEDO
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Pedro Sanz, ingeniero toledano, ha elaborado un informe para solucionar el tráfico en Toledo.

Según propone Pedro Sanz, ingeniero toledano

Las telecabinas,
una solución para el tráfico en Toledo

El tráfico en Toledo sigue siendo la asignatura pendiente de 
nuestros políticos. Hasta ahora el informe de Bernard Win- 
kler que se conocerá el próximo día 30, y el realizado por el 
ingeniero toledano, Pedro Sanz, al que ha tenido acceso BI
SAGRA, son las únicas soluciones reales que se plantean. 
Winkler y Ruano coinciden en que hay que cortar el tráfico 
en el casco y buscar medios mecánicos para acceder a él.

Pedro Sanz, ingeniero 
industrial nacido en el 
barrio de Santo Tomé, 

es un toledano preocupado 
por el tráfico, el tema que 
obsesiona a los vecinos de 
la capital regional y el te
ma pendiente de los políti
cos locales. Su solución no 
parece fácil. De hecho y 
ante la gravedad creciente 
del problema, el Ayunta
miento encargó al urbanista 
Bernard Winkler un estu
dio del problema y su solu
ción.

En el avance presentado, 
el urbanista Winkler plan
teaba el corte de tráfico por 
el casco y aparcamientos 
periféricos fuera de la mura
lla, concretamente en el pa
seo de Recaredo y en la es
tación de autobuses. Por el 
casco sólo podrían circular 
los residentes y los servicios 
públicos. También planteaba 
la construcción de escaleras 
mecánicas para subir al cas
24

co y un subterráneo desde el 
Puente de Alcántara hasta el 
Circo romano pasando por 
debajo de la puerta de Bisa
gra.

El ingeniero Pedro Sanz 
elaboró un informe para sus 
amigos en el que planteaba 
soluciones drásticas al pro
blema del tráfico. Un infor
me al que ha tenido acceso 
BISAGRA y que junto al 
de Bernard Winkler son 
los únicos que se han reali
zado. Como el urbanista 
alemán, plantea cerrar el 
casco al tráfico y medios 
mecánicos -como escaleras 
mecánicas y telecabinas- 
para acceder a él.

Inform e Sanz
Los toledanos estamos ya 

de acuerdo en que la satura
ción del tráfico motorizado a 
que se ha llegado en el casco 
histórico necesita una pronta 
solución. No sólo por lo que 
a nosotro nos afecta, sino 
igualmente por el efecto de 
rechazo que provoca en los 
turistas, que tienden a aban
donar unas calles en las que 
la circulación peatonal es tan 
desagradable.

Ante esta situación se 
observan dos tendencias 
opuestas: una, no hacer na
da. Otra, convertir todo el 
casco en una ciudad peato

nal. Creo que el problema no 
es que en Toledo exista al
guna circulación rodada. Al 
menos por ahora. El proble
ma es que la casi totalidad 
del tráfico es innecesario y, 
por tanto, evitable, ocasina- 
do principalmente por care
cer los visitantes del casco 
de medios de transporte rá
pidos y fiables entre las zo
nas verdes del exterior de la 
muralla y las calles del ele
vado recinto interno, por lo 
que subir a pie cuesta tiem
po y esfuerzo.

Los residentes necesita
mos, obviamente, meter y 
sacar nuestros coches de la 
ciudad; cargar y descargar a 
nuestros familiares, enseres 
y equipajes. Pero también 
debiéramos utilizar única
mente las piernas en nues
tros desplazamientos dentro 
del casco, donde no hay dis-' 
tancias muy superiores a un 
kilómetro.

La solución de ese proble-
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La telecabina nueva solución para el tráfico en Toledo.

Pedro Sanz propone escaleras mecánicas en el Cambrón, Reconquista, Miradero y telecabinas en Venta de Aires y la estación de autobuses.

ma es fácil de conseguir me
diante la construcción de 
apropiados medios de eleva
ción que unan rápida y efi
cazmente esas zonas exterio
res de la muralla con las ca
lles del casco, sistemas de 
transporte que existen en 
múltiples lugares, rara es la 
ciudad europea de caracte
rísticas similares a Toledo 
que no los posea ya desde 
hace mucho tiempo. Basta 
recordar algunas como Lu
cerna, Lausanne, Capri o 
Zurich, y sin salir de Espa
ña, Barcelona, M adrid, 
Bilbao, San Sebastián y, 
actualmente, Sevilla en su 
Expo 92. Recordemos que el 
funicular de subida al fortifi

cado de Salzburgo funciona 
desde muchos años antes de 
que naciera Mozart, al prin
cipio era accionado con pri
sioneros, caballos y bueyes. 
La generalización de estos 
medios de transporte se debe 
a sus insdiscutibles ventajas: 
mínimo coste de instalación 
y explotación, ya que no ne
cesitan obras de estructura ni 
perforación de túneles; míni
ma perturbación paisajística; 
posibilidad de aprovechar su 
tiempo de transporte para 
contemplar cómodamente la 
belleza de su entorno y op
ción de aumentar fácilmente 
su caudal de transporte hora
rio si las necesidades del fu
turo lo pidiesen.

Volviendo al caso que nos 
ocupa recordemos cuáles son 
los flujos de acceso al casco 
de Toledo. La afluencia mo
torizada tiene tres canales de 
entrada: la Puerta de Bisagra, 
el Puente de Alcántara y el 
Puente de San Martín; y la 
afluencia peatonal otros tres: 
el procedente de la avenida 
de la Reconquista y Fábrica 
de Armas; el que llega por la 
carretera de Madrid, y el que 
procede del Puente de Al

cántara. Todos esos flujos 
podrían ser rápidamente ab
sorbidos y elevados al casco 
histórico con los cinco si
guientes medios de transpor
te:

A) Escalera mecánica del 
Cambrón: empezaría en las 
inmediaciones del Cristo de 
la Vega y tendría su llegada 
en lo alto del paseo de Reca- 
redo junto a la Puerta del 
Cambrón. Absorbería todos 
los peatones procedentes de 
las zonas de Fábrica de Ar
mas y Venta de Aires, y a to
dos los turistas que llegan en 
los autocares que ahora 
aparcan arriba, entorpecien
do la circulación, y que se 
quedarían abajo junto al río 
y al Cristo de la Vega. La 
parte superior de la escalera 
quedaría a unos 150 metros 
de la nueva Consejería de 
Agricultura.

B) Escalera mecánica de 
la Reconquista: con la salida 
junto a la glorieta de este 
nombre, al lado de la mura
lla que linda con el hostal de 
El Cardenal, y llegada en la 
acera de la Diputación Pro
vincial, a unos cinco minu
tos de la plaza de San Vicen

te. Recogería a todos los pe
atones procedentes de los 
barrios de La Vega alta y de 
la Carretera de Madrid.

C) Escalera mecánica El 
Miradero: situada en el tra
zado aún existente de la an
tigua escalera que tanto ser
vicio prestó a los toledanos. 
Saldría del Puente de Alcán
tara con llegada junto al ac
tual monumento de Alfonso 
X el Sabio. Absorbería el 
flujo procedente del Polígo
no y Santa Bárbara. Estos 
viajeros podrían dejar sus 
coches estacionados entre el 
río y el paseo de la Rosa, 
junto al puente.

Estas escaleras podrían 
carecer de protección contra 
la lluvia, ya que su recorrido 
es de muy pocos minutos, 
aunque podrían disponer de 
un ligero tejadizo. En ambos 
casos estarían totalmente en 
su entorno, sin ninguna 
agresión ambiental, su utili
zación podría ser gratuita y 
de arranque autom ático, 
puesto que no necesitan de 
personal y, por tanto, supo
nen unos gastos muy reduci
dos de explotación, también 
podría ser de pago. Obvia

mente en lugar de estas es
caleras podrían instalarse 
pequeños funiculares de vai
vén, es decir, telecabinas.

D) Telecabina de La Ven
ta de Aires: de cabinas múl
tiples y desacopladles que 
permiten utilizar en cada 
momento sólo las necesa
rias. Sistema igual o similar 
al de Rosales a la Casa de 
Campo de Madrid. Con es
tación de salida junto a la 
Venta de Aires y el jardín es
colar. Y la llegada en la mis
ma acera de la Diputación 
Provincial. Por su corto re
corrido podría ser de un solo 
tramo, sin ningún soporte in
termedio. Absorbería a todos 
los automovilistas que apar

casen en esa zona del Circo 
romano procedentes de Ma
drid o de la carretera de 
Avila. También a los peato
nes de la avenida de la Re
conquista.

E) Telecabina de la esta
ción de autobuses: del mismo 
sistema que el anterior y tam
bién de un solo tramo. Con 
salida junto a la estación de 
autobuses. Y llegada en la 
misma explanada del Mira
dero, junto a la acera que su
be a Zocodover. Absorbería a 
los automovilistas proceden
tes de las carreteras de Ma
drid y del polígono y, que 
junto al río Tajo, dispondrían 
de grandes superficies de 
aparcamiento. Y que permiti
ría a los viajeros estar en Zo
codover sin esfuerzo alguno 
a los pocos minutos de su lle
gada. Quedándoles más tiem
po disponible para sus visitas 
y compras en la ciudad.

Parece quedar claro que 
con estos cinco elevadores 
estaría asegurado el rápido y 
fácil acceso al casco históri
co sin necesidad de subir los 
coches y sin problemas de 
aparcar.

PEDRO SANZ RUANO

25
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



La Escuela Taller de Con
suegra ha desarrollado du
rante los últimos seis años 
una gran labor de restaura
ción, centrada principalmen
te en la recuperación de la 
crestería manchega del ce
rro Calderico, compuesta 
por 13 molinos y el castillo 
de la Orden de San Juan. 
Ahora, recientemente clau
surado el segundo ciclo, su 
continuidad depende de la 
aprobación del proyecto de 
un tercer ciclo.

El recorte en la partida presupuestaria destinada a escuelas taller 
hace dudar sobre su continuidad

En la fotografía, los alumnos de la Escuela Taller realizando su trabajo de restauración. A la izquierda, el fruto de su labor.

La Escuela Taller de Consuegra 
pendiente de un hilo

L a restauración de la er
mita del castillo, así co
mo los alrededores del 

mismo, y la inclusión de dos 
nuevos cursos sobre gastro
nomía y hostelería, con la 
finalidad de potenciar el tu
rismo en la localidad, son 
algunas de las actividades 
incluidas en el proyecto del 
tercer ciclo de la Escuela 
Taller de Consuegra.

Gumersindo Quijorna, 
alcalde consaburense, consi
dera que «sería una pena que 
el INEM diese de baja estos 
ciclos, ya que para determi
nados chavales, reacios a la 
asistencia a clases meramen
te teóricas, es necesario ofre
cerles fórmulas alternativas 
que les permitan aprender un 
oficio en la práctica, aunque 
sin renunciar por completo a 
los estudios teóricos». De he
26

cho, gran parte de los chicos 
que han pasado por las es
cuelas taller de la provincia 
han encontrado salidas labo
rales, algunos incluso antes 
de terminar los cursos. Según 
Margarita Rodicio, directo
ra de la escuela, «quedan aún 
muchas cosas que hacer en 
materia de restauración y 
conservación de patrimonio 
en Consuegra, pero la conti
nuidad o no de esta labor es 
una duda, debido al recorte 
sufrido por el presupuesto 
destinado a escuelas taller».

Hasta el momento se ha 
restaurado la sala capitular, 
el aljibe y los torreones sur y 
norte del castillo, se ha pro
cedido a la recuperación y 
mantenimiento del antiguo 
alfar, además de reconstruir
se dos molinos de viento: el 
Bolero -fu tu ra  sede de la

oficina de Turismo- y el Es
partero, en los que se ha ins
talado la antigua maquinaria. 
El problema para el mante
nimiento de estos molinos 
radica en la dificultad de en
contrar expertos en su man
tenimiento. Ramón Gutié
rrez, carpintero y molinero, 
con muchos años de expe
riencia, se ha encargado de 
enseñar las técnicas a los jó
venes con la finalidad de 
que éstos puedan hacerse 
cargo, en un futuro, de su 
mantenimiento.

Por la Escuela Taller de 
Consuegra han pasado más 
de 100 chicos, la gran mayo
ría consaburenses y algunos 
de Urda y Camuñas, con un 
claro predominio femenino. 
Los chavales se han distri
buido entre las especialida
des siguientes: alfarería y ce

rámica; albañilería clásica; 
carpintería molinera; talla en 
piedra; y escayola y revocos. 
Al mismo tiempo asistían a 
cursos de restauración, enea, 
punteado en piedra, dibujo 
artístico, modelado, talla en 
madera y diseño en cerámi
ca. Por su trabajo han perci
bido el 75 por 100 del salario 
base, excepto los seis prime
ros meses que recibieron una 
beca de formación. La no 
continuidad de la Escuela 
Taller supone una oportuni
dad menos de salida laboral 
para los jóvenes de los pue
blos y para el mantenimiento 
de nuestra cultura, ya que es 
una forma de recuperar el 
patrimonio histórico-artísti- 
co, y de evitar que antiguos 
empleos artesanales caigan 
en el olvido.

CARMEN VALIENTE
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CAMARA DE COMERCIO
CURSOS DE FORMACION EN CASTILLA-LA MANCHA.

-  CONTABILIDAD BASICA. Ocaña. Toledo.
-  ESTRATEGIA EMPRESARIAL. Toledo.
-  OFIMATICA. INTRODUCCION A LA INFORMATICA. Toledo.
-  MANTENIMIENTO DE ORDENADORES. Toledo.
-  CONTABILIDAD MEDIA. Toledo.
-  CONTABILIDAD POR ORDENADOR. Mora.
-  COMO DIRIGIR UN COMERCIO DETALLISTA. Toledo.
-  AYUDAS Y SUBVENCIONES NACIONALES Y COMUNITARIAS A LAS PYMES. 

Talavera de la Reina.
-  CONTROL DE GESTION FINANCIERO. Toledo.
-  PROGRAMACION DBASE III. Toledo.
-  ESTADOS CONTABLES, SU ANALISIS Y TOMA DE DECISIONES. Toledo.
-  PROCESADOR DE TEXTOS WORDSTAR. Toledo.
-  UNIX (Administración). Toledo.
Información e inscripción:

C A M A R A  
D E  C O M E R C IO  
E IN D U S T R IA  
D E  T O L E D O

CENTRO DE FORMACION 
Avda. Reyes Católicos, s /n  
Teléfono 21 18 20

e rro
Conseieria de 

Industria y Turismo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

S E  N E C E S I T A N

AZAFATAS
EN PUERTOLLANO

— Buena presencia.
— Edad entre 22 y 30 años.
— Buen nivel cultural.
— Sueldo a convenir.

Interesadas llamar 
al teléfono

(925) 2106  17

TALLER DE CONFECCION 
ANTE Y NAPA

PRECIOS DE FABRICA 
VISITENOS, VERA COMO 
LE COMPENSARA POR LO 

QUE SE AHORRA. 
ADEMAS, PODRA VER 

PERSONALMENTE COMO SE 
FABRICA SU PRENDA. 

TIEMPO DE CONFECCION 
1-2 DIAS

ABIERTO A DIARIO, INCLUIDOS SABADOS (TODO EL DIA) 
Y DOMINGOS MAÑANAS.
C/. La Vega, 26. SESEÑA (TOLEDO). Tel.: 895 73 10.
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UN LUJO EN EL BAÑO SANITARIOS
BAÑERAS
GRIFERIA

LINEA AUREA

M A T E R IA L E S  DE F O N T A N E R IA  
C A LE FA C C IO N  - S A N E A M IE N T O S

C/. MARCHES, 65 
(Pol. Industrial) 

Teléfono 23 21 39 
45007 TOLEDO
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Los defensores del proyecto de concentración parcelaria alegan que ésta supondría una abaratamiento de la explotación. Tembleque se caracteriza por la excesiva parcelación
de la propiedad.

Los grandes propietarios apoyan una reordenación agraria a la que se oponen
los pequeños agricultores

La concentración parcelaria divide
a Tembleque

La Asociación de Agricultores de Tembleque intenta, por 
tercera vez en los últimos años, llevar a cabo una concen
tración parcelaria en esta localidad. Las características del 
término -terreno llano dedicado en su mayoría al cultivo 
de cereales- hace de este municipio el sitio ideal para 
acometer una reorganización agraria de este tipo. Sin em
bargo, como ya ocurrió en las ocasiones anteriores, gran 
parte de los pequeños propietarios se oponen a que el 
proyecto salga adelante.

H ace siete años se intentó 
reordenar el término de 
Tembleque mediante la 

concentración de las peque
ñas y dispersas explotaciones 
agrarias de los distintos pro
pietarios para proceder pos
teriormente a una redistribu
ción de la propiedad con un 
menor número de parcelas 
de mayor extensión.

La idea partió de un parti
cular, Santiago Alvarez de 
la Serna, quien contó con el 
apoyo del Ayuntamiento. Sin 
embargo, la mayoría de los 
pequeños propietarios tem- 
blequeños se mostraron reti
centes ante este proyecto, 
bien por temor a que se les 
engañe entregándoles tierras 
de peor calidad, bien porque 
no querían desprenderse de 
unas explotaciones familia

res. El proyecto no salió ade
lante por la oposicción de los 
que, supuestamente, iban a 
ser los grandes beneficiados 
de la concentración: los pe
queños agricultores que po
seen varias explotaciones de 
poca extensión, muy alejadas 
unas de otras, lo que reper
cute en unos mayores gastos 
de explotación.

Actualmente, la Asocia

ción de Agricultores ha vuel
to a sacar el tema a la luz 
retomando el primitivo pro
yecto. Manuel Fernández 
Oliveros, presidente de la 
agrupación, considera que la 
concentración parcelaria re
portaría muchos beneficios a 
los propietarios tembleque- 
ños: «Supondría un ahorro 
importante en cuanto a gas
tos de explotación y tiempo,

aunque este último factor 
nunca ha sido demasiado va
lorado por los agricultores. 
Pero si a un propietario que 
tiene que desplazarse conti
nuamente para cultivar pe
queñas porciones de tierra, 
se le dan todas esas parcelas 
en una única explotación, 
más extensa, es obvio que 
gana en tiempo y ahorra en 
combustible para los tracto
res, etcétera».

Para Manuel Pinardo, ex 
■alcalde de Tembleque, la 
concentración parcelaria no 
es sólo beneficiosa sino que 
es necesaria: «Nuestro térmi
no es muy grande, unas 
13.000 hectáreas, pero está 
muy repartido. Hacer una 
concentración de tierras es 
muy sencillo porque el terre
no es muy llano y está dedi-
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El procedimiento de con
centración se inicia bien a pe
tición de la mayoría de los 
agricultores propietarios de 
las tierras que se vayan a con
centrar, bien a instancias del 
Ayuntamiento del municipio 
afectado. Posteriormente, se 
lleva a cabo una campaña de 
información a los interesados 
y después se procede a la 
concentración en sí por me
dio de un decreto del Consejo 
de Gobierno. Para que esto 
sea posible, el 75 por ciento 
de los propietarios afectados 
han de estar de acuerdo, o un 
número cualquiera siempre 
que esté en posesión de las 
tres cuartas partes del terreno 
destinado a la concentración.

El proceso atraviesa cua
tro fases. Una primera sería 
la iniciación del mismo me
diante el decreto del Consejo 
de Gobierno. La segunda fa
se consistiría en la determi
nación de la superficie, clasi
ficación de las parcelas y 
medición de las mismas para 
pasar a la reorganización de 
la propiedad y su posterior 
distribución tras haber valo
rado los terrenos. Un miem
bro de la A sociación de 
Agricultores de Tembleque 
nos comentaba que el reparto 
se hace de forma equitativa, 
«compensando a los agricul
tores a quienes correspon
dan tierras de peor calidad 
con mayor extensión de las 
parcelas». Los mismos afec
tados integrarían las comi
siones para llevar a cabo la 
redistribución de las tierras.

De los 250 propietarios de 
Tembleque, casi el 60 por 
ciento está en desacuerdo 
con el proyecto de concen
tración parcelaria, pero los 
grandes propietarios, dueños 
del 65 por ciento del terreno 
cultivable, abogan por la 
reordenación agraria.

El presidente de la Aso
ciación de Agricultores, Ma
nuel Fernández Oliveros, 
afirma que el camino a se
guir es «explicar al peque
ños propietario, más apega
do a la tierra, las ventajas 
que le reportaría. Aunque 
por extensión se podría ha
cer, no sería positivo acome
ter esta reforma con la opo
sición de más de la mitad de 
los afectados».

TEXTO: CARMEN VALIENTE 
FOTOS: L. A. SANTIAGO

Los pequeños propietarios son tos principales opositores al proyecto.

Este es el tercer intento de llevar a cabo una concentración parcelaria en Tembleque

Supondría un ahorro importante de tiempo 
y gastos de explotación.”

cado en su mayoría al mono
cultivo de cereales. Unas 
parcelas más extensas facili
tarían una explotación de 
carácter bienal o trienal, con 
mayores inversiones en de
terminados tipos de cultivos, 
e incluso algunos agriculto
res colindantes podrían aso
ciarse para llevar a cabo 
una explotación comunal. 
Está claro que hay que com
pe tir  y en un fu turo  los 
pequeños agricultores no po
drán subsistir si no es con 
una reducción de costes, al
go imposible actualmente tal 
y como está distribuida la 
propiedad».

Esta experiencia se ha lle
vado a cabo en otras localida
des toledanas tales como: 
Villarrubia de Santiago, 
Cabañas de la Sagra, Villa- 
miel, Numancia de la Sagra, 
Hontanar, Villatobas. Algu
nos agricultores de esta últi
ma población opinan que 
incluso los más perjudicados 
han salido beneficiados.

Sin embargo, algunos pro
pietarios temblequeños opi
nan que lo que se está 
haciendo es una campaña a 
favor de la concentración 
parcelaria engañando a la 
gente, mediante promesas 
como la de la inscripción en 
el registro de la propiedad 
totalmente gratis. Para estos
30

agricultores la concentración 
parcelaria es sólo una fórmu
la para quitarles sus tierras.

Hada
una reestru ctu rarán  
del campo

Dentro de la Ley de Re
forma y Desarrollo Agrario, 
la concentración parcelaria 
se contempla como un medio 
de subsanar las deficiencias 
estructurales de las explota
ciones agrícolas. Pedro An

tonio Cebrián, director ge
neral de Estructuras Agra
rias, enumeraba las diversas 
ventajas de este tipo de ex
plotación: «la disminución 
del número de parcelas; la 
creación de una red de cami
nos de acceso directo a las 
distintas fincas; la gratuidad 
de los títulos de propiedad; 
la posibilidad de utilizar una 
maquinaria más moderna. 
Todo encaminado a sacar 
mayor beneficio de la pro
piedad abaratando los costes 
de producción».
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Jflbuebles Jlboraleda
F A B R IC A

C / S . M a rc o s , 26  
T e l. 80  80  02  

C o l. P a tro c in io

E X P O S IC IO N  
C /  M e d e llín , 10 

T e l. 80  12 65  
T a la v e ra  

d e  la R e in a

• Medalla de Artesano 
distinguido 1973 otorgada 
por S.E. el jefe del Estado.

• Medalla al Mérito en el 
Trabajo, en categoría de 
plata con ramas de roble.

• Primer premio, año 1975, 
en la Feria Internacional 
del Campo, mueble rural.

• Master Internacional de 
Empresas.

Si valora su Tiempo, 
utilice nuestros Servicios.

[H M  O O M B EM B
T lfs . 8 0  0 8  4 6  - 8 0  0 8  7 7  F a x . 81 7 9  2 0  TALAVERA

D IS T R IB U ID O R  O F IC IA L  Q
PARA T O L E D O  Y  

C IU D A D  R E A L Q

G R U P O
VILLASANTE

Ó MUCHOS PUNTOS
A SU SERVICIO  

BUSQUE 
O  EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS...
¡ y  Usted d e c id a !

BATERIAS
GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

TURISMOS:
¡ ¡L le v e  2  y  p a g u e  só lo  l ü

5.500 PTAS.

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.
OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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Siete días Toledo

SE HACE ...
El fistol llama la atentión al altalde

ÍTI iguel González Blanco, fiscal jefe de la Au- 
U J  diencia Provincial de Toledo, señaló que «hay 
que tener cuidado al decir que la cárcel saldrá cíe 
Toledo», contestando así a las declaraciones hechas 
por el alcalde Sánchez Garrido cuando éste dijo 
haber conseguido que el Ministerio de Justicia fir
mara un convenio por el cual la cárcel de Toledo 
desaparecería de donde está, pero que además no se 
construiría ninguna otra nueva en el término muni
cipal de la ciudad. Para el fiscal, la prisión no puede 
permanecer donde está «pero es imprescindible que 
exista un pequeño recinto penitenciario cerca de la 
capital de provincia para acoger a los pendientes 
de juicio. De momento, las prisiones tienen que 
existir y se debe tener un principio de solidaridad».

Un paseo peatonal entre las Cortes 
y  el Tránsito

□ sta semana el alcalde firmó dos convenios con 
la Junta de Comunidades. Uno de ellos materia

liza el compromiso del organismo regional de apor
tar 200 millones de pesetas para la rehabilitación de 
la Casa Consistorial. El otro acuerdo fue firmado 
con el presidente de las Cortes regionales para cons
truir un paseo peatonal que una la sede del Parla
mento regional con el Paseo del Tránsito. Aunque 
este último convenio ya fue firmado en su día con la 
anteiioi cotpoiación municipal, no llegó a ejecutarse 
por falta de acuerdo en el coste de las obras que en
tonces se estimó en 12 millones de pesetas y que 
ahora supondrá un 15 por 100 más.

Nadie quiere hater los nuevos nidios

□ n el cementerio de Toledo apenas queda sitio li
bre para los nuevos enterramientos, pero ningu

na empresa ha querido realizar la ampliación de tos 
nichos que ofertó el Ayuntamiento y, ante la urgen
cia, las obras serán hechas por el propio personal 
municipal. Ahora se espera que sí haya ofrecimien
tos para realizar otra ampliación en el patio del cam
po santo por un importe de algo más de 27 millones 
de pesetas, pues sólo quedan 37 sepulturas libres.

LOS POLICIAS SE ENCIERRAN EN UN PERIODICO. Los responsables del 
Sindicato Unificado de Policía de Castilla-La Mancha se encerraron durante cinco dias en 
... . re^accion feldiario «Lanza» de Toledo. De esta forma protestaron por como el 
Ministerio ha realizado el reparto del complemento de productividad, pues los agentes de 

la región han sido excluidos a igual que los de Extremadura

DESCARRILA EL TREN EN EL POLIGONO. El tren que hacia la linea Toledo- 
Cuenca descarrilo muy cerca del apeadero del Polígono Industrial. El accidente fue 

bastante aparatoso a! salirse los dos últimos vagones de las vías y  prenderse fueqo va 
que el deposito del combustible salió despedido. Nngún pasajero resultó herido de 

gravedad, y solo cuatro personas sufrieron algunos cortes y hematomas leves Seqún el 
maquinista «se debió de romper la amortiguación del tren por lo que se inclinó hacia un

LLEGARON LOS ESTUDIANTES AMERICANOS. Desde enero y hasta primeros 
de mayo, un total de 78 alumnos de las universidades de EE.UU., Puerto Rico, México y 
Uruguay continuarán sus estudios en Toledo. Estos suponen ya la 30§ promoción de los 

cursos de Primavera del Centro de Estudios Internacionales de la Fundación 
Ortega y Gasset.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



l '
fílfiB ilT Il i 1 lii

TOLEDO
• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 

MEJORES PRECIOS
• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO
• GRANDES DESCUENTOS
-  ESPECIALES OFERTAS
-  PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

______  J OFERTAS

T A N D O N  3 8 6  n
-  MICROPROCESADOR 80386 
-VELOCIDAD 16 Mhz.
-  DISKETERA 3 1/2" 1.44 Mb
-  Tarjeta monitor VGA color
-  Disco duro 40 Mb

T O D O  P O R  2 1 0 .0 0 0  PTA S.

- p n lT O L E D O
Avda. de América, n.9 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08 
45004 TOLEDO
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Siete días Ta a vera

SE HACE SAB...
Treinta millones para la UNED

□ orno viene siendo habitual en los últimos tiem
pos, Talavera y su comarca se van a beneficiar 

de la repentina generosidad de la Administración. 
En concreto, el edificio de la UNED -cuyo cambio 
de proyecto fue el detonante de toda la movida rei- 
vindicativa ahora en auge-, cuenta ya con un ante
proyecto, presentado la pasada semana por su autor, 
el arquitecto talaverano Manuel García Urtiaga 
del Vivar; el presidente de la Diputación, Adolfo 
González Revenga; y el alcalde de la ciudad, Ja
vier Corrochano, acompañados por otros miem
bros del Patronato Rector del centro en Talavera, y 
cuenta con un presupuesto de 300 millones de pese
tas, 50 más de los inicialmente previstos. Tal y co
mo se prometió, en el proyecto se incluye, además 
de la Sede de la UNED, un conservatorio, teniendo 
ambos en común un salón de actos.

Controlado el taso de meningitis 
del tolegio de las agustinos

a fortunadamente, el caso de meningitis detectado 
en una alumna de segundo de preescolar del co
legio Sagrados Corazones, regentado por las madres 

agustinas, parece ser un caso aislado cuya indudable 
gravedad no tiene por qué repercutir en la salud de 
sus compañeras escolares. Ante la lógica inquietud 
de los padres de las niñas del colegio, el doctor Sola
no, del Centro Regional de la Salud Pública, apaci
guó los temores en una reunión convocada por la di
rección del colegio para explicar la situación real 
-sin peligro de contagio- y evitar que la psicosis se 
extendiese. Según fuentes médicas, la medida adop
tada por algunos padres de dejar de llevar a sus hijas 
a clase es totalmente injustificada, estando el caso de 
la niña totalmente controlado.

Flores salió torrlendo al estudiar 
a José María Garda
[ ; 1 a visita del célebre periodista deportivo José 
ILJI María García a Talavera resultó deslucida en 
parte por la clara ausencia de jóvenes en la conferen
cia... y la total ausencia de políticos en los actos. El 
único que se acercó por el salón de actos del Institu
to Politécnico fue Isidro Flores, concejal delegado 
de Cultura y diputado nacional del PSOE. Entró en 
el mismo y, ante la mirada atónita de los presentes, 
salió a los cinco minutos. «Esto no es serio», farfu
lló en su apresurada huida. No debió gustarle ni el 
tono ni el contenido de la conferencia, en la que la 
clase política en general y los políticos ahora en el 
poder, resultaban malparados. Estaba claro que, pese 
a la indiscutible popularidad del ponente, «salir en 
la foto» no era plato de buen gusto en este caso.

EL CARDENAL, EN LA ASAMBLEA DIOCESANA DE CARITAS. Marcelo González Martin, 
cardenal primado de Toledo, asistió el pasado sábado a Talavera para presidir la asam
blea diocesana de Cáritas, celebrada en el local parroquial de la parroquia del barrio de 

Patrocinio, en la que participaron numerosas personas. Como novedades destacadles de 
la reunión, destacar el compromiso expresado por el cardenal de adquirir un solar en la 

Ciudad de la Cerámica para instalar un centro de rehabilitación de drogadictos.

PINA PROMETE UN CENTRO OCUPACIONAL PARA MINUSVALIDOS PSIQUICOS.
Y otro compromiso más: la instalación de un centro ocupacional para minusválidos 

psíquicos de Talavera y posiblemente de la comarca. Esta vez la promesa proviene del 
consejero de Bienestar Social de la Junta, Antonio Pina, que acudió a Talavera a presen
tar el Plan Regional de Solidaridad. El gran interés demostrado últimamente por el equipo 

de gobierno socialista por este taller demuestra cierta desconfianza hacia entidades 
no públicas -ASPRODETA, APACE, colegio de la Esperanza que atendían a este 

colectivo.

TODOS SALIERON A HOMBROS 
EN LA NOVILLADA DE BELVIS.

La novillada que anualmente se celebra 
en Belvís de la Jara con motivo 
de su patrón local, San Sebastián, 
considerada por los aficionados taurinos 
de toda la comarca talaverana como 
«la primera de la temporada» a nivel 
nacional», resultó ser un interesante 
espectáculo. De hecho, los tres novilleros 
-Julián Zamora, Regino Agudo y Víctor 
Manuel Farelo-, salieron a hombros 
de la plaza después de llevarse un total 
de nueve orejas de las reses de Ignacio 
Pérez Tabernero.
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IECHE CON CHOCOLA1*
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LIQ U ID O y o g u r
l iQ u i d o
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•drriema 
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CHOCOLATE1 LITRO
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y naturales 
para toda 
su familia.

Y M E JO R A M O S  LO UNICO  Q UE PO D IA M O S: EL ENVASE
GRANJA ARRIEMA - TLF. 80 12 73 - TALAYERA DE LA REINA

Som os fa b rica n te s
MUEBLES CUATROMIL

C/ Mazacote, s/n 
Tf.: 925-12.01.10 

Ocaña (TOLEDO)

EN MUEBLES

C U A T R O M I L

LA COCINA QUE 
SIEMPRE HA SOÑADO
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Siete días Montes-Los Yébenes

SE HACE SAB...
Ruiz Mateos, empresario en Sonseta

Ql empresario jerezano, José Ma Ruiz Mateos, 
se ha introducido en ei mercado provincial a 
través de La Imperial Toledana, firma sonsecana de

dicada a los mazapanes y dulces en general. Jaime 
Rojas, de la citada empresa, indicaba al respecto 
que se trata de expansionarse aunque no quiso espe
cificar cuál ha sido la cantidad de dinero aportada 
por José Ma Ruiz Mateos. Según Jaime Rojas se 
trata de una fusión para que La Imperial Toledana 
se mantenga competitiva de cara al 93.

Ola de robos en Los Yébenes

□. n poco menos de una semana los vecinos de Los 
Yébenes han sufrido varios robos, el más im

portante el ocurrido el pasado domingo en el surti
dor de donde los ladrones se llevaron la caja fuerte, 
además de numerosos artículos de caza. En el Hogar 
del Jubilado, los cacos forzaron la puerta aunque no 
pudieron hacerse con ningún objeto de valor. El bar 
La Cochera en la mencionada localidad, sufrió otro 
atraco, los ladrones se ocuparon de desvalijar en esta 
ocasión la máquina tragaperras. En Los Yébenes 
también fue detenido un transeúnte que llegó pidien
do alojamiento y que fue identificado por miembros 
de la Policía Local como un conocido ladrón que 
responde al nombre de José Domingo Sánchez, na
tural de Las Palmas de Gran Canaria.

La Junta estudiará la propuesta de 
los olivareros de Mora sobre la variante

n una reciente reunión mantenida entre el alcal
de de Mora, Valentín Bravo, y el delegado 

provincial de Política Territorial, Rafael Martín, es
te último se ha mostrado —según el primer muníci- 
pe- receptivo para tener en cuenta las propuestas de 
los agricultores sobre la variante Huerta de Valdeca- 
rábanos-Tembleque, pendiente de construir. Según 
Valentín Bravo, los responsables de la Junta estu
diarán el proyecto presentado por los olivareros, es 
decir, el acondicionamiento de la vía ya existente, 
evitando así el destrozo de los olivares.

Robledo del Buey, bandera verde 
de medio ambiente

cedor de la bandera verde del medio ambiente, junto 
con otra localidad ciudarrealeña, por haber sabido 
conservar sus espacios naturales. Los escolares del 
Colegio Virgen de Las Saleras de Los Navalucillos 
se trasladarán el día 3 de febrero a Robledo para es
tar presentes en el simbólico acto.

□ obledo del Buey ha sido elegido, por las agru
paciones ecologistas. A d e m e n  v  A d e ra n  m pt'p-

LOS QUINTOS DE ROLAN VOLVIERON A SALIR A LAS CALLES. Los
cerca de 50 quintos de Polán volvieron a salir a la calle el pasado domingo para subir al 
balcón del Ayuntamiento la tradicional llave de quinta. Acompañados por las chicas, los 

jóvenes polanecos siquieron con el ritual de toda la vida y «cogieron las llaves del 
pueblo» en un acto simbólico en el que no faltaron bollos y vinos. La quinta del 92 se ha 

esmerado esta vez y, a diferencia de otros años, ha fabricado una llave en forma de mujer 
que tiene por cabeza la bola del mundo.

CHARLAS TAURINAS EN SONSECA. «El toro de lidia en la dehesa» fue el tema 
tratado en el último foro celebrado en Sonseca. Los conferenciantes fueron dos 

mayorales de Yébenes y, entre los temas tratados, estaba el referente a la posibilidad de 
que los toros caigan en el ruedo por la mala calidad de los piensos compuestos. Unas 20 

personas se reunieron para seguir con atención las charlas.

MATANZA EN CASASBUENAS. En la foto, la típica matanza que con los tiempos 
actuales cada día es más difícil de ver por nuestros pueblos. Durante la misma, es 

costumbre dar un bollo y una copa de anís a los que ayudan en las tareas asi como a los 
visitantes que se pasan por allí.

36

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



Para segu ir creciendo...

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

In s ta la c io n e s  P ro fe s io n a le s
basadas en equipos 

multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

MANCHEGA DE

San Juan, 30 - Tlf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

O R to E fc lÁ P O R E S

T e rm in a le s  P o rtá tile s
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional

Carretera de M adrid, n.° I I  
28300 A R A N J U E Z  (Madrid) 
Teléf. (91) 891 02 34 - 891 12 75

Arrabal de San Lázaro, n. " 15 
45300 O C A Ñ A  (Toledo) 

Teléf. (925) 13 00 12

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
Con los termogeneradores 
serie industria l y los genera
dores serie residencial. 
S ilenciosos, robustos, dura
deros y de gran rendim iento

/  T U R B D C f lU 3 R >
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Siete días .a M a n c h a

SE HACE SABER...
Aplazado el juitio de los trabajadores de 
IfiHatañas <ontra Anjo S.A.

1 acto de conciliación y el juicio oral que se ten
drían que haber celebrado el pasado 17 entre 

trabajadores de la construcción de Villacañas y la 
empresa constructora Anjo S.A., de la que es geren
te el ex delegado de Política Territorial, Florencio 
Alonso, fue aplazado hasta el próximo 7 de febrero 
por incomparecencia del representante de la empre
sa Anjo S.A., quien alegó motivos profesionales. 
Los trabajadores manchegos denunciaron a la em
presa constructora por lo que ellos consideraban 
despido improcedente de las obras que Anjo S.A. 
está construyendo en Villacañas.

Clausurada la Estuela Taller de La Guardia

□ on la entrega de diplomas a los alumnos que 
han tomado parte de los cursos de la escuela ta
ller y la inauguración de una exposición con traba

jos realizados por los chicos se clausuró el primer 
ciclo de la Escuela Taller de La Guardia. Las prin
cipales obras realizadas se han centrado en la res
tauración de la Casa de los «Jaenes» del siglo 
XVIII, de interés artístico que albergará la Casa de 
la Cultura, donde tendrán cabida todas las asocia
ciones de esta localidad manchega y donde se insta
larán la biblioteca y un museo de aperos de labranza 
y accesorios de las caballerías.

Circuito de motoaoss en Madrídejos

| j os «moteros» madridejenses están de suerte, ya 
U q u e  próximamente tendrán una pista donde 
practicar este deporte que cuenta con gran número 
de aficionados en esta población toledana. El Ayun
tamiento ya ha adquirido los terrenos que se dedica
rán a tal fin y que están situados en la zona denomi
nada como la «cañada honda». Según M ariano 
Privado, primer edil local, este circuito «contenta
rá a los jóvenes que venían solicitándolo desde ha
ce bastante tiempo».

Amenaza de bomba en Quintanar

H os talleres mecánicos Fernández Campillo tu- 
U  vieron que ser desalojados ante la amenaza de 
bomba realizada, según la encargada de adminis
tración del local, por un «señor que advirtió que 
habían sido colocados 16 kilos de amonal en este 
establecimiento y que no deseaban que hubiera 
muertos». Tras la inspección del taller por parte de 
un técnico se comprobó que todo había sido una 
falsa alarma y los empleados pudieron regresar al 
trabajo.

JOVENES DEPORTISTAS. Nuestra provincia siempre ha dado buenos 
corredores de fondo, quizás entre este grupo de chavales pertenecientes a la 

Asociación Deportiva San Francisco de Quintanar haya una futura promesa del 
atletismo toledano. De momento, como grupo lo están haciendo francamente 

bien, como lo demuestra el hecho de ser el primer equipo de cross de la . 
provincia en deporte base.

EXPOSICION EN VILLACAÑAS. La
obra de la joven escultora, Elena Blanch, 
permanecerá expuesta en el 
Ayuntamiento de Villacañas hasta el 2 de 
febrero. Esta artista, que ha expuesto en 
diversas localidades españolas y ha 
recibido varios premios y menciones, 
centra su obra en la figura humana 
intentando reflejar las pasiones del 
hombre.

, r»
J j !«fe?; \ ' Wftí

SAN SEBASTIAN EN MADRIDEJOS. Un año más, esta localidad manchega 
ha celebrado por todo lo alto sus fiestas patronales. Aparte de las actividades 

habituales este año han contado con la presencia de una compañía de la Guardia 
Real que dio gran vistosidad a los actos. Estos estuvieron amenizados por la 

banda de música que interpretó fragmentos del «Sitio de Zaragoza» y de «La rosa 
del azafrán».
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LA CALIDAD DEL PRODUCH 
DE LOS EMPLEADOS HOSá 

K  DE NUESTBSM

f3UEN HACER 
ELvLA SATISFACCION3 ASEGUR 

CLIENTES'

G R U P O  IN F O R M A T IC O  
• C O M E R C IA L

A vda.-To ledo; 3 L 2 .Qizda. 
T lfs . 81 07  60  - 81 09  20  
T A L A V E R A  DE LA R E IN A

N u n cio  V ie jo , 3-2  
k Tel. 25 24 46  
V T O L E D O

EL FU T U R O  EN SUS M A N O S

CELEBRE CON NOSOTROS 
•Comidas de empresa y grupos.
• Fiestas, bodas, comuniones, etc.
C/ Reyes Católicos, 7
Tfnos. 25.32.77 -25.56.23 45002 TOLEDO

Café - Bar - Restaurante ffEL TRANSITO n
ESPECIALIDADES 
En Carnes y Asados.
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Siete días Sagra-Torrijos

SE HACE SAB...
El altalde de lllestas, en la Audlenda

1 alcalde de Illescas, Felipe Delgado, fue lla
mado el viernes a declarar ante la Audiencia 

Provincial de Toledo, dentro de las investigaciones 
iniciadas por el fiscal, con objeto de aclarar si existe 
un delito ecológico en el mantenimiento del verte
dero de dicha localidad, o si el mismo implica un 
grave riesgo de accidentes para los automovilistas. 
El primer edil illescano informó que para este inte
rrogativo preliminar, la corporación decidió en un 
pleno extraordinario financiar el nombramiento de 
un abogado que acompañará a Delgado a la Au
diencia. Según el portavoz del grupo socialista en 
Illescas, José Manuel Tofiño, «apoyamos el nom
bramiento de un abogado, lo que no quiere decir 
que estemos de acuerdo con la política seguida por 
el alcalde respecto al vertedero por considerarla 
ineficaz».

Dletislete vednos de Villamlel 
denundan al Ayuntamiento

□ iecisite vecinos de Villamiel han interpuesto un 
contencioso ante el Tribunal Superior de Alba

cete contra el Ayuntamiento por considerar escesi- 
vas las cantidades que, como contribuciones espe
ciales, deben pagar por la pavimentación de la calle 
Eras Bajas, fijadas en 15.109 pesetas el metro cua
drado. El protavoz de los vecinos afectados y ex al
calde de Mocejón, Vicente Rodríguez, afirma que 
también puede existir un delito de falsificación de 
documentos públicos «al haberse añadido al acta 
del pleno tres páginas que no figuran en la docu
mentación entregada al Gobierno Civil en su día». 
Ante estas acusaciones, el alcalde de Villamiel, Fe
liciano Pantoja, anunció su intención de querellarse 
contra Vicente Rodríguez, «aunque todavía esta 
posibilidad está siendo estudiada por la asesoría ju 
rídica del PP».

Destontento por el horario de los plenos

□ 1 grupo municipal de IU en Illescas está reco
giendo firmas de los vecinos que consideran que 

la convocatoria de plenos a mediodía lesionan su de
recho de participación y solicitan que éstos se con
voquen en horario de tare, como tradicionalmente 
venía ocurriendo en la localidad. Según informó el 
portavoz de Izquierda Unida, José Plaza, «comenza
mos la recogida el 1 de enero y de momento han fir
mado 450 personas». Dicha iniciativa, que continua
rá hasta el mes de marzo, será apoyada también por 
el grupo socialista «ya que queremos demostrar al 
alcalde, F e lip e  D elgado, que también los vecinos 
quieren asistir a las sesiones plenarias», afirmó el 
concejal del PSOE, José Manuel Tofiño.

¡ VIVA LOS NOVIOS! Las nueve parejas de Cobeja que contrajeron matrimonio en 
1990 organizaron las fiestas en honor de San Sebastián como es tradicional en estas 

fechas. Los recién casados, que corren con todos los gastos de los festejos, salieron a 
cenar juntos toda la semana y el día de la festividad, tras los actos religiosos, ofrecieron 

un refresco para todo el pueblo y tuvo lugar un baile a cargo de la orquesta Delta.

REYES DEL MONOPATIN. Los jóvenes de Torrijos aficionados a la práctica del 
monopatín, están de suerte ya que acaban de inaugurarse unas pistas para esta modalidad 

deportiva. Las instalaciones están situadas en las proximidades del Pabellón Polideportivo y 
han supuesto una inversión de cuatro millones de pesetas. Ahora los campeones torrijeños 

podrán demostrar sus habilidades en un recinto adecuado para su seguridad.

COOPERATIVA DE RECAS. El consejero de Agricultura, Fernando López Carrasco, 
visitó la coopetativa textil Juan XXIII de Recas donde clausuró un curso, sobre Control de 

métodos y tiempos, que los socios de la misma acaban de realizar con ayudas de la 
Consejería. En la foto de familia, los cooperativistas posan sonrientes con sus flamantes 

diplomas, rodeando al titular de Agricultura.
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Econom ía
M il trescientos millones 
para los ganaderos 
de vacas de cría
Unos 1.300 millones de pesetas podrán 
ser solicitados por los ganaderos 
castellano-manchegos que tengan 
explotaciones de vacas de cría. En años 
anteriores, unos 1.700 ganaderos de la 
región han tenido acceso a estas 
ayudas, destinadas exclusivamente 
para aquellos que posean rebaños de 
vacas de cría de terneros para la 
producción de carne y no vendan leche 
procedente de ese rebaño durante 12 
meses. Las ayudas tienen que 
solicitarse antes del día 31 de enero en 
las agencias de extensión agraria. El 
objetivo es mejorar las rentas de los 
ganaderos de la región. Estos fondos, 
procedentes de la Comunidad Europea 
se vienen repartiendo entre los 
ganaderos desde 1986.

Desconvocada la huelga 
de la Sanidad
Los sindicatos CSIF, UGT y CC.OO. 
han dado un periodo de tregua al nuevo 
ministro de Sanidad desconvocando la 
huelga general prevista para el 
próximo día 30. Sin embargo, si en los 
contactos que actualmente se están 
teniendo no hay avances, surgiría una 
nueva convocatoria para el mes de 
febrero. Las reivindicaciones 
sindicales son de carácter económico, 
aunque también están basadas «en el 
incumplimiento de los acuerdos 
anteriores y en la falta de diálogo», 
según fuentes del CSIF. Según estas 
fuentes, el problema está en que «no 
hay suficiente dinero, y aun aceptando 
lo que hay, falta acuerdo sobre cómo 
repartirlo».

Una mesa sectorial 
estudiará 
la problemática 
del calzado
A partir del mes de febrero, una mesa 
sectorial integrada por los sindicatos 
CC.OO. y UGT, la patronal y 
representantes de la Consejería de 
Industria se reunirán por primera vez 
para tratar la problemática del sector 
del calzado. Esta mesa sectorial se 
creará a raíz de la iniciativa de CC.OO. 
con el objeto de «aplicar medidas de 
política industrial al sector», según 
José María Díaz Ropero. En estas 
medidas se incluye la modernización a 
través de estructuras comerciales, 
tecnología y formación, y la 
diversificación industrial de las 
comarcas. Las dos zonas de Castilla- 
La Mancha dedicadas a la fabricación 
de calzado (Fuensalida y Almansa) se 
dedican casi en exclusiva a este sector.

Se recrudece el conflicto 
del comercio 
en Talavera
Pasada la «tregua» navideña, los 
trabajadores de comercio de Talavera. 
encabezados por los sindicatos UGT y 
CC.OO., han vuelto a la carga en su 
reivindicación de que el sector 
mantenga cerrados los 
establecimientos los sábados por la 
tarde. El pasado sábado día 18 la 
tensión subió considerablemente 
cuando los trabajadores censuraron en 
manifestación a los empresarios y 
trabajadores del nuevo centro la 
apertura vespertina, a la vez que 
intentaban sabotear el normal 
funcionamiento del supermercado 
Match. Los enfrentamientos entre 
manifestantes y servicio de seguridad 
del centro comercial probablemente 
volverán a producirse.
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El 13 de febrero, subasta 
de Confesiones M o tta
Cuando aún colea la polémica respecto a la subasta de la 
probablemente, mayor empresa privada de Talavera, 
TABLESAL, que fue suspendida recientemente, se hace 
pública la convocatoria de otra subasta que igualmente 
afecta a una renombrada compañía talaverana. En este caso 
nos referimos a Confecciones Motta, propiedad de 
Wenceslao Motta, empresario que, como otros -es el caso 
más reciente de la pujante fábrica textil Borja, ubicada en el 
Polígono Torrehierro-, han optado por emigrar a otros 
países con mano de obra más barata. La subasta de la 
maquinaria de Motta se celebrará el 13 de febrero, estando 
embargada para el pago de retrasos e indemnizaciones para 
sus antiguas empleadas.

Positivo balan te  de la  Feria  
A rte  Cuadro
Las siete empresas toledanas que han participado en la feria 
Arte Cuadro han conseguido un positivo balance tras los 
tres días que permanecieron en Madrid. Esta feria 
constituía el octavo Salón de moldura, cuadros y aliñes cuyo 
objetivo es dar a conocer los últimos avances y técnicas del 
sector a nivel nacional. Para el próximo año se prevé que la 
proyección de esta feria sea internacional y pasará de 
celebrarse de la Casa de Campo al Parque de las Naciones. 
En la imagen, los propietarios de Molduras Goya, de 
Torrijos.

La re fo rm a ag raria , analizada  
por los ingenieros
La reforma de la Política Agraria Común fue el tema de la 
conferencia organizada por el Colegio de Ingenieros 
Agrónomos de Castilla-La Mancha. Este colegio, 
«preocupado por la elección de cultivos adecuados y más 
rentables», celebró la conferencia con motivo de la 
festividad de San Ildefonso y a lo largo de ella se analizó el 
impacto que en la región va a tener esta reforma, haciendo 
especial hincapié en el tema específico de cereales, girasol y 
oleaginosas. Entre los participantes estuvieron José M. 
Mateo Box, decano del Colegio Oficial de Ingenieros 
Agrónomos de Centro, José Eugenio González del Barrio y 
Javier García Martín, ingenieros agrónomos.

BtH 1 '

l i l i

tltf r
M uebles San 
Román, h ad a  
e l m ertado  
ex te rio r
La empresa Muebles San 
Román, de Polán, inició 
su andadura hace ahora dos años y hace tan sólo uno que 
finalizó la construcción de una gran fábrica de 3.500 metros 
cuadrados, dotada de la más moderna tecnología para la 
fabricación de muebles. Durante estos dos años la 
producción se ha centrado en el mercado nacional, pero en 
la actualidad sus socios están estudiando la posibilidad de 
ampliar el mercado más allá de las fronteras españolas. 
Mientras tanto. Muebles San Román continúa su fase 
expansiva con la finalización de una tienda-exposición de 
2.000 metros cuadrados. Luis Carvajal, Antonio 
Guadamillas, Jesús Guadamillas y Luis Carvajal 
Guadamillas -en la imagen- son sus propietarios.
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Ochocientos mil metros cuadrados de suelo se están desa
rrollando en Seseña para uso industrial, mientras que en 
las zonas residenciales está prevista la construcción de 180 
nuevas viviendas. Los tres polígonos industriales y dos re
sidenciales que se ubican en su término municipal dan una 
idea de lo bien que está aprovechando el Ayuntamiento el 
efecto frontera. Paralelamente, el proyecto del parque de 
atracciones Parquijote sufre un retraso que provocará que 
las obras no comiencen hasta finales de año.

El parque de atracciones 
Parquijote 
se retrasa Los propietarios del polígono industrial Los Pontones, de Seseña, se reunieron la semana pas 

o dejaban la iniciativa en manos del Ayuntamiento. Finalmente, decidieron constituir una c
los coeficientes de compensación de cada empi

Tres nuevos polígonos industriales 
se instalan en Seseña

L a localidad de Seseña es
tá experimentando un 
enorme crecimiento a ni

vel industrial y urbanístico. 
En la actualidad, 800.000 me
tros cuadrados de suelo se es
tán desarrollando para uso in
dustrial, mientras que en las 
zonas residenciales está pre
vista la construcción de unas 
180 viviendas.

Para dar una idea del «mo
vimiento» inversor que se vi
ve en Seseña, el alcalde, Jo
sé Luis Martín, explica que 
en estos momentos se están 
acometiendo tres polígonos 
industriales: el denominado 
Los Pontones, al norte del 
pueblo y próximo a la N-IV, 
de unas 25 hectáreas de suelo 
urbano de uso industrial; una 
zona industrial de otras 30 
hectáreas, dentro del cual se 
inscribe el polígono Nuestra 
Señora del Rosario, de pro
moción privada y propietario 
único, dentro del cual se está 
construyendo la fábrica filial 
de galletas Fontaneda, y por 
último el llamado polígono 
de San Isidro, también de 30 
hectáreas de suelo urbaniza- 
ble industrial. José Luis
44

Martín informó que en este 
último polígono surgieron di
versos problemas debidos a 
la existencia de numerosos 
propietarios que tenían diver
gencias, por lo que el Ayun
tamiento tomó la iniciativa 
de desarrollar el Plan Parcial 
y ahora pasará a manos pri
vadas.

Paralelamente, se realiza
rán dos polígonos residencia
les: el sector 5 y el 9, en las 
proximidades de la autovía, 
que agrupan a cerca de 200 
viviendas.

Según manifestó el primer 
edil, «este auge implica un 
gran esfuerzo del Ayunta
miento para la creación de 
infraestructuras, para lo cual 
se ha elaborado un Plan Es
pecial que está pendiente de 
las aprobación definitiva de 
la Comisión Provincial de 
Urbanismo».

Para iniciar la ejecución de 
la urbanización de uno de es
tos polígonos, concretamente 
el de Los Pontones se celebró 
el día 17 una reunión de pro
pietarios que tuvo lugar en el 
Ayuntamiento. En este polí
gono se han instalado o pre

tenden hacerlo en breve em
presas de muy distinta natu
raleza: maquinaria de obras 
públicas, venta de camiones 
y autobuses, transportes na
cionales e internacionales, 
chimeneas, alimentación ani
mal, fabricación de envases 
de plástico, etcétera.

En la reunión, el presiden
te de la Corporación local de 
Seseña dio un ultimátum a 
los propietarios para que se 
pusieran de acuerdo en si 
iban a desarrollar ellos'mis
mos las infraestructuras ne
cesarias en la zona industrial 
o si dejaban la iniciativa en 
manos del Ayuntamiento.

El polígono Los Pontones 
no está urbanizado por lo 
que es urgente la construc
ción de viales, pavimenta
ción, red de abastecimiento 
de agua, red de saneamiento, 
y de energía eléctrica. El res
ponsable municipal explicó a 
los propietarios que la actua
ción privada puede benefi
ciar más a los industriales, 
por las plusvalías que se ge
neran, sin perjudicar los inte
reses generales puesto que el 
Ayuntamiento ha confeccio

nado unas normas subsidia
rias que imponen una serie 
de condiciones.

Flexibilidad

El primer edil subrayó que 
el Ayuntamiento está mante
niendo una postura de flexi
bilidad con los empresarios, 
a la hora de urbanizar los po
lígonos «dejando que sean 
ellos quienes tomen la deci
sión de fijar sus prioridades, 
porque pensamos que dar fa 
cilidades a las industrias es 
la forma más adecuada para 
que éstas se instalen en el 
término municipal».

Ante estos argumentos, y 
asesorados por su abogado, 
los afectados resolvieron 
crear una comunidad de pro
pietarios que dé un carácter 
definitivo a la decisión de 
urbanizar la zona.

Con esta finalidad el 
Ayuntamiento y propietarios 
fijaron una nueva reunión 
que tendrá lugar el viernes 
de esta semana y en la que 
constituirán los estatutos, 
bases de actuación que regi-
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la para decidir si urbanizaban la zona ellos mismos 
,‘ i unidad de propietarios en la que establecieron

n,ari0-
rá la comunidad de propieta
rios, la vinculación de los 
mismos y un presupuesto de 
gastos, estableciéndose los 
coeficientes que aportará ca
da uno.

Por otra parte, recordar 
que también influirá de ma
nera determinante en el creci
miento del municipio la ad
quisición, por parte del 
Ayuntamiento, de 100.000 
metros cuadrados de terreno 
que se compraron al ya desa
parecido organismo de Re
giones Devastadas, que se
gún el alcalde de Seseña 
pueden solucionar el proble
ma de vivienda «ya que en su 
mayoría es suelo residen
cial».

Empleo para m ujeres

La creación de empleo 
que la inminente industriali
zación de Seseña conlleva, 
es uno de los aspectos que 
más animan al alcalde a con
tinuar la labor emprendida y 
facilitar la instalación de em
presas. Como ejemplo, José 
Luis Martín pone a la fábri
ca de galletas Fontaneda, que 
originará unos 130 puestos 
de trabajo, de los cuales el 
85 por 100 será para muje
res. «Con ello -señala el pri
mer edil- se paliará en gran 
parte el problema de escasez 
de empleo femenino que tie
ne el pueblo.»

Un capítulo aparte de este 
«boom» inversor que vive 
Seseña lo constituye el pro
yecto de Parquijote, por las 
expectativas que ha desperta
do. Este «gigante» urbanísti
co, cuyo presupuesto total es 
de 130.000 millones de pese
tas, supone la construcción 
de un parque de atracciones, 
4.590 viviendas, instalacio
nes deportivas y una zona 
empresarial.

Aunque en un principio 
estaba previsto que las obras 
de la primera fase (con una 
inversión de 6.000 millones) 
comenzaran a principios de 
este año, el retraso en la 
aprobación inicial de las nor
mas subsidiarias provocará 
una considerable demora en 
el inicio de las mismas.

«Estam'os esperando, co
mo cualquier vecino de Sese
ña, el pistoletazo de salida», 
afirma Ignacio Moreno, con
sejero delegado de Parquijote, 
sociedad anónima formada

El polígono industrial Los Pontones posee una situación privilegiada al estar ubicado 
muy próximo a ia N-iV. En el mismo se van a asentar empresas de muy diferente 

naturaleza como venta de autobuses y camiones, fabricación de chimeneas, 
alimentación animal, envases de plástico, etcétera.

por un grupo de empresas que 
se han unido para llevar a ca
bo el proyecto. «Las normas 
deberían haber estado apro
badas en marzo y no en di
ciembre, por lo que ahora 
una vez estén aprobadas defi
nitivamente dispondremos de 
un plazo de seis meses para 
presentar el Plan Parcial y 
despúes el proyecto de urba
nización para iniciar toda la 
infraestructura. Por ello pa
rece imposible que comence
mos a trabajar sobre el terre
no antes de final de año.»

Parquijote se ubicará en
4.500.000 metros cuadrados, 
en los que se incluirán una 
zona empresarial «muy im
portante y en la que se cons
truirá un centro comercial», 
asegura Ignacio Moreno.

Concretamente sobre el 
parque de atracciones, que 
girará en torno a la figura de 
Don Quijote de La Mancha 
-tal y como ya adelantó BI
SAGRA en su día- el conse
jero delegado de Parquijote 
informó que se están estu
diando distintas alternativas 
para su diseño. Una de ellas 
es encargar las atracciones a 
la empresa Romagosa que di

señó la serie de dibujos ani
mados emitida por la televi
sión; «esta posibilidad es in
teresante porque el parque 
tendría una imagen que ya 
está en el mercado -subraya 
Moreno-, pero como contra
partida está la falta de rigor 
histórico de dicha serie, que 
mezcló con mucha frecuencia 
realidad y ficción».

La otra opción que Parqui
jote S. A. está debatiendo es 
convertir en animales a los 
personajes de la novela de 
Cervantes. «En vista del éxi
to que tienen series como 
Dartacán entre el público in
fantil, pero todavía no se ha 
tomado una decisión definiti
va».

Sea como sea, Parquijote 
se convertirá en el primer 
parque temático de España, 
combinando cultura con di
versión, una muestra más de 
cómo Seseña está aprove
chando el denominado «efec
to frontera», atrayendo a nu
merosas empresas proceden
tes de Madrid que vienen 
buscando en La Sagra «la 
tierra prometida».

TEXTO: ANA M. PASTOR 
FOTOS: CLARA 1. RODRÍGUEZ

En el polígono de 30 hectáreas que muestra la fotografía se instalará la fábrica 
filial de galletas Fontaneda que creará unos 130 puestos de trabajo, de los cuales el 

85 por 100 serán femeninos, circunstancia muy positiva para un municipio 
que carece de puestos laborales para mujeres.

Nuestra Señora del Rosario es un polígono industrial de promoción privada que en la 
actualidad se está urbanizando. Su extensión es de ocho hectáreas y está situado cerca 

de donde se ubica el ya desaparecido circo Sprinter propiedad de Angel Cristo.

45
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



El sector de la madera notó una ligera recesión durante 1991 y las perspectivas para el 92 no son muy alagüeñas.

Las perspectivas empeoran para los próximos años

La economía creció en el 91, 
aunque a menor ritm o que en el 90

La economía toledana mantuvo su ritmo de crecimiento 
durante el pasado año, aunque no alcanzó los índices de 
1990. Las perspectivas para los años próximos (92, 93 y 
94) no son tan optimistas y ya se empieza a hablar de que 
el contexto comunitario no va a favorecer el crecimiento. 
También los planteamientos macroeconómicos contienen 
cierta recesión. Sin embargo, en todos los sectores que 
componen la economía provincial existen empresas mo
délicas que podrían servir como ejemplo para salir del 
bache.

T odos los datos hablan 
de un crecimiento mo
derado. No se puede  

hablar de un crecimiento 
espectacular, pero tampo
co hay un estancamiento o 
un declive como en otras 
provincias españolas», ma
nifestaba José Calvo Ciru
jano, secretario de la Cáma
ra de Comercio y artífice, 
junto a otros técnicos, del 
informe anual Toledo en ci
fras. En este informe se re
cogen los datos económicos 
de la provincia, relativos 
sobre todo a 1990, aunque 
también se da un avance de 
lo que fue la actividad eco
nómica en 1991.

«Las cifras estarán en la 
misma línea, aunque con un 
menor crecimiento respecto 
al 90. Sin embargo, de cara 
a los años venideros, no so
mos tan optimistas», infor
maba Calvo Cirujano. Los 
motivos de este pesimismo 
estarían en la recesión gene
ral anunciada ya por el ca
46

rácter restrictivo de los pre
supuestos. A esto se le une 
además «la incógnita o el re
to de las nuevas circunstan
cias del Mercado Común de 
1993, en donde las empresas 
tendrán que dar respuestas».

La recom endación que 
parte de la Cámara de Co
mercio se resume en el di
cho ya archiconocido de que 
«la unión hace la fuerza». 
Por tanto, las indicaciones 
van en el sentido de que las 
pequeñas empresas «entren 
en los circuitos de subcon
tratación, asociación y

agrupación para hacer fren
te a la gran competencia eu
ropea que se avecina».

Por sectores industriales 
se considera que el de la 
madera tiene ya un buen 
camino recorrido, ya que es 
uno de los más exportado
res. Concretamente la pro
vincia de Toledo es la ma
yor exportadora de muebles 
de madera de toda España. 
Se presume que este sector 
«aguantará el tirón» del 
mercado único aunque la 
incógnita está en cuál va a 
ser su futuro a medio plazo.

El calzado es otro de los 
sectores que no intranquili
za a las autoridades empre
sariales de la provincia so
bre todo porque también ha 
habido «empresas líderes 
que han comprendido los 
nuevos retos», según Calvo 
Cirujano. Pero para otras 
muchas empresas, los retos 
están ahí y los problemas 
siguen sin resolverse. Uno 
de estos problemas es la de
finición de qué producto es 
el que se quiere fabricar. 
«Aquí predomina un pro
ducto barato, pero ese mer
cado estará amenazado por 
la Europa Oriental, y por 
tanto aquí se van a tener 
que reconvertir partiendo 
de la calidad y del diseño», 
según el secretario de la Cá
mara, para quien en este 
sector uno de los avances 
más positivos se ha dado 
con la puesta en marcha del 
laboratorio de análisis de la 
calidad que se inauguró en 
Fuensalida.
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El sector de tejas y ladrillos, muy importante en la provincia, se verá afectado por 
los movimientos en la construcción.

La agilización de la construcción de viviendas se espera que compense una bajada de las 
obras de infraestructura. Las fábricas de cemento lo agradecerán.

S  ectores como la madera, el calzado o la 
industria agroalimentaria cuentan con 

empresas modélicas cuyo ejemplo podría 
servir para las demás.”

Durante 1991 se notó una baja en la fabricación de muebles, en buena medida, debido a la 
competencia procedente de Europa del Este.

Sector textil
Sin embargo el sector tex

til se presume que será uno 
de los que sufran más en sus 
carnes la apertura de las 
fronteras europeas de 1993, 
sobre todo porque no se ha 
llevado a cabo la reconver
sión tecnológica necesaria 
para competir con los otros 
países. «El precio del pro
ducto ya no puede descan
sar en la mano de obra, 
porque los salarios no pue
den ser bajos, por tanto la 
clave de los precios está en 
abaratarlos mediante tecno
logía», explicacaba Calvo 
Cirujano. También antepo
nía la calidad como un ele
mento clave.

Algunas iniciativas tecno
lógicas surgidas en la provin
cia para impulsar este sector 
se han encontrado con la re
sistencia o desaprovecha
miento de las empresas inte
resadas. Este es el caso del 
Centro tecnológico textil que 
se puso en marcha en Tala- 
vera de la Reina y que, aun
que está considerado como 
«un centro modélico», está 
funcionando muy por debajo 
de sus posibilidades reales.

El sector de los productos 
agroalimentarios es uno de 
los más destacados y de los 
que aportan mayores positi
vos a la economía toledana. 
Es el caso de empresas co
mo Navidul, una de las ma
yores del mundo en salazón 
de jam ones, Delaviuda o 
Aceites Toledo. Para las in
dustrias cárnicas el año 
1991 ha sido irregular. CY- 
DES atraviesa por momen
tos de crisis que algunos 
consideran irreversible pero, 
por lo general, el balance 
del año no fue malo, según 
los datos de que dispone la 
Cámara de Comercio. «Qui
zá ha habido algunas em
presas mal concebidas, pero 
el sector tiene un inmenso

futuro, aunque la renta
bilidad es sólo cuestión de 
planteamientos empresaria
les», explicaba José María 
Calvo quien añadía que a 
partir del 92 «vamos a ex
portar más jamones y más 
hamburguesas que nadie».

El balance del sector de la 
construcción durante 1991 
ha sido irregular y las previ
siones no son mucho mejo
res. Por un lado las infraes
tructuras van a sufrir durante 
este año una recesión, aun
que se espera que el sector 
quede compensado con la 
construcción de viviendas de 
promoción pública y también 
privada. La preocupación es
tá en ver cómo se asimila la 
redistribución de la mano de 
obra ocupada ahora en gran
des obras como es la Expo 
de Sevilla o las obras de 
Barcelona.

Por último está el sector 
de los servicios del que se 
espera que en la región siga 
creciendo en los próximos 
años, y más específicamente 
en Toledo. Se considera que

este sector ha de ser uno de 
los más flexibles porque en 
él se producen los cambios y 
transformaciones más rápi
das. Se prevé también que se 
incorporarán servicios nue
vos, sobre todo los relativos 
a la informática y recursos 
humanos.

Datos fríos

Con un 1991 no tan bo
yante como el año anterior y 
unas perspectivas más pesi
mistas para el año actual, los 
datos fríos se corresponden 
perfectamente con esa reali
dad. Según las cifras del Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM) el paro descendió 
durante 1991 un 5,2 por 100, 
lo que significa un total de 
1.200 parados menos en toda 
la provincia. Pero aunque el 
paro ha descendido por cuar
to año consecutivo, lo cierto 
es que el descenso ha sido 
más de dos puntos inferior al 
del 1990 y seis por debajo 
de 1989. Fue precisamente

ese año cuando se experi
mentó el mayor descenso del 
paro, con un 11,5 por 100 de 
parados menos que durante 
el año anterior.

A nivel regional, el paro 
descendió durante el pasado 
año un 5,6 por 100, lo que 
significa 5.200 parados me
nos que en 1990. Por secto
res, la agricultura es el sector 
que más ha contribuido a 
este descenso, con una dis
minución del 15 por 100. 
También en construcción se 
descendió en un 10 por 100, 
mientras que el número de 
parados en el sector servicios 
de la región (el que más tie
ne, con 25.600) se mantuvo 
inamovible a fin de año.

Respecto al Indice de Pre
cios al Consumo, el año se 
cerró con un 5,5 por 100, un 
punto menos que el año ante
rior.

Los datos relativos al co
mercio exterior aparecen en 
el Toledo en cifras referidos 
a 1990 y a los cuatro prime
ros meses de 1991. Partiendo 
de estos datos se registra un 
notable incremento de las 
importaciones durante esos 
cuatro meses en relación con 
el mismo periodo del año an
terior. También las exporta
ciones suben, aunque en me
nor cuantía, con lo que el 
saldo sufre una disminución, 
con la excepción del mes de 
febrero en donde las exporta
ciones tienen una espectacu
lar subida.

En el mismo informe 
anual se recoge todo tipo de 
datos relativos a actividades 
económicas. Entre estos da
tos destaca el número de li
cencias fiscales, en donde la 
capital toledana, con 7.254 
licencias ocupa el segundo 
lugar de la provincia en la 
que Talavera, con 11.600, 
ostenta la primera posición 
tanto en comercio como en 
Industria y Servicios.

B. JIMENEZ
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Cultura

PERSONAJES MITOiOOGirOS 
MARIANO ALVAREZ: PROMETEO

Quiso cambiar la gris existencia humana por la gloria 
eterna de los dioses. Fue el único mortal capaz de robar 
el fuego celeste del mismísimo carro del Sol, o de darle 
al gran Zeus huesos por magro, que es como decir «ga
to por liebre».

Mariano Alvarez, secretario de la Ejecutiva provincial 
del Partido Popular, es el personaje ideal para encarnar 
en clave toledana al mítico Prometeo, aquel héroe legen
dario que indicó a Heracles la manera de tom ar las 
manzanas de o ro  del jardín de las Hespérides, y que 
anunció el diluvio y  la forma de librarse de él. Alvarez 
es, en efecto, de los que saben nadar y  guardar la ropa, 
pero cabe recordarle que trepar hacia el poder total 
puede quemar mucho, y  desafiar a los dioses, acabar 
con castigos como el de Prometeo, encadenado a una 
roca para aue todos los días un águila le devorase el hí
gado, que le volvía a renacer. Y es que en política hay 
que tragar mucha bilis si se apunta muy, muy alto.
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LECHU ... ZA S
LOC i TOS

Cultura en expectativa

Ni qué decir tiene que el concepto de cultura 
abarca un campo más amplio que el cons
treñido puñado de programaciones oficia
les. Acabáramos si la cultura del pueblo tu
viera que definirse por la ración interesada 
que ofrecen las instituciones, fueren éstas del signo 

que fueren. La cultura del pueblo se ha definido 
siempre por la vivacidad, por la agudeza de ingenio, 
por el aquí-te-pillo-aquí-te-mato, por la ironía, pol
la crítica al poderoso, por la emoción de lo consabi
do o de lo espontáneo, por la sal a veces gorda, a 
veces refinada y porque no tenía más interés que el 
de producir satisfacción al «ejerciente» o al «espec
iante».

La cultura oficial, por mucho que intente ponerse 
los ropajes de progre, de tradicional o de carca, siem
pre termina por medirse en términos contables: tantos 
millones para esto, tantos para lo otro, tantos para este 
pueblo, tantos para aquel, tantos para comprar una es
cultura a este amigúete, tantos para aumentar los fon
dos del museo con obras del de más allá, tantos para 
ese grupo de teatro, tantos para la orquesta sinfónica 
de un exótico país, tanto para publicar la obra de tal y 
cual prestigioso ciudadano.

Nosotros no apostamos por una y denostamos la 
otra; nos parece que en este mundo de magia y praxis 
todo puede/debe convivir: lo que surge vivificante 
desde la base del pueblo y lo que cae como maná des
de la cúspide de la pirámide.

Pero vamos a justificar el título de la columnilla de 
estas lechuzas, para que no parezca que escribimos al 
tuntún. Lo de Cultura en Expectativa se refiere muy 
especialmente a los «culturales» «Toledo», «Talaye
ra» y «provincia de Toledo», de los cuales se habló 
con gruesos titulares, que luego se escondieron cual 
Guadiana manchego y que ahora parece que van a re
surgir con la fuerza del vendaval, pues, no en vano, 
van a verter en el saco perras y más perras las institu
ciones que las tienen, es decir: la Consejería de Cultu
ra, la Diputación provincial, los ayuntamientos y la 
Caja de Toledo.

Lo que salga de ese cuerno de la abundancia toda
vía no lo sabemos pero como, al parecer, Luis Pablo 
Gómez Vidales va a tener más que voz cantante en el 
proyecto toledano, a él dirigiremos nuestras plumas 
según sople el aire de la gestión. ¡Suerte y al toro!. 
Buena ocasión ésta para que Gómez Vidales, Diez 
Barrigón (que ya ha demostrado largueza de gestión) 
y Calvo Cirujano formen una tripleta de ataque inci
sivo para conseguir el !gol! cultural.

Y esperamos que el «cultural Toledo» buena coor
dinación mediante, no se convierta en algo como lo de 
«Americanos, os recibimos con alegría», que tanto re
petía el admirado Pepe Isbert en Bienvenido Mr. 
Marshall.
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NO Carnavales de El Toboso:
___________________________________________________

El colorido de los disfraces ha sido la 
nota dominante en los carnavales de 
este año. Los acontecimientos del 92 
y la Rusia zarista han sido los prota

gonistas.

Otra vez los prim eros
Fantasía, colorido y buen humor caracterizan los primeros carnavales del año celebrados en El Toboso. Esta localidad 
manchega de 2.200 habitantes ve triplicada su población durante estas fechas con la llegada de multitud de curiosos: para 
algunos son sus primeros carnavales en El Toboso, otros son antiguos visitantes. No en vano dicen en el pueblo que aquel 
que viene un año repite.

C uando la provincia aún 
no se ha recuperado de 
las fiestas navideñas, los 

habitantes de El Toboso no 
se permiten ni un día de des
canso y empiezan a preparar 
sus carnavales, que se cele
bran siempre el fin de sema
na anterior al día 20.

Los días previos al carna
val, y rodeados por el máximo 
secreto posible, los toboseños 
preparan minuciosamente su 
disfraz, que luego lucirán en 
los bailes del casino, desfilan
do en las charangas o en algu
na de las tres comparsas loca
les: la Toba Loca, Los Cabe
zones o la Plaza, dos de las 
cuales han elegido este año 
como tema de inspiración al
gunos de los acontecimientos 
del 92. La comparsa de Los 
Cabezones ha rendido esta 
edición un pequeño homenaje 
a Madrid como capital cultu
ral europea del 92, con espe
cial incidencia en la danza y
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la ópera: por las calles de la 
localidad se pasearon, entre 
otros, Montserrat Caballé, 
Pavarotti y Plácido Domin
go. Los integrantes de la Toba 
Loca -comparsa ganadora-, 
se vistieron a la usanza olím
pica para conmemorar, a su 
manera, la celebración en 
Barcelona de los Juego Olím
picos, y así, no faltó la refe
rencia a diversos deportes o a 
los orígenes griegos de las 
Olimpiadas. Por último, los 
componentes de la comparsa 
La Plaza se trasladaron, con la 
imaginación, a la Rusia zaris
ta y representaron un cuadro 
completo de la época en el 
que no faltaron personajes tan 
famosos como Rasputín o el 
Pope de la iglesia ortodoxa 
rusa.

En total, más de 500 perso
nas tomaron parte del desfile 
de comparsas y charangas, ac
to central de los carnavales. 
Algunas de estas comparsas

han ganado premios en diver
sos concursos madrileños.

Aunque éstas sean unas 
fiestas eminentemente paga
nas, -se dice que son una ac
tualización de las saturnales 
romanas-, a los participantes 
en el desfile se les exige pasar 
un trámite sacro: todas las 
comparsas exponen sus quejas 
ante San Sebastián, a quien in
forman a cerca de la gestión 
provincial y en especial local. 
Hecho esto, la fiesta puede 
continuar, dejando al jurado la 
elección de la comitiva más 
vistosa e imaginativa.

Los actos carnavalescos 
que habían comenzado el día 
17 con el desfile de las com
parsas infantiles se cerraron 
el 19 con la lucha de don 
Carnal y doña Cuaresma, en 
el tradicional desfile de ca
rrozas y en el «entierro de la 
sardina», que, a decir de los 
toboseños, ha estado más 
flojo que otros años.

Estas fiestas, -sin  duda 
las más populares de El To
boso, en ellas participa prác
ticamente todo el pueblo-, 
no se interrumpieron ni si
quiera en la Dictadura, aun
que durante esos años, la 
prohibición de taparse la ca
ra les restaba parte de la 
emoción que conlleva el ha
bitual juego de descubrir 
quién es quién. Sin embargo, 
las gentes se las arreglaban 
para semi-enmascararse em
badurnándose la cara. En la 
actualidad se han recuperado 
los principales alicientes de 
antaño: evitar ser reconocido 
e intentar desenmascarar a 
los demás, sin fiarse de las 
apariencias, que en estas ce
lebraciones engañan más 
que nunca. Y es que, los to
boseños saben que, una vez 
al año, todo el mundo puede 
ser aquello que su imagina
ción le permita.

CARMEN VALIENTE
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Peluqueros de Moda
M ES DE E N E R O  Y FE B R ER O  

L u n e s , m a rte s  y m ié rc o le s

Bloque A: Moldeador, color y
cortar-------------------------------- 3.500
Bloque B: Moldeador
y c o r ta r ---------------------------- 2.400
Bloque C: Color y cortar —  2.400

P re g u n te  q u e  so n  d ía s  B la n c o s . 
P id a  su  ta r je ta  c lie n te , 
te n d rá  g ra n d e s  v e n ta ja s .
M A R T E S  Y  J U E V E S  
(E N E R O , F E B R E R O  Y  M A R Z O )

Avda. de América, 1 
Tfno.: 22 67 60 - 21 59 77

Barrio del Rey, 1 
Tfno.: 22 86 02 
TOLEDO

Cada semana emprendemos 
un nuevo viaje.
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S oc iedad
"Sobre ruedas"  
entregó
sus prem ios anuales
El pasado viernes la revista Sobre 
Ruedas entregó en la discoteca 
Gris sus premios anuales, relacionados 
con el mundo del motor. Los 
galardonados fueron Manuel Ruiz, 
subcampeón de España de la Copa AX, 
Ricardo Galiano, tercero en el 
Campeonato de España de Fórmula 
Renault, Ignacio Hervás, participante 
en la Copa Clio 16 válvulas,
Guillermo Panigua, Javier Valentín, 
los hermanos Jorge y Carlos Bravo, 
Alfonso Beltrán, Antonio Aguado, 
Fernando Velasco y Angel Luis 
López. El director de esta publicación 
es Fernando Soriano, colaborador 
habitual de Antena-3.

Aum entan los prem ios  
p a ra  las tomparsas
Cada año que transcurre los carnavales 
toledanos van adquiriendo mayor vigor 
en cuanto a disfraces y ambiente de 
calle. De esta tendencia ascendente se 
ha hecho eco el Ayuntamiento de la 
urbe, que ha subido sin vértigos al IPC 
los premios a las comparsas. Este año, 
el primer premio del Concurso de 
Charangas y comparsas ascenderá a
200.000 pesetas, el segundo a 150.000, 
el tercero a 100.000 y además habrá 
tres distinciones de 50.000, cinco de
25.000 y diez de 20.000. Para 
aumentar todavía más el ambiente la 
Asociación de Hostelería concederá un 
galardón de 75.000 a la carroza más 
«enrollada» y el diario YA y Antena-3 
premiarán con 50.000 pesetas a la 
comparsa que se haga eco de un tema 
actual en tono desenfadado. El 
Carnaval tendrá lugar desde el 27 de 
febrero hasta el 1 de marzo, 
celebrándose el concurso citado el 29 
de febrero. Las comparsas tendrán 
como mínimo 12 miembros.
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l a  luna,
una tañ a  a  la  una
Este pub talaverano ubicado en la 
archiconocida «senda de los elefantes» 
posee su mayor clientela a la hora del 
aperitivo, aunque su nombre incite a 
pensar lo contrario. El ambiente es 
predominantemente de «yogurines» y 
alcanza su mayor apogeo a la hora de 
las cañas, que van siempre 
acompañadas del socorrido pincho, 
tradición que se ha perdido en muchos 
lugares de la provincia y que se sigue 
respetando a rajatabla en Madrid. El 
garito es acogedor y populoso y 
también posee su clientela 
precisamente en ese momento, cuando 
ya ha salido la luna.

MANUEL NIETO

Abel m antuvo su ré<ord
Abel,«£7 leopardo de Velada» estuvo 
en un tris de desaparecer del libro 
Guiness de los récords merced a la 
meritoria actuación del guardameta del 
Oporto, un portugués llamado Baia. 
Baia se quedó a menos de 60 minutos 
de la marca de imbatibilidad del 
portero de Ath. de Madrid. En un 
partido contra un equipo modesto de la 
Liga lusitana. Baia encajó un gol nada 
más comenzar la contienda, fruto de un 
penalty de estos tontos. Para más inri, 
su equipo, el Oporto, perdió el choque 
por un tanto a cero. Si el Oporto 
hubiera estado imbatido ese partido, el 
récord de Abel habría ido a parar al 
baúl de los recuerdos, pero el velaíno 
ya puede descansar tranquilo.
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NUEVA YORK A LA VISTA

Fernado's, otro templo 
en Santa Teresa
El barrio de Santa Teresa se está convirtiendo últimamente 
en un lugar donde plantearse seriamente la noche. El motivo 
está en la gran cantidad de locales que se están abriendo. A 
La bulla y Donde Siempre hay que sumarle ahora 
Fernando's, un templo bastante amplio dotado de mesas para 
seguir más cómodamente los conciertos de jazz que sus 
propietarios imparten, Está comandado por tres socios, José, 
Fernando y Nando (¿entienden ahora el nombre?) y su 
mayor argumento es, precisamente, las actuaciones en 
directo. El asunto comienza a las nueve y media y suele 
expirar avanzada la madrugada.

Loreto Valverde 
será
la  pregonera  
del Carnaval 
de Ciudad Real
La vedette y presentadora 
de televisión Loreto 
Valverde anda 
últimamente muy 
vinculada a Castilla-La 
Mancha. Si se dejó vet
en Toledo con ocasión de 
la cena del deporte, ahora 
se dispone a dar el 
pregón del Carnaval de 
Ciudad R eal. Loreto 
cobrará por el «discurso»
200.000 pesetas, que se 
verán incrementadas en 100.000 si finalmente viene con ella 
su hermana Marta. En el caso de que las dos «sister» actúen 
se meterían entre pecho y espalda la nada desdeñable 
cantidad de 500.000 pesetas.

IGNACIO
ARIZAGA

L

Un Quijote tecnológico

Sisinio Pérez Garzón es, en la versión benévo
la del término, el consejero «sofista» del Go
bierno regional. El otro día estuvimos bebien
do tónica en el rojizo Rojas-3 y el granadino 
sigue alentando a sus interlocutores a que lean 
o relean el Quijote. De este libro hay un reirán que nos 

fascina. «Si el cántaro da en la piedra o la piedra en el 
cántaro siempre malo para el cántaro». No parece ha
berle gustado mucho la novela que rompe tanto última
mente, American Psyclto, de Brest Easton Filis. Narra 
la vida de un «yuppie» de Nueva York que descuartiza y 
tortura a la gente con la misma armonía con la que asis
te a reuniones de negocios o come en lugares de moda. 
A Garzón le desagradan profundamente las escenas en 
que Patrick Batenian asesina a sus víctimas. Es un ti
po, este Garzón, cultivado y sensible a la tercera poten
cia.

Sánchez-Infantes, empresario muy interesado tam
bién en el Quijote, ha abierto un garito llamado Donde 
Siempre que está causando furor. El local tiene una es
tela futurista y «topemoderna». Lo regentan unos tipos 
definidos de camareros, uno con rostro y otro sin ros
tro. Los segundos son unas máquinas que te facilitan 
los tickets para la consumición tras introducir unas 
monedas. Además hay otros artefactos que te cambian 
billetes de mil pesetas, igualito que en el aeropuerto. 
En este escenario tecnológico a lo Ridley Scott sólo 
faltaría que la larga escalera por la que se baja al garito 
fuese mecánica.

Y son muchos los que se han decidido a pasar por la 
vicaría este año. El conocido peluquero César se unirá 
en matrimonio el próximo 1 de febrero en la Catedral 
con Begoña González Rocamora. El locutor de Ra
dio Arco Iris Mariano Rojas trazará el mismo recorri
do el 14 de marzo, y el talaverano Emilio Niveiro, 
portavoz del PP en el Ayuntamiento, hará lo propio en 
estos 365 días.

Un conocido hotel de la metrópoli acogió la pasada 
semana una reunión de militantes y simpatizantes del 
PP con Manuel Fraga. Como me fue imposible ir, tu
ve que mandar allí a uno de mis confidentes particula
res (que por cierto, mi dinero me cuestan). El sábado 
me dijo lo siguiente sobre Agustín Conde, que fue 
quien más le llamó la atención. «A este chico le sucede 
algo parecido a lo que le pasaba a Margarite Yource- 
nare. Ella decía que con 13 años tenía rostro de pla
cer v no conocía el placer. Pues él con 25 o así tiene 
rostro de Poder sin conocer el Poder.»
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Los pueblos de Toledo están recuperando la festividad de San Antón. En Cuerva los caballos ataviados con sus mejores aparejos se exhiben por las calles de la localidad.

El patrón de los animales se celebró en nuestros pueblos 
con lumbres, disfraces y tradicionales comidas

Más San Antón que nunca
El Patrón de los animales, San Antón, se celebró en la pro
vincia de Toledo con más esplendor que nunca y aunque no 
con el significado de antes, por la escasez de animales de 
carga, no por ello con menos ilusión. Las hogueras, disfra
ces y manjares típicos de esta fiesta -migas, sardinas, cho
rizos-, sirvieron para alegrar una tradición que se mantiene 
a pesar del tiempo.

E n mi vida he visto tal 
cantidad de leña junta. 
El pasado día 16, víspera 

de San Antón se utilizó tanta 
madera en Gálvez que a las 
8,30 de la mañana del día si
guiente había lumbres en
cendidas, a las 2,30 de ese 
mismo día continuaban ar
diendo e incluso en algunas 
de ellas los vecinos hicieron 
la cena. San Antón, patrón 
de los animales se celebró el 
día 17 de este mes en los 
pueblos de Toledo con más 
esplendor que nunca. Cuan
do las tradiciones en nues
tros pueblos parecen perder
se en el baúl de los recuer
dos, arrinconadas por la ola 
de modernidad, la festividad 
del monje que vendió todo y 
se retiró al desierto, parece 
recuperarse año tras año.

En Los Yébenes la aso
ciación cultural «los de an
taño» montaron una «movi

da» que tenía como princi
pal objetivo -según Tibur- 
cio Garrido-, reencontrarse 
con las tradiciones de este 
pueblo, en muchos casos 
perdidas. «Los de antaño», 
comenzaron a trabajar el año 
pasado con San Blas, Patrón 
de Los Yébenes y 1992 les 
ha reunido alrededor de una 
gran fogata en la Plaza Val- 
deras y Pedraza para festejar 
al Patrón de los animales. La 
fiesta duró hasta las seis de 
la madrugada, asándose tres 
cerdos, por cierto el encarga
do de cocinarlos «a la usan
za argentina» fue el técnico

y entrenador del Club De
portivo Los Yébenes, Cacho 
Heredia. Y como no hay 
tradición sin atuendo, «los 
de antaño», se vistieron para 
la ocasión con chambra, boi
na y por supuesto con los 
tradicionales pantalones de 
pana. El día 17 y después de 
la misa se procedió a la ben
dición de los animales entre 
los que había un jabalí. 
«¡San Antón para arriba!», 
desde luego que eso es lo 
que quieren «los de antaño», 
al igual que los vecinos de 
Talavera, Polán, Recas o 
Q uintanar que tampoco

quisieron perderse la oca
sión para charlar, bailar y 
cantar alrededor de las ho
gueras. «Se vive cada año 
con más auge, aquí se monta 
un cirio», decía Luis, vecino 
de Polán.

En Cuerva tuvieron algu
nos problem illas, ya que 
unas vacas bravas se escapa
ron. Y allí nos encontramos 
al pastor con su vara adorna
da y rostro compungido: «Se 
me lian escapado y no las 
puedo llevar a bendecir». 
Antiguamente, los corveños 
soltaban a las vacas para que 
se pelearan, la ganadora se
ría exhibida por su dueño or- 
gullosamente. Ya no hay va
cas bravas peleándose en el 
prado pero sí que hay carre
ras de caballos en los alrede
dores de la ermita de la pa
traña, la Virgen de los Re
medios, según Emilio Gar
cía. En Totanés los vecinos
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Los vecinos de Los Yébenes realizaron una gran hoguera 
en la plaza Valderas y Pedraza.

En Orgaz junto al desfile de animales aparecen motivos 
carnavalescos.

«Los de Antaño» en Los Yébenes pretenden recuperar las 
tradiciones del pueblo.

acompañados por sus anima
les dan la vuelta a la ermita 
del Santo y es costumbre to
car la campana -según dicen 
los viejos-para que San An
tón cuide a los animales.

Motivos <ornavales<os 
y tiznas

En G u a d a m u r y por
aquello de las curiosidades, 
los jóvenes aprovechan las 
luminarias para quemar cor
chos con los que luego tiz
narán las caras de las mo
zas, «a quien no la man
chan -decía Isabel H orni
llos-, se ofende porque es 
signo de que no gusta a los 
chicos». Los vecinos de O r
gaz piden también para que 
el Santo interceda y conser
ve a sus animales. Durante 
las vísperas, las calles de 
esta localidad se iluminan 
con grandes fogatas. Este 
año hay que destacar el éxi
to del concurso de migas 
organizado por el Ayunta
miento. El día 17 después 
de la bendición, los anima
les dieron tres vueltas por 
un recorrido urbano pero lo 
más curioso en esta pobla
ción es que, durante la fies
ta de San Antón, ya apare
cen motivos carnavalescos. 
Orgaz, como otros muchos 
pueblos, ha resucitado la 
fiesta aunque, la escasez de 
animales de labor, conlleva 
que no tenga el significado 
de antes pero no por ello se

celebra con menos ilusión. 
Como claro ejem plo del 
rescate de San Antón en 
nuestra provincia está el he
cho de que en Sonseca, 
pueblo industrial, empieza a 
revivirse. Julián Ruiz, pre
sidente de la Hermandad 
Sonsecana, explicaba que 
este año ha sido todo un 
éxito , «San Antón va a 
más» e indicaba: «Quere
mos meter gente joven para 
que dé nuevas ideas».

En Navalucillos aprove
chan las lumbres para feste
jar San Sebastián, patrón del 
pueblo. El día 19, al caer la

Muy pocos fueron los vecinos de Gálvez que quedaron sin disfrazar.
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Charangas y pasacalles recorrieron Galvez 
animando a la población.

Quintanar, durante la procesión de San Antón. En Navaluciitos aprovecharon la festividad del Patrón para encender 
las tradicionales luminarias.

Este grupo de galveños quisieron recordar al Santo, 
ataviándose con los hábitos del monje.

Las migas y las sardinas asadas se convirtieron 
en plato obligado en Recas.

noche, las fogatas, como las 
denominan los lugareños, se 
encienden en todos los rin
cones. Es la hora de los 
«marraches» y «vaquillas» 
que corren por las calles con 
sus cencerros y tiznas, pro
longándose la fiesta hasta la 
madrugada cuando el olor a 
chorizos y morcillas asadas 
invade el pueblo.

Pero son, sin duda alguna, 
Menasalbas y Gálvez, los

pueblos «sanantoneros» por 
excelencia. Pablo García, 
presidente de la Hermandad 
de M enasalbas explicaba 
que el 95 por 100 de los ve
cinos dependen directa o in
directamente de la ganade
ría. Los Hermanos Mayores 
se encargaron de recoger la 
leña, -antes traída en un bu
rrito, actualmente en dos re
molques-. A las 10 de la no
che del día 16, Menasalbas

prendió la mecha de la fiesta 
con una gran hoguera. Al día 
siguiente después de la misa, 
comenzaron los actos profa
nos, «cada uno coge a su 
caballo o a su muía y empie
za a correr por las calles, 
yendo de casa en casa en 
donde se les ofrece vino», 
apuntaba Pablo quien aña
día, «este año se ha supera
do en público, participantes 
y organización».

Am biente de am istad

Finalmente, Gálvez, que 
no ha recuperado la festivi
dad porque ya la tenía recu
perada, ¡eso sí!, la ha poten
ciado aún más. Después del 
Patrón, San Agustín, San 
Antón es la fiesta más arrai
gada en esta localidad. Ya 
hubo polémica cuando la 
anterior corporación puso 
como fiesta local a San Isi
dro.

Los vecinos no pararon 
de reivindicar y, el año pa
sado, San Antón se celebró

por primera vez como fiesta 
local. Isabel, de la asocia
ción cultural señalaba como 
una de las características 
más importantes: «El am
biente de amistad y el con
tacto vecinal que se logra 
establecer». En las calles de 
Gálvez, un total de 95 ho
gueras, recorridas por los 
vecinos -en su mayoría dis
frazados de «sanantones»-, 
aparte de charangas y com
parsas. En cada hoguera 
sardinas, chorizos, chuletas, 
chocolate y churros. ¡No 
faltó de nada! Al día s i
guiente, misa y procesión 
-actos religiosos que lleva
ban sin celebrarse 25 años-. 
Los galveños pasaron a 
buen seguro unos días inol
vidables a los que han con
tribuido, de manera espe
cial. la asociación de pien
sos San Antón que preparó 
la cena final a la que fueron 
invitados el consejero de 
Agricultura, Fernando Ló
pez Carrasco y el delega
do. José Luis Herrera.

VICTORIA JIMENEZ
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En la discoteca María Cristi
na de Toledo se realizó un 
pase privado para los me
dios de comunicación de 
los diferentes modelos que 
lucirá Celia Martín, Miss 
Castilla-La Mancha, en el 
concurso de Miss España. 
Pepita Alia diseñó el traje 
regional, Julián Gil el traje 
blanco, el de noche y el de 
cóctel, el peinado corrió a 
cargo de Félix, Mikel se en
cargó de la coreografía y 
Fernando Roma de la foto
grafía.

Celia ha progresado claramente en su ma
nera de desenvolverse en la pasarela.

L a conquense Celia Mar
tín lució la pasada sema
na con garbo y soltura 

los tejidos que mostrará en 
La Coruña con ocasión del 
concurso de Miss España. 
Desde que salió elegida 
Miss Castilla-La Mancha ha 
mejorado bastante en su diá
logo con la pasarela y en su 
forma de exhibirse ante las 
cámaras. El influjo de Mikel 
y de Fernando Roma se ha 
notado en este aspecto.

Aventurar un pronóstico 
sobre las posibilidades que 
Celia tiene de proclamarse 
Miss España sería como ha
cer un brindis a la luna en 
posición horizontal. En cual
quier caso, de las 17 aspiran
tes 10 son rubias y cualquie
ra que haya asistido a un 
concurso de rnisses en Espa
58
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ña sabe lo que esto significa 
de cara al jurado.

Celia exhibirá como traje 
regional un vestido de lagar- 
terana confeccionado por 
Pepita Alia. Ella es natural 
de Montilla del Palancar y 
en un principio se barajó la 
idea de que luciese un atuen
do de esta zona como símbo
lo de la Comunidad Autóno
ma. Posteriormente se convi
no que un vestido de lagarte- 
rana resumiría con más fide
lidad y espectacularidad las 
esencias de la región.

El modelo de lagarterana 
está concebido para asistir a 
cualquier acontecimiento so
cial. Se desechó la intención 
de llevar el traje de novia la
garterana debido a que la 
chica tardaría más de dos 
horas en vestirse. Un diseño

de estas características com
bina su inconmensurable be
lleza con la complejidad de 
los adornos y los detalles.

El peinado de Celia ha 
quedado en manos de la sa
biduría intuitiva de Félix. La 
joven lucirá un recogido, es
tilo capilar que causa furor 
actualmente. El peluquero 
toledano señaló, en el trans
curso del pase, que Celia te
nía un pelo muy manejable y 
que lo interesante estribaba 
en resaltar las premisas natu
rales de su rostro. Añadió 
que era fácil de peinar.

Julián Gil, ese diseñador 
que posee su teatro de ope
raciones en San Pablo de 
los Montes, ha concebido el 
traje blanco, el de fiesta y el 
de coctel. Julián es un hom
bre dedicado en cuerpo y al

ma a vestir a la mujer. Está 
dotado de una exquisita sen
sibilidad y, a pesar de que 
hoy en día nadie inventa na
da, posee sus criterios pro
pios. La gente tiene un ver
dadero lío con el nombre 
oficial de Gil. Muchos le lla
man Vicente por cuestiones 
que se remontan a los tiem
pos de su abuela. El caso es 
que Vicente Gil y Julián 
Gil son la misma persona. 
La confusión llegaba a tal 
extremo que había quien 
pensaba que Julián tenía un 
hermano llamado Vicente.

Julián (o Vicente, tanto 
monta) ha efectuado una 
apología del buen gusto a la 
hora de rumiar los diseños 
de Celia. El traje de coctel 
es un vestido negro enta
llado de pedrería con la es-
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El traje blanco diseñado por Julián Gil le sienta especial
mente bien.

Celia convenció y persuadió a todos los representantes 
de los medios de comunicación.

Celia pasó también con bañador, el mismo bañador con el 
que se proclamó Miss Castilla-La Mancha. En la Coruña 

exhibirá otro bien distinto.

La falda sale de los picos a modo de pañuelos.

Begoña Alonso, la Miss Castilla-La Mancha que precedió 
a Celia en el título, ha aconsejado a Celia para que vaya 

con más experiencia a Galicia.

palda al aire y un enrejado. 
El bajo termina en ondas y 
el escote posee forma de 
espejo. La manga queda cor
ta, a ras del hombro, cayen
do levemente hacia el brazo.

El traje de noche lo de
finió él mismo como negro 
multicolor. Consiste en un 
vestido de manga larga con 
el talle también largo y ajus
tado, terminando en picos. 
Introduce la pedrería y la fal
da sale de los picos a modo 
de pañuelos a su vez en ca
pas formando también picos.

El tra je  blanco
Este atuendo fue, a gusto 

de los presentes, el que más 
evocaba un dedo perfecta
mente ajustado a un anillo. 
La longitud del modelo era

considerable, el corte muy 
español, y el acom paña
miento de la torera infundía 
al conjunto un aire de ele
gancia considerable. Un 
cuerpo ceñido con len te
juelas, escote bañera y falda 
«godés» adornada con vo
lantes de caracol, termina
ban de definir el modelo.

Como decíamos al princi
pio Celia ha mejorado os
tensiblemente su manera de 
manifestarse desde que Mi- 
kel y Fernando Roma le 
transmitieran sus conoci
mientos. Roma, responsable 
de Eurocast, señaló que en el 
proceso de aprendizaje de 
Celia se podía palpar una 
analogía con My fciir lady, 
esa novela de Bernard  
Shaw llamada Pygmalion 
llevada a la pantalla. Aposti

lló que en algún momento 
había tenido que ejercer de 
sargento de los marines pero 
que a la postre había mereci
do la pena con creces.

Julián Gil describió las 
tendencias que van a predo
minar el próximo invierno y 
la próxima primavera. En el 
primer caso se estilarán co
lores fuertes y atrevidos, 
siendo las formas muy simi
lares a las esgrimidas la tem
porada anterior.

En la primavera primarán 
las ropas ceñidas variando 
los largos. Las faldas que se 
lucirán serán muy cortas. 
Persistirá una gran analogía 
con la época anterior siendo 
las diferencias una cuestión 
de matices.

Celia tiene 18 años y sus 
inquietudes univesitarias se

dirigen a la arquitectura. 
Afirma que su novio no ma
nifiesta ninguna opinión so
bre su actividad de miss. Se 
metió en esta aventura por 
algo relacionado con la ca
sualidad. La discoteca donde 
se celebró la elección de 
Miss Cuenca en Montilla 
del Palancar era propiedad 
de su madre y, aprovechando 
que el Pisuerga para por Va- 
lladolid, decidió tomar parte.

El concurso para la elec
ción de Miss España se cele
bró el sábado 25 en La Co
ruña. Cuando ustedes lean 
esto la ganadora tendrá nom
bres y apellidos. Esperemos 
que Miss Castilla-La Man
cha tenga buenas relaciones 
con eso denominado fortuna.

Texto: IGNACIO ARIZAGA 
Fotos: BARRI
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En "Garbanzuelo": 14 venados y 21 jabalíes

Hacía tiempo, algunos 
años, que no volvía a los 
parajes verdes y monta

races de «Garbanzuelo», afa
mado coto de caza mayor, si
tuado en pleno corazón de 
los Montes de Toledo y pro
pietario de una población 
cervuna y cerdosa adecuada 
para las hectáreas de sus ho
rizontes. Allí en las posturas 
del querencioso «Cerro Per- 
lanes», recibí las enseñanzas 
prácticas del arte de la mon
tería junto a expertos y afi
cionados de la talla de los 
desaparecidos Manolo Basa
rán, Julio Esteban-Infantes 
y los todavía protagonistas 
de lances miles Paco Basa
rán, Rafael Alonso, el «ge
neral» Malmierca, Matías 
Sanz y otros tantos nombres 
que de vez en cuando, unos 
más que otros, se echan el ri
ñe al hombro para partir al 
encuentro de esa res de caza 
mayor que se mueve por los 
«calveros» más ocultos y las 
«cuerdas» más lejanas. En su 
momento, eran más jóvenes, 
significaban todo un manual 
venatorio y con ellos, a su la
do, pescozón va y pescozón 
viene, aprendí a pistear al ve
nado herido y a «entrar» al 
jabalí en el agarre de los pe

rros. Contaban mil anécdotas 
la noche antes de la jornada 
montera junto al fuego de le
ña de la rústica chimenea y 
desmenuzaban en profundi
dad los disparos que se escu
chaban en la «mancha» y los 
fallos y aciertos de las esco
petas asistentes, cuando el 
sol se ocultaba por «Gargan
tilla» y la redonda cara de la 
luna se reflejaba en las lim
pias aguas del Estena. Fue
ron y son los primeros en la 
maravillosa aventura de la 
montería y siempre los ten
dré presentes en mi recuerdo 
al igual que los que partieron 
a los cazaderos azules de las 
alturas vigilan todavía mis 
tropiezos de eterno aprendiz.

Pero lo importante es que 
una vez más, acompañando 
al Club Montero de Toledo, 
pisaba los senderos de «Gar
banzuelo» junto a 42 escope
tas que cercaron el monte in
tegrados en las armadas de la 
«cuerda del Fraile», «Los 
Huesos», «El Castaño» y 
«Labradillos». El capitán 
-organizador Tomás Talaye
ra y Julio Esteban-Infantes 
hijo, daban las instrucciones 
pertinentes una vez degusta
das las tradicionales migas 
madrugadoras y el sorteo de

posturas fue colocando a los 
presentes hacia los lugares 
señalizados que se mantienen 
iguales a pesar del tiempo 
transcurrido. Las querencias 
de las reses se suceden movi
das por brújulas mágicas y el 
transcurso del tiempo no alte
ra el paso del venado hacia 
los comederos y abrevaderos 
predilectos.

La suelta de las 10 rehalas 
se llevó a efecto al mediodía 
entre el nerviosismo de los 
perros punteros y las carreras 
de los podenqueros para suje
tar las recovas. Desde que la 
presencia de canes alteró el 
silencio del montarral, co
menzaron a escucharse dispa
ros por las cercanías de Per
nales, que más tarde se conti
nuaron por la casi totalidad 
de las armadas ante el «em
pape» de ganado que oculta
ba la «mancha». Para dar una 
idea de cómo fue la jornada 
decir que del total de los asis
tentes tan sólo cuatro se que
daron sin apretar el gatillo y 
aunque, como suele ocurrir, 
se falló lo suyo, el cobro final 
de 14 venaos y 21 cochinos 
clarifica mejor que nada la 
oportunidad de la finca, en 
esta ocasión sobresaliente si 
tenemos en cuenta, que por

40.000 pesetas, precio a la 
baja para los tiempos que co
rren, podía integrarse el afi
cionado en la montería. Julio 
Peláez y José Gutiérrez hi
cieron «doblete» y entre 
otros también gozaron de las 
mieles del acierto oportuno 
los nombres de Paco Basa
rán, Carlos Cano hijo, José 
Luis Domínguez, Jesús 
Ruiz, Francisco Belmonte y 
Julio Esteban-Infantes. 
Mención especial para la ac
tuación de las rehalas de Al
fredo de Navadestena y Ju
lio, de Horcajo, que fueron a 
por los guarros sin titubeo al
guno a pesar de que alguno 
de los macarenos tenían afi
ladas navajas y dejaron en la 
piel de mastines la huella de 
su defensa. Y también co
mentario para la puntería de 
Miguel Angel Morales, que 
dejó «parada» a una guarra a 
más de 120 metros, cuando 
se ocultaba en la espesura de 
los jarales. Para centrar la 
bala en el codillo hay que te
ner pulso sereno y así lo de
mostró el presidente de la 
Cámara de Comercio e In
dustria de Toledo, que día a 
día va cimentando aureola de 
«tiro fijo».

J. H. PONOS
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El príncipe Bernardo de Holanda caza en Las Beatas desde hace cinco años.

Otro año más el príncipe Bernardo disfrutó con el ojeo de la perdiz

Aristócratas holandeses cazaron
en Ciudad Real

Políticos, banqueros y aristócratas siguen eligiendo Ciudad 
Real como su lugar de caza preferido. Esta vez fue el prínci
pe Bernardo de Holanda, esposo de la anterior reina Marga
rita. Estuvo junto a otros amigos holandeses en la finca Las 
Beatas de Villahermosa, donde logró abatir 1.200 piezas.

esde hace varios años el 
príncipe holandés visita 
la finca que se encuentra 

a cinco kilómetros de Villa- 
hermosa y que fue adquirida 
hace seis por la señora Gra- 
cel. Una finca que cuenta du
rante todo el año con la visita 
de «famosos» sobre los que 
la propietaria muestra la más 
absoluta discreción para ga
rantizar su intimidad.

El aristócrata llegó el pasa
do día 15 acompañado de 
otros 10 amigos a la base aé
rea de Los Llanos en Albace
te, desde donde se desplazó a 
la finca Las Beatas, en la que 
permaneció durante dos días. 
Parece que ni el tiempo ni sus 
80 años le han robado las ha
bilidades como buen cazador. 
Durante los dos jomadas que 
se desarrollaron en las proxi
midades de Alhambra, con
cretamente en Casas Blancas, 
y que constaron de cinco 
ojeos, cada uno consiguió ca

zar unas 1.200 piezas. Algo 
que desde luego sorprende y 
puede indignar a muchos por
que el príncipe Bernardo de 
Holanda ha sido durante algu
nos años el presidente de la 
Asociación Protectora de 
Animales holandesa. En cual
quier caso demostró su buen 
hacer a juicio de nuestro fotó
grafo que le acompañó en to
do momento. En el tercer 
ojeo logró abatir 21 perdices 
de 26 disparos.

De la mercancía capturada 
en esta ocasión se hizo cargo 
Emilio Huertas, de Santa 
Cruz de Múdela, que debió 
pagar por cada pieza unas 
700 pesetas. La industria 
Conservas Orthu de la mis

ma localidad se quedó con 
parte de las piezas para enva
sarlas como perdices en es
cabeche con la denomina
ción Cándida.

La propietaria de la finca 
Las Beatas, donde se aloja
ron, dice que la visita fue 
muy tranquila y sencilla que 
además resultó todo un éxito 
porque los cazadores gozaron 
de un espléndido tiempo.

El PP tam bién  
estuvo de caza

Y entre otros de los popu
lares que se han acercado 
hasta nuestras tierras después 
de las navidades se encuentra

el secretario general del Par
tido Popular, Alvarez Cas
cos, que en esta ocasión estu
vo acompañado por el actual 
presidente del partido en la 
provincia, Eduardo Rodrí
guez Espinosa, y por el se
nador popular por Ciudad 
Real, Gil Ortega. El secreta
rio general del PP parece ser 
otro de los asiduos a la caza 
en esta zona, al igual que el 
presidente de la Xunta, Ma
nuel Fraga.

Ciudad Real ocupa por 
derecho propio un lugar ex
cepcional en el panorama ci
negético del país, de hecho 
dedica 1.600.000 hectáreas a 
esta actividad, que supone 
una interesante alternativa a 
los terrenos agrícolas margi
nales, sobre todo ahora con 
la nueva Política Agraria Co
munitaria (PAC), que supon
drá un notable cambio en las 
estructuras agrarias de la 
provincia.
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Así de interesante posa el «Dioni» en la portada de su primer L.P., titulado genéricamente «Con un par sí, pero...».

Dioni, el villano que se convirtió en héroe, debutó como cantante

"El atraco lo cometí yo solo y cualquier 
trabajador de Hunosa haría lo mismo que

yo hice, pregúntenles"
Dionisio Rodríguez Martín, ya para siempre el «Dioni», fa
moso a raíz de que robara 350 millones, aproximadamente, 
de la empresa de seguridad en la que trabajaba como con
ductor, Candi, huyera a Brasil, intentara hacerse la cirugía 
estética, se diera la vida padre mientras pudo y acabara en 
las cárceles brasileñas y españolas hasta que fue juzgado 
y puesto en libertad, debuta ahora como cantante y por 
ello llegó a Puertollano para presentar su disco y ser en
trevistado por Juan Bautista para su programa «Antena 
Iberoamericana», a cuya deferencia le debemos esta exclu
siva que les ofrecemos en BISAGRA.

L a historia de Dionisio 
Rodríguez Martín, alias 
el «Dioni», es superco- 

nocida por todos, no en balde 
su nombre y su característica 
figura se hicieron populares y 
vertieron ríos de tinta y cabe
ceras informativas radiofóni
cas y televisivas, tras realizar
ía hazaña de robar él solito la 
nada despreciable cantidad 
de 350 millones de pesetas 
de la empresa de seguridad 
en la que trabajaba. Candi.

Tras muchas peripecias, 
tanto en la huida a Brasil co
mo su estancia en aquellas
62

tierras, su detención en Ba
rra de Tijuca, su encarcela

miento en una cárcel brasile
ña, su retorno a España, en

donde pasó 10 meses en la 
Meco madrileña, su rápido 
juicio y su puesta en liber
tad, ahora se nos presenta 
con un nuevo aspecto y dis
puesto a acabar con el cua
dro como cantante melódico. 
Por tal motivo se desplazó a 
Puertollano, para presentar 
su disco, que se titula gené
ricamente «Con un par sí, 
pero...» y ser entrevistado 
por Juan Bautista Serrano 
para su programa de Antena 
3 de Radio «Antena Iberoa
mericana», motivo que apro
vechamos para dialogar con
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él y saber más de su vida y 
milagros antes y después de 
su salto a la fama.

Estaba harto  
de hum illacioaes

«Digan lo que digan, el 
atraco lo cometí yo solito. 
Estaba harto de humillacio
nes por parte de los dueños 
de la empresa en la que tra
bajaba; unos dueños que 
son unos auténticos gáns- 
ters. Nadie estaba compin
chado conmigo. Lo tenía 
pensado y llegó el día que lo 
realicé. Eso es todo. Otra 
cosa es que no me saliera 
bien y que en la actualidad 
no tenga un duro porque al
gunos aprovechados se que
daron con los ciento y pico 
inilones que no han apareci
do. Me gano la vida gracias 
a un buen amigo mío, Jesús 
Villapalos, que tiene una 
empresa de artes gráficas y 
gracias a que me saco unas 
buenas comisiones. También 
he recibido bastante dinero 
-m illones de pesetas- por 
contar algunas cosas en re
vistas españolas. Pero hasta 
en eso me han engañado, ya 
que un periodista español, 
se quedó con la mitad del di
nero que me dio una revista 
por contar lo del Brasil, por 
eso ahora estoy esperando 
un libro, en el que voy a 
contar con pelos y señales lo 
que nadie sabe del atraco.»

Viste bien este nuevo 
«Dioni» y se expresa con 
claridad y serenidad. Alto, 
delgado, con una muy cuida
da peluca, mide cada una de 
las palabras que dice, aun
que siempre se muestra di
charachero y se ríe cuando 
cuenta algunas de sus mu
chas anécdotas. A la hora de 
comer, en el restaurante Gre- 
dos de Puertollano, pasó de 
la carta y pidió huevos fritos 
con patatas y carne estofada. 
«Bastante arroz con agua 
comí cuando estuve en la 
cárcel de Brasil. Allí estuve 
10 meses, la mayoría de 
ellos los pasé en una habita
ción de nueve metros cua
drados, sin luz de ningún ti
po, con otros ocho presos y 
por un pequeño agujero nos 
pasaban el dichoso arroz y 
el agua. Cuando logré salir 
al patio de la prisión, tuve

Dionisio Rodríguez, alias el «Dioni», se ha 
convertido en un auténtico gentleman, 

tanto en el vestir como en el decir.

que usar gafas oscuras du
rante unos días, porque me 
hacía daño la luz del sol.»

Soy una persona  
tím ida

El «Dioni» está convenci
do de que su detención se 
debió a un chivatazo «por
que alguien en Madrid avisó 
a la policía». También ase
gura que se hizo la cirugía 
estética pero que «lo mío no 
lo mejora ni la Virgen de 
Lourdes, aunque ahora, tal y 
conforme estoy, me encuen
tro la mar. de bien conmigo 
mismo. La pena es que en 
Brasil apenas pude disfrutar 
un mes a tope de la vida. 
Una experiencia, de cual
quier forma, inolvidable. 
Pero, bueno, eso ya es histo
ria. Ahora estoy en libertad 
y dedicado a trabajar y con
fiando mucho en mis posibi
lidades como cantante, sé 
que no soy un fenómeno, pe
ro he conseguido un trabajo 
muy digno, auxiliado por 
muy buenos profesionales y 
con la reproducción de un 
auténtico número uno llama
do Julio Castejón».

En el restaurante y por las 
calles, la gente lo miraba 
con mucha curiosidad, pero 
a él parecía que no le impor
taba en absoluto. «Hombre, 
ya estoy acostumbrado, aun
que me molesta bastante que 
me pidan autógrafos, porque 
yo soy una persona muy tí
mida.»

Tímido o no, el «Dioni», 
va por la vida con pinta de 
ejecutivo moderno, suéter 
color ocre, ancho, pantalón 
de pana a la última y una ga
bardina que igual podría ha
berla lucido el mismísimo 
Bogart. Vamos, un dandy. 
«De siempre me ha gustado 
vestir y vivir bien, en eso no 
ha cambiado mi vida. Lo 
que no puedo cambiar es mi 
cara, ni mis ojos, ni tan si
quiera mi alopecia, por mu
cho que la disimule con pe
luquines. Por cierto, una vez 
estaba montado en una mon
taña rusa, en Brasil, y el 
viento me arrancó el que lle
vaba y le fue a caer a la ca
ra de un turista chino que 
iba en el vagón de detrás, la 
risa fue de campeonato.»

Pasar de villano a héroe 
no ha sido fácil, como sabe 
que tampoco será fácil el ha
cerse un lugar en el sol del 
éxito de la canción en Espa
ña, pero tiene fe en sí mis
mo.

«Mira, yo es que soy una 
persona muy normal, que 
lleva trabajando desde los 
13 años, más de 40, que se 
dice pronto. Hice lo que hice 
por un arrebato, cansado de 
humillaciones, pero eso lo 
podría hacer cualquier tra
bajador de Hunosa y si no 
me crees, pregúntales. Lo 
que de verdad no comprendo 
es como la gente sigue vo- 
tanto PSOE, después de ver 
tanta corrupción. Lo mío al 
lado de algunos que todos 
sabemos es una risa. Te lo 
digo porque en mi vida tam
bién he sido escolta de per
sonas muy famosas pertene
cientes al mundo de la polí
tica y de las finanzas y he 
estado con ellos, a su lado, 
desde las siete de la mañana 
hasta las 12 de la noche. No 
te digo más, pero ya me en
tiendes. »

Me fastid ia  
que la gente me 
prejuzgue  
sin conocerme

El «Dioni» tiene fama de 
mujeriego y juerguista, pero 
a eso contesta tajantemente 
que «no más que cualquier 
otra persona. Todos pode
mos tener un mal momento, 
un cruce de cables, derecho

a equivocarnos. Yo estoy 
arrepentido de lo que hice y 
he pagado por ello, porque 
estaba seguro de que más 
tarde o más temprano me 
cogerían. La fama no la he 
buscado yo, me ha venido a 
mí. Yo no pretendo ser un es
pejo o un Robín Hood en el 
que se miren los demás, pero 
después de todo lo que he 
pasado, algo bueno me tenía 
que traer esa fama y lo de 
grabar un disco, escribir un 
libro o hacer una película 
forma parte de ello. Lo que 
me fastidia cantidad es que 
la gente, las personas super
ficiales, me juzgan por las 
apariencias y confunden al 
personaje que se ha creado 
de m í con la persona que 
llevo dentro. He grabado es
te disco, porque quiero de
mostrar que puedo hacer lo 
que me proponga y hacerlo 
bien. Agradezco a Joaquín 
Sabina que me dedicara una 
canción, pero las cosas no 
fueron tan idílicas con el 
cantaba. Con un par sí, pe
ro. ..».

Y para que no falte de na
da, Dionisio Rodríguez 
Martín, para la historia el 
«Dioni», ha dedicado su dis
co a casi todo el mundo; un 
casi todo el mundo entre los 
que se encuentran gentes co
mo su abogado y amigo, 
Emilio Rodríquez Menén- 
dez, Jesús Gil y Gil, Alfre
do Di Stéfano, Sancho 
Gracia, Raphael, Amilibia, 
Paco Umbral, Andrés Abe- 
rasturi, Marisa Medina,... 
y, cómo no, a su amor Susa
na y a su familia, a la que 
adora.

Antes de la despedida, el 
«Dioni» quiere dejar cons
tancia de que su pasión por 
la música no viene de ahora, 
ya que «a los nueve años ya 
tocaba la guitarra y pertene
cía a una rondalla, luego 
formé parte de una tuna, con 
la que íbamos a cantarles a 
los enfermos y a los viejeci- 
tos que se encuentran en los 
asilos y hasta llegué a tener 
mi propio conjunto musical. 
O sea, que soy un músico 
frustrado por tener que tra
bajar pero, ahora que pue
do, quiero convertir en reali
dad el sueño de mi vida, ser 
cantante, artista y ‘Con un 
par sí, pero.., ’»

JULIO BARBERO
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En opinión de José María García, las Olimpiadas del 92 se saldarán con cinco o seis medallas ganadas gracias al «genio latine

El célebre periodista arremete en Talayera contra políticos ^televisiones

José María García:11 La entrevista que 
me hizo Nieves Herrero es para colgarla "

Es, sin lugar a dudas, el periodista nacional que más da que 
hablar. Con diferencia, el más cotizado en la «bolsa» de los 
medios de comunicación. Con casi total seguridad, el más 
rentable. Y por lo que en Talavera pudo demostrar, uno de 
los más accesibles para todo aquel que quiera preguntarle 
lo que sea. Contestando, eso sí, lo que él quiere, sin impor
tarle demasiado que, en su afán crítico, además de los clási
cos gobernantes, terminen salpicados los «más más» de 
Antena 3 Televisión: Jesús Hermida y Nieves Herrero. José 
María García es hoy, probablemente, el único personaje que 
tira piedras a su tejado. Quizá por ser el único que puede 
hacerlo sin complejos.

A unque a ojo de buen cu
bero cabe presumir que 
entre los españoles hay 

varios miles de José María 
Garcías, entre nosotros sólo 
uno suscita los entusiasmos 
de los más de un millón de 
radioadictos -número uno 
en audiencia- y las fobias de 
otros muchos. Indiferencias, 
muy pocas; lo cual demues
tra o refuerza el éxito de Jo
sé María García, que da 
«vidilla» a las ondas de An
tena 3 Radio día a día y que 
el pasado 17 de este mes 
clausuró la semana festiva 
que el Instituto de FP Juan 
Antonio Castro de Tala-

vera dedicó a sus «bodas de 
plata».

El sujeto en cuestión 
-aceptó el compromiso mer

ced al enamoramiento conta- 
giable del cerralbeño José 
Angel de la Casa y del cá
mara televisivo M iguel

Martínez Betis respecto a 
Talavera, así como de inevi
table cariño cogido por Gar
cía tras sus reiteradas visitas 
a una finca de Las Heren
cias- dio de sí todo lo espe
rado y más. Lo esperado 
eran ocurrencias contra el 
año olímpico, el Gobierno 
actual, el presunto Gobierno 
de la actual oposición, las te
levisiones públicas o la ma
dre pública que parió a los 
susodichos. El «y más» re
sultó una confirmación del 
dicho «no deja títere sobre 
cabeza», ya que José María 
García demostró ser. hoy 
por hoy, el único profesional
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q u e  n o  s e  c o r t a  n i  s i q u i e r a  
p a r a  t i r a r  p i e d r a s  a  s u  te j a d o .  
E l m i t o  d e s m i t i f i c a d o r .  A  
p a r t i r  d e  e s t a s  l í n e a s ,  d e j a r e 
m o s ,  s a l v o  b r e v e s  i n t r o d u c 
c io n e s  o  a p o s t i l l a s ,  q u e  s e a  
e l p r o p i o  García e l  q u e  h a 
b l e ,  s i n  e n c o m e n d a r s e  n i  a  
D io s  n i a l d i a b l o ,  ta l  y  c o m o  
lo  h i z o  e n  la  c o n f e r e n c i a  p ú 
b l i c a ,  e l  e n c u e n t r o  c o n  lo s  
m e d i o s  d e  c o m u n i c a c i ó n  d e  
Talavera o  la  t e r tu l i a  El Fa
rol d e  l a  COPE. C u a l q u i e r  
t r i b u n a  le  v e n í a  p a r a  s u s  m u 
c h o s  a t a q u e s  y  s u s  e s c a s a s  
d e f e n s a s .

El PSOE pasa 
olímpicamente de 
los deportistas

E n  to d a s  s u s  i n t e r v e n c i o 
n e s ,  José María García d e 
j ó  c l a r o  s u  e s c e p t i c i s m o  r e s 
p e c t o  a  l a s  e x c e l e n c i a s  d e l  
c a c a r e a d o  9 2 .  «Sin querer 
ser excesivamente pesimista 
- d i j o - ,  lo cierto es que no 
creo que éste sea un gran 
año para nadie.Menos aún 
para el deporte. Baste decir 
que el último Campeonato 
de Cataluña de Atletismo de 
pista cubierta ha tenido que 
celebrarse en Zaragoza por
que no había una sola pista 
cubierta en condiciones en 
Cataluña, en cuya capital, 
por cierto, está prevista la 
celebración de los Juegos 
Olímpicos. Este no es más 
que un ejemplo de lo que es
tá ocurriendo en España, en 
donde se organizan certáme
nes sin que haya infraestruc
tura. De hecho, con la masi- 
ficación informativa sobre 
las Olimpiadas los chavales 
españoles van a querer ha
cer deporte. ¿Dónde lo van 
a hacer? A escoliarse tocan, 
por falta de instalaciones en 
todo el país.» E n  s u  o p in i ó n ,  
l a  o f e r t a  o l í m p i c a  n o  e s  m á s  
q u e  u n a  « c h u l e r í a »  d e  c a r a  
a l e x te r io r :  «Es como si una 
familia que se las apaña co
mo puede para llegar a fin  
de mes, a unos amigos pre- 
sumidillos les saca el día 
que les visitan caviar; ten
drán que subsistir el resto 
del mes con pan y sardinas, 
si es que les llega para sar
dinas».

S u s  s a r c a s m o s  n o  s e  l i m i 
t a n  a l  a s p e c t o  o r g a n i z a t i v o  
—«en el que igual hasta cum-

Ante los micrófonos de COPE, José María García no tuvo pelos en la lengua para criticar a 
los «santones de Antena 3».

plintos con nota, pese a que 
se clave el último clavo en el 
momento de la inaugura
ción»- s i n o  q u e  l l e g a n  a l  
á m b i t o  d e p o r t i v o :  «Sacare
mos cinco o seis medallas 
por eso del “genio latino”, 
pero no nos engañemos, no 
podemos aspirar a mucho 
más, ya que un deportista no 
se improvisa de buenas a 
primeras, necesita años y 
nosotros lo hemos prepara
do».

Miguel Angel 
Martínez, caso aparte

E n  s u  o p i n i ó n ,  e l  P S O E ,  
p a r t id o  e n  e l  g o b ie r n o ,  t i e n e  
m u c h o  q u e  v e r  e n  e s t a  i m 
p r o v i s a c i ó n  f r u s t r a n t e .  «Es 
una pena que el único parti
do que realmente se había 
interesado por el deporte, 
que había creado un grupo 
federa l deportivo en los 
tiempos en que estaba en la 
oposición, bien capitaneado 
por Miguel Angel Martínez 
(diputado por Ciudad Real) 
luego se desentendiese tanto 
en este asunto, hasta el pun
to de llegar a la situación 
actual, en la que se denigra 
el deporte y se humilla a los 
deportistas. De hecho, es pe
noso que se le otorguen res
ponsabilidades en este senti
do a Roma Cuyás, uno de 
los socialistas que menos sa
be de deporte; y es lamenta
ble ver cómo el ministro Ja
vier Solana se quiere ir de 
un partido de voleibol una 
vez concluido el segundo 
tiempo por no saber que en 
dos partidos de voleibol hay 
cuatro tiempos.»

P a r a  José María García,

l a  p o l í t i c a  d e p o r t i v a  c o r r e  
p a r a l e l a  a  la  p o l í t i c a  e n  g e 
n e r a l .  «Me parece una bar
baridad que, sin infraestruc
tura deportiva en el país, 
nos atrevamos a organizar 
unas Olimpiadas para que el 
PSOE conserve la alcaldía 
de Barcelona, y  me parece 
una barbaridad que los polí
ticos tontos -que no me di
gan que insulto a nadie, 
pues tonto es sinónimo de 
incom petente- sigan m e
drando hasta ser ministros, 
como es el caso del señor 
Griñá, que accede al Minis
terio de Sanidad después de 
haber demostrado ser in
competente para solucionar 
la Sanidad andaluza.»

A p r o v e c h a n d o  e l  t o q u e  
a n d a l u z ,  n o  r e p a r a  e n  c r í t i 
c a s  a l c a s o  «Juan Guerra»: 
«Mientras en Estados Uni
dos, la televisión -que tiene 
el poder de poner y quitar 
presidente- se hace eco de 
las investigaciones de dos 
reporteros sin titulación so
bre el escándalo Watergate, 
aquí nuestra T e l e v i s i ó n  E s 
p a ñ o la ,  mientras se produce 
la primera comparecencia 
parlamentaria de Alfonso 
Guerra sobre el caso de su 
hermano, prefiere progra
mar L o s  C h i r i p i t i f l a ú t i c o s  y 
en C a n a l  S u r ,  canal público 
andaluz, no conectan en di
recto porque dicen que pen
saban que lo haría T e l e v i 
s i ó n  E s p a ñ o la » .

Yo luché por otro 
tipo de Televisión

L a s  t e l e v i s i o n e s  p ú b l i c a s  
s o n  u n o  d e  s u s  o b j e t o s  d e  
c r í t i c a .  «Lo peor es que ni

comen ni dejan comer; co
mo en el reciente caso en el 
que emitieron la primera 
parte de un partido de ba
lonmano, cortaron la emi
sión para dar paso a Felipe 
González en México, dicien
do que darían la segunda 
parte en el intermedio de un 
interesante partido de ba
loncesto. Mientras se emitía 
lo de México, en la otra ca
dena salía algo tan impre
sionante como la serie Ja lee , 
e l  g o r d o  y  al final tanto la 
segunda parte del balonma
no como la del baloncesto 
se emitieron resumidas. Y, 
todo ello, sin que las demás 
cadenas televisivas pudie
sen - por eso de que T V E  a 
base de datero del bolsillo 
del contribuyente tenia la 
exclusiva- emitir imágenes 
de dichos acontecimientos 
deportivos.»

P e r o  e l  p o p u la r  p e r io d i s t a  
n o  s e  p a r ó  e n  b a r r a s .  T a m 
b i é n  la s  t e l e v i s i o n e s  p r i v a 
d a s ,  i n c l u id a  la  s u y a .  Antena 
3, s e  l l e v a r o n  s u s  p u y a z o s .  
«He de reconocer que A n t e - . 
n a  3 T e l e v i s i ó n  me ha su
puesto muchos disgustos: 
sobre todo, porque es una 
pena que hayamos estado 
tantos años denunciando el 
monopolio de la “cajaton- 
ta” T V E  y pidiendo televi
siones privadas para que 
ahora, desde estas auténti
cos monstruos de la comuni
cación, se dediquen a tener 
a los españoles permanente
mente jugando a los chinos, 
buscando coches, jugando a 
la ruleta, aplaudiendo gili- 
polleces, tragando entrevis
tas vacías. Creo que en la 
España del 92 hay más co
sas que hacer, tal y como re
clamábamos. Sin ir más le
jos, la entrevista que a mí 
me hizo Nieves Herrero en 
su D e  tú  a  tú  fue para col
garla; como lo fue la que 
poco después hizo a la mi
nistra Matilde Fernández. 
Yo quiero mucho a Nieves 
Herrero, y quiero y admiro 
mucho a Jesús Hermida 
-que ya entra en el progra
ma aplaudiéndose como ton
to-, pero ésta no es la televi
sión por la que yo he lucha
do. Y no se parece a la que 
yo haré, si es que me decido 
a hacerla.»

ARTURO MARQUES
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT

H

ARIES: La rutina te está ma
tando. Necesitas escapar como 
sea de esa telaraña de aburri
miento que envuelve tu vida 
cotidiana. Cambia de trabajo, 
practica un deporte o búscate 
un/a amante. Todo menos se

guir un día más con cara de ostra, pues co
mes el peligro de convertirte en uno de esos 
seres grises que estropean cualquier reunión 
o paisaje. ¿Cuánto hace que no vives un sue
ño o disfrutas de una broma? Las estrellas te 
son favorables; empieza lo que sea. En 
cuanto a salud, no consientas que nadie te 
produzca dolor de cabeza con discursos mo
ralizantes, que lo único que necestias es ale
gría y, eso sí, muchas pelas para afrontar los 
enormes gastos que se te avecinan.

LEO: Verdaderamente eres 
un talento incomprendido. La 
gente que te rodea no sabe 
hasta qué punto vale la pena 
compartir espacio, tiempo e 
intereses contigo. Pero tam
bién es verdad que cuando te 

pones borde eres el ser más insoportable de 
la tierra, y como esta semana las estrellas te 
dicen que vas a tener un revés de los de 
«chupa domine», piensa dos veces lo que di
ces-gritas a tus familiares y amigos en esos 
momentos en los que a través de tu peinado 
fantasía aparece el pelo de la dehesa de tu 
segundo y más amargo yo. En cuanto a di
nero, puedes amasar una fortuna si confías 
en cierto personaje que no encuentra la ma
nera de proponerte un negocio.

SAGITARIO: Tú no te
acuerdas de ella, pasó por tu 
vida sin pena ni gloria, pero 
hay una persona que no ha 
podido olvidarte desde que te 
conoció, y desde entonces ha 
estado estudiando la manera 

de volver a encontrarse contigo para ir a por 
todas. Posiblemente te toparás con ella en el 
trabajo, pero también puede aparecer ante la 
puerta de tu casa. Cuando estés frente a ella 
haz un repaso mental de todo lo que tienes y 
de lo que no tienes, y decide en una micro- 
fracción de segundo si el resto de tu vida de
be ser una prolongación de lo habido hasta 
ahora, o vale la pena lanzarse a una apasio
nante aventura.

R
TAURO: Anota en tu papel 
los 10 últimos individuos que 
han cruzado palabra contigo. 
Si ves que ninguno te importa 
de forma especial, quizá es 
que pierdes demasiado tiempo 
con la gente e inviertes poco 

en las personas. De salud vas bien, pero esos 
nervios te la pueden jugar a poco que te des
cuides, y precisamente en un momento en el 
que te rodean todos tus compás de trabajo; 
eso a los que tienen obnubilados desplegan
do todas tus armas seductoras. En cuanto al 
dinero, debieras saber gastarlo con más gus
to, que tu espíritu ahorrador empieza a pare
cer tacañería contigo mismo. Vete a tu tien
da favorita y cómprate lo más caro que veas
para ir entrenando el agujero del bolsillllllo. ner nada malo.

VIRGO: Esa persona que 
tanto te hace sufrir, te quiere 
como nunca ha querido a nin- 
gún ser vivo, incluido su pe- 
rro, Por el que daría la vida si 
fuese preciso. Pero se siente 
en este momento absoluta

mente incapaz de aportarte nada nuevo, o al
go que otros no te estén dando ya con más 
madurez y más derecho. Si no consigue en
contrar un hueco con suficiente alegría en tu 
vida desaparecerá poco a poco, o de golpe, 
de la forma que piense que menos daño pue
da causarte. Pero quizá valga la pena inten
tar empezar desde cero por última vez, antes 
de aceptar que todo se acaba. De salud, 
bien: un ser tan guapo como tú no puede te-

CAPRIC0RNI0: Tienes la 
vida tan programada que has
ta la risa o la pena tienen que 
esperar cola (y entiende esta 
frase en todos los sentidos po
sibles), pero lo cierto es' que 
has conseguido un extraordi

nario equilibrio entre tus esfuerzos y tus 
compensaciones. Ahora bien, esta semana 
tendrás que improvisar más de lo acostum
brado para salir airoso de una bronquina fa
miliar o un jaleíllo en el trabajo. Pon a prue
ba tu elocuencia y recuerda que lo importan
te es no permanecer nunca quieto ni callado. 
De pelas, come gi come ga, pero con gran
des posibilidades futuras para mejorar ese 
sueldo que ya se te queda corto.

GEMINIS: Sabes que no 
puedes aguantar más tiempo 
de esta manera. Date la última 
oportunidad para encontrar 
equilibrio o vete de la pista 
dando toda suerte de saltos y 
volteretas, sin que nadie, ab

solutamente nadie, se entere de tu estado real 
de ánimo. Siempre es mejor acabar una fun
ción de trapecista que de payaso, y para vol
ver a intentar un triple mortal es mejor que 
repongas fuerzas en vez de agotar las poqui- 
Ilas que te quedan. Tienes tantos problemas 
que vas a tener que hacer una lista de priori
dades, pero no dudes de que solo o en com
pañía de esa persona que gozas/sufres con
seguirás salir adelante. Lo único que necesi
tas para empezar a luchar es precisamente 
eso: saber hacia dónde es «adelante».

LIBRA: Te la van a jugar. 
Quizá pasen dos o tres días 
de calma, pero antes de que 
acabe la semana van a ven
derte de mala manera. Lo in
creíble del caso es que en el 
fondo lo sabes y conoces el 

nombre del traidor, pero sigues moviéndote 
por lo que consideras tus intereses, pensan
do que tu golpe de mano podrá consumarse 
primero. Bueno, pues no es así, puedes per
der desde la corbata hasta el coche, la casa, 
o el trabajo. Eso sí, tus estrellas confirman 
que tu pareja te quiere mucho. Tiempo si 
que vais a tener para soltaros cucamonas a 
la sombra de un puente.

ACUARIO: Las series lacri
mógenas de televisión están 
haciendo estragos en tu sensi
bilidad de ardilla, pero por 
otra parte te mantienen vivo 
el corazón. Aprovecha tu ola 
romántico-boboliga para co

ger por las orejas a tu compa de penas y fati
gas y comértelo a besos, mientras le cantas a 
ritmo de pasodoble algo así como: «El día 
que tropecé con tu hociquillo de merluzo su
pe que sería para siempre tu sombra, som
brero y sombrajo». Según la cara que ponga 
podrás obtener toda la información que ne
cesitas para hacer balance de la relación que 
os traéis entre manos y otras partes aún más 
nobles.

CANCER: No te comas tan
to el tarro, las cosas no son 
tan importantes como a ti te 
parecen. Dedícate más a estar 
a gusto contigo mismo, en 
vez de convertirte en tu prin
cipal obsesión. Preocúpate so

lamente de hacer bien las cosas y ganarás 
esa partida que tienes pendiente con cierto 
adversario. En cuanto a salud, ojito con la 
ola de frío si quieres terminar el invierno sin 
ayudas. Recuerda que el mejor calor es el de 
la persona más allegada, siempre y cuando 
reinen la paz y la concordia. Claro que, esta 
semana lo tenéis fácil pues os espera una 
sorpresa que va a cambiar para bien y para 
mucho tiempo esa rachilla de «piques cucu- 
fates».

ESCORPIO: El color ama
rillo es vital esta semana para 
ti. Tu suerte o desgracia de
penden de él como no te ha
ces idea. Sin embargo, no po
demos decirte si lo tienes a 
favor o en contra. Fíjate si tu 

primera alegría o pena a partir de este mo
mento puede relacionarse con un pelo rubio, 
una prenda amarilla, un plátano, etc. Y a 
partir de ahí aplícate el mismo cuento en to
das. Estás muy graciosillo-a últimamente 
con los amigos, pero ten cuidado con la sen
sibilidad de los que te rodean, que no está el 
horno para bollos, y cualquiera de ellos pue
de ejercer influencia negativa sobre ti. De 
salud, que es lo que importa, vas bien, pero 
el color amarillo puede también aparecer en 
tu piel si te pasas fumando o bebiendo.______

PISCIS: Los días que aca
ban en -s- son esta semana 
tremendamente peligrosos pa
ra ti. No porque puedas arrui
narte o enfermar, sino porque 
corres serios riesgos de ena
moramiento gilitontístico, y 

ya sabes que cuando entras en vena no se te 
puede aguantar ni envuelto en chocolatinas. 
También sabes que siempre empiezas gene- 
roso-a y con mucho romanticismo, pero que 
al poco tiempo te transformas en un ser muy 
diferente. Lo único que puede salvarte es 
que te reenamores de la preciosa criatura 
que ya tienes al lado, mucho más asequible 
de lo que ni ella misma imagina en este mo
mento. En cuanto a salud, ésta depende de la 
dieta, el deporte y la risa, así que empieza 
pronto a disfrutar._______________________
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N U E V O S  SERI E 5 DE B M W .  MAS M O D E L O S  Y MAS E Q U I P A M I E N T O

¿DONDE ESTA EL LIM ITE?

Con las novedades 
de la Serie 5, que inclu
yen los nuevos Touring, 
un tracción a las cuatro 
ruedas, el nuevo Turbo- 
diesel y más equipamiento, dispondrá de nueve mo
delos para llegar donde se proponga.

Desde el 520¡ al M5, bajo el perfil de un Serie 5 tiene ca
bida todo lo que quiera pedirle a su automóvil: Equilibrio entre 
dimensiones y movilidad, prestaciones desde 143 a 315 CV, 
y motorizaciones de 6 cilindros, tanto en los modelos de ga
solina como en el turbodiesel con intercooler, el diesel más 
rápido del mundo. Y en todos, lo más avanzado de la tecnolo
gía BMW para proteger el medio ambiente.

En definitiva, desde el Serie 5 más deportivo al más 
familiar, 9 modelos para reflejar todo lo que usted desea. 
Sin límite en prestaciones ni en espacio.

LOS TOURING: 5 20¡T, 5 2 5 ÍT y  525tdsT.

Y a lo largo de toda la 
gama, seguridad y confort al 
máximo nivel, incluyendo 
ABS y aire acondicionado co
mo equipamiento de serie.

Ahora, cuando piense en el automóvil que usted compraría, 
no se ponga límites. El dinamismo, la seguridad y el confort que 
usted desea se encuentran a partir de un precio final recomen
dado, nuevo IV  id o , para el 520¡, de 3.875.000 ptas.

En el 900-102030, Servicio de Información BMW, podrá sa
ber más sobre la Serie 5, incluyendo nuestro Servicio BMW 
Finance & Leasing y sus diferentes modalidades de finan
ciación y leasing para particulares y_empresas.

Desde luego, sobre estos temas o sobre todo lo que 
quiera saber de la Serie 5, le ofreceremos todo 
tipo de detalles en nuestra Concesión, donde le 
atenderemos siempre que lo desee.

MODELOS SERIE 5: 520i, 525i, 535i, M5 (Berlinas) • 520¡T, 525iT y 525tdsT (Touring) • 525 tds (Turbodiesel) •  525ix (Tracción a las cuatro ru e da s )..
EQUIPAMIENTO DE SERIE: ABS. Aire acondicionado. Dirección asistida. Faros de óptica elipsoidal. Cierre centralizado. Elevalunas y retrovisores eléctricos. Neumáticos de perfil-bajo. Motores 

de seis cilindros de gasolina, entre 150 y 315 CV, y turbodiesel con intercooler, de 143 CV. Electrónica Digital del Motor. Catalizador de serie, de acuerdo a la normativa legal vigente.

ALONSO PINEDA, S. A.
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,3 . Tels. 35  3 6  0 3  /  3 5  37 75 

OLIAS DEL REY (TOLEDO)
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GRUPO VILLASANTE
NUMERO 1 EN CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

POR LA COMPRA DE 39.000 PESETAS (IVA INCLUIDO) 
REGALO BICICLETA MODELO INFANTIL (12 VELOCIDADES)

POR LA COMPRA DE 47.000 (IVA INCLUIDO)
REGALO BICICLETA CABALLERO O SEÑORA (18 VELOCIDADES)

EN LUBRICANTES, BATERIAS, NEUMATICOS 
Y 100 ARTICULOS MAS DEL AUTOMOVIL

Regalamos estas bicicletas

G R U P O  V I L L A S A N T E  M UCH O S PUNTOS A SU SERVIC IO
__________ EN M A D R ID
HNOS. VILLASANTE, S. L.
C/. General Ricardos, 31 
Teléf. (91)471 19 29. MADRID

__________ EN TO LE D O
NEUMATICOS VILLASANTE, S. A.
Ctra. Toledo, km. 49,600
Teléf. (925) 41 06 36. NAVAHERMOSA

TALLERES AUTO-INYECCION
J. L. Resuela
Teléf. (925) 37 10 11.POLAN

NEUMATICOS CARRILA
Ctra. Nacional 502
Teléf. (925) 85 34 52. ALCAUDETE

NEUMATICOS EUROPA
Avda. Europa, 18
Teléf. (925) 38 29 73. SONSECA

TALLERES ROSBLAN
Carreteros, s/n
Teléf. (925) 37 42 16. PULGAR

EN C IU D A D  REA L
EDUARDO MUÑOZ DIAZ
C/. Generalísimo, 57
Teléf. (926) 47 00 74. FUENCALIENTE
HNOS. FERNANDEZ, S. L.
Estación de Servicio. Teléf. (926) 77 50 04 
HORCAJO DE LOS MONTES
TALLERES PUEBLA
C/. Calatrava, 49.PUEBLA DE D. RODRIGO
TALLERES MARTIN AYUSO, S. L.
Ctra. Toledo-Porzuna 
PUEBLO NUEVO DEL BULLAQUE
CESAR MANZANARES JUGO
C/. Alfonso XII, ns 2
Teléf. (926) 71 00 71. ALMADEN

TALLERES GERARDO GARCIA
Teléf. (926)42 16 85 
RETUERTA DEL BULLAQUE

MANUEL NUÑEZ
C/. Cervantes
Teléf. (926) 77 90 27. SACERUELA

TALLER SAN CRISTOBAL
Paseo del Cordón, 102. Teléf. (926) 89 62 27 
VILLARUBIA DE LOS OJOS

BENITO VERA
C/. Cervantes. AGUDO

__________EN B A D A JO Z
FERNANDO BLANCO
Neumáticos y Mecánica
Teléf. (924) 61 41 60. PEÑALSORDO

_________ EN C O R D O B A
NEUMATICOS ZAJON
Polígono Industrial «San Gregorio»
Teléf. 10 17 78. POZO BLANCO

RODRIGUEZ Y ROSIQUE, C. B.
C/. Pablo Iglesias, s/n 
VVA. DE CORDOBA

RAFAEL FERNANDEZ GALVEZ
Camino del Calvario, s/n 
Teléf. 10 11 09. EL QUIJO
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O c io
EXPOSICIONES

• La vida judía en Sefarad. En 
la Sinagoga del Tránsito de Toledo 
puede visitarse una importantísima 
exposición en la que se muestra la 
enorme importancia de la presen
cia judía en la España medieval. 
La exposición está organizada en 
diferentes secciones: 1. La vida re
ligiosa. 2. La situación jurídica. 3. 
La vida social. 4. La producción 
intelectual. 5. La presión religiosa. 
En la exposición están representa
dos los ricos fondos españoles dis
persos en bibliotecas, archivos, 
museos y colecciones particulares, 
así como de diversas instituciones 
de Europa, América e Israel. Esta 
importante exposición, a la que de
biera ser obligación girar una visi
ta, permanecerá abierta en la Sina
goga del Tránsito hasta el día 31 
de enero.

• En la galería Tolmo de Tole
do expone Angel Maroto una co
lección de pintura y esculturas. La 
exposición se mantendrá abierta al 
público hasta el día 5 de febrero.

Las salas de exposiciones Al
berto Sánchez y Julio Pascual de 
la Posada de la Hermandad de To
ledo albergan estos días una mues
tra sobre los trabajos llevados a 
cabo por la Escuela Taller de Res
tauración del Ayuntamiento de To
ledo bajo el título de Un año tra
bajando por Toledo. Abierta hasta 
el 31 de enero.

• José Ramón Martín expone 
en la sala de la Cámara de Comer
cio e Industria de Toledo (plaza de 
San Vicente) una interesantísima 
colección de fotografías bajo el tí
tulo de Viajes al sur. La exposi

ción se mantendrá abierta entre los 
días 22 de enero y 1 de febrero.

• Una colectiva de diversos ar
tistas puede verse en las salas del 
Centro Cultural de la Caja Rural 
(calle Coronel Baeza de Toledo). 
Del 27 de enero al 8 de febrero.

• Elena Blanch expone una in
teresante colección de esculturas 
en la sala de exposiciones del 
A yuntam iento de V illacañas. 
Abierta hasta el 2 de febrero.

LIBROS
Ahora que Sevilla está tan de 

moda quizá fuera el momento para 
releer a ese clásico que es Tirso 
de Molina y que escribió una her
mosa pieza titulada El burlador de 
Sevilla (y convidado de piedra). 
Ni que decir tiene que Tirso de 
Molina ni era adivino ni escribía 
de política, aunque nos dejara ese 
título que tan al pelo viene para 
«los mundos» de hoy. El tema de 
la obra no es otro que la primera 
presencia del donjuanismo (galan
te) en la literatura española.

CONCURSOS
• Concurso de Carteles del Cor

pus Christi de Toledo.
Convoca: Excrno. Ayuntamiento 

de Toledo.
Participantes: Pueden participar 

todos los artistas, con cuantos traba
jos deseen.

Contenido: Los carteles serán 
de libre composición y procedi
miento, de unas dimensiones totales 
(recuadro incluido) de 65 x 46 cms. 
y glosarán motivos característicos

que anuncien de alguna manera cla
ra las tradicionales Fiestas del Cor
pus Christi de Toledo, debiendo fi
gurar en el cartel el escudo de Tole
do. La rotulación del cartel será la 
siguiente:

CORPUS CHRISTI Toledo . 
1992. Fiestas de interés turístico in
ternacional. Los originales serán pre
sentados al Negociado de Festejos 
del Exento. Ayuntamiento de Toledo 
(Posada de la Hermandad, C/ Her
mandad, 6), sin firma, con lema, que 
se repetirá en el exterior de un sobre 
cerrado, dentro del cual se reflejarán 
los datos personales del autor.

Plazo de admisión: Finaliza el 
día 16 de marzo de 1992.

• I Concurso de Comic Nacional
Convoca: Exento. Ayuntamiento 

de Toledo.
Participantes: Pueden participar

en el Concurso todos aquellos que lo 
deseen, puede hacerse individual o 
de forma conjunta entre guionistas y 
dibujantes. Abstenerse profesionales.

Condiciones: El tema será libre, 
pero los personajes protagonistas

deberán ser originales, de creación 
propia e inéditos. Sólo se podrá pre
sentar obra original, que podrá ser 
realizada en técnica libre, quedando 
excluidas cualquier tipo de copias. 
Las obras constarán de cuatro pági
nas, en tamaño 21 x 29,30 cnts. o 
cualquier otra medida proporcional 
a ésta, debiéndose presentar perfec
tamente rotuladas. La historieta de
be ser autoconcluyente, es decir, de
be tener principio y fin. Se estable
cen dos modalidades: blanco y ne
gro y color. En blanco y negro se 
entienden incluidos los matices gri
ses. Los trabajos serán realizados en 
castellano.

Plazo de presentación: Finaliza 
el 14 de febrero de 1992. Los traba
jos se presentarán en la Concejalía 
de la Juventud de! Exento. Ayunta
miento de Toledo (Posada de la 
H erm andad, C/ Herm andad, 6. 
45001 Toledo. Tino.: 21 41 50 y 21 
41 54).

Premios: Modalidad blanco y 
negro: a) 75.000 ptas. y b) 50.000 
ptas. Modalidad color: a) 75.000 
ptas. y b) 50.000 ptas.

FA R M A C IA S  D E  G U A R D IA
TO L E D O TA LA V E R A  D E LA R E IN A
25. Reconquista, 14. 25. Carlos García Verdugo, s/n.
26. Cardenal Lorenzana, 4

Esparteros, s/n. 26. Alfares, 35.
27. La Plata, 23. 27. Paseo de la Florida, s/n.
28. Reconquista, 14. 28. Joaquina Santander, 27.
29. Real del Arrabal, 16. 29. Barrionuevo, 2.
30. Avenida de Barber, 26. 30. Ronda del Cañillo, 32.
31. Ecuador, 8. 31. Portiña de San Miguel, 39.

1. de febrero Centro Comercial 1. de febrero Puente Nuevo, 5.
Buenavista y Sagrario, 2. 2. Puente Nuevo, 5.

2. Brive, 4.

MAPFRE VIDA

busca

VENDEDORES
para Quintanar de la Orden

Ofrecemos:
-  Alta en nómina. 

Seguridad Social y 
fuertes incentivos 
comerciales.

-  Curso de formación 
técnico-comercial 
impartido en nuestra 
central.

-  Grandes 
posibilidades 
de desarrollo 
personal y profesional.

Necesitamos:
-  Personas 

con vocación 
comercial.

-  Buen nivel cultural.
-  Edad de 24 a 30 

años.

• PLAZAS LIM ITADAS •

INTERESADOS DIRIGIRSE AL
APARTADO 443 DE T O L E D O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #213, 26/1/1992.



----------Ultimo plato
Tradición y modernidad en Los Arcos

Diez años de trabajo en los fo
gones avalan al restaurante Los 
Arcos de La Puebla de Montal- 
bán como un lugar propicio en el 
que descansar el paladar.

Una cocina que va de lo clási
co a lo moderno sin solución de 
continuidad nos ofrece variedades 
de tan buen tono como los «pal
mitos con salmón ahumado» con

sus salsas mahonesa y rosa, con 
ligero toque de brandy la segunda; 
buen punto tienen tam bién las 
«endibias al roquefort» a las que 
se les ha quitado el amargor con 
el agua bien fría y se las ha aro
matizado con una suave pasta de 
roquefort adornada con una an
choa ahumada; excelente acogida 
tienen tam bién los horneados

«pastel de puerros» o «puidin de 
espinacas» con su salsilla de nata 
y pimienta molida; no menos gus
to tiene la «sopa castellana» con 
su pan frito y su ajo, su huevo y 
su jam ón ; pero  si querem os 
paramos en el toque de la casa, lo 
debemos hacer en los «pimientos 
del piquillo rellenos de bacalao» 
que se acompañan de una hermosa 
salsa de pimiento triturado y nata.

Mas en Los Arcos hay que ha
cer estación término en las carnes; 
unos lo harán en el «solomillo a la 
pimienta verde»; otros variarán la 
«carne a la brasa» bien hechita so
bre carbón de encina y acompaña
da con pimientos del Padrón (de 
lo que «unos pican e outros non») 
o de pimientos italianos; habrá 
quien se atreva con el medio kilo 
de churrasco de añojo puesto en 
punto sobre las brasas. Y habrá 
que decir que estas carnes rojas de 
vacuno responden a la raza anti
gua de «retinto» que pasta en Cá- 
ceres, guardando en su alimenta
ción natural una muy buena parte 
del regusto que luego da en la me

POR LOC I TOS

sa. No son ni mucho menos des
deñables los asados de cordero le
chal con su salsa de cebolla, ajo, 
laurel, vino y pimienta en grano; 
como, así mismo, pone su pica en 
Flandes los macerados lomos de 
venado que se presentan a la plan
cha en tradicional salsa.

Entre los pescados nosotros 
debemos destacar una buena labor 
de «merluza a la gallega» con su 
pimentón, su patata hervida y el 
aroma de laurel y la cebolla, y 
también un «bonito al horno» muy 
colorista con su adorno de pimien
to rojo y salsa de zanahoria.

Los postres caseros tienen su 
distinción en la «manzana asada 
al ron con crema pastelera», en la 
«tarta de queso» y en las «peras al 
vino», en las que se aprecia el 
aroma de los poderosos caldos de 
Méntrida. Y hablando de caldos, 
no podemos olvidar la bodega con 
más de 20.000 botellas y casi un 
centenar de marcas de vino, entre 
las que destacan los Vega Sicilia, 
los viejos reservas y algún cham
pagne francés.

Nosotros recomendamos...
E n  L o s  A r c o s  h a y  q u e  p a s a r  p r e p a r a n d o  e l  p a la d a r  b ie n  c o n  
lo s  p im ie n to s  d e l  p iq u i l lo  r e l le n o s  d e  b a c a l a o ,  b ie n  c o n  la s  
e n d ib i a s  a l  r o q u e f o r t .
E l  s e g u n d o  d e b e  s e r  u n a  d e  la s  p o d e r o s a s  c a r n e s  q u e  a q u í  
s e  o f r e c e n ,  p e r o  p u e s to s  a  e le g ir ,  a p u n te m o s  a  e l  « s o lo m i l lo  
a  la  p im ie n ta  v e r d e »  q u e  s ie m p r e  e s  a g r a d e c id o  a l p a la d a r .  
U n a  ta r t a  d e  q u e s o  d e  la s  h e c h a s  e n  c a s a  y  u n a  f r a s c a  d e  v i 
n o  d e  l a  t i e r r a  s o n  s u f ic ie n te s  p a r a  d e ja r  s a t i s f e c h o  a l  m á s  
e x ig e n te  d e  lo s  v ia n d a n te s  c o t id ia n o s .

El local
R e s ta u r a n te  L o s  A r c o s ,  e n  la  c a l le  S in a g o g a ,  e n  La Puebla 
de Montalbán. C o c in a :  e n t r e  t r a d ic io n a l  y  m o d e r n a ,  o f r e 
c ie n d o  v a r ia d a s  la b o r e s ,  a u n q u e  l a  c l i e n te l a  s e  in c l in a  m á s  
h a c i a  lo s  p la to s  d e  im a g in a c ió n  m á s  a c tu a l .  C o m e d o r :  e n 
c o n t r a m o s  h a s t a  o c h o  c o m e d o r e s :  e l m á s  p e q u e ñ o ,  p a r a  10  
p e r s o n a s ;  e l  m a y o r ,  p a r a  s e te n ta .  D e c o r a c ió n  e n  a r c o s ,  c o m 
b in a n d o  la s  m a n e r a s  t i r o le s a s  c o n  la  m a d e r a  d e  p in o .  S e r v i 
c io :  e n t r e  s a la  y  c o c in a  o c h o  p e r s o n a s  h a b i tu a lm e n te .  P r e c io  
p a r a  n u e s t r a  r e c o m e n d a c ió n :  s o b r e  la s  2 .8 0 0  p e s e ta s .

La m a y o r e x p o s ic ió n  
d e la p ro v in c ia  es:

El̂ &r&silLcr
A vda. G e n e ra lís im o , 79 

T e l.: 76 02  19 
T O R R IJ O S  (T o led o )

Ju ego  so fá  2 +  3 p lazas  
d e s e n fu n d a b le  por  
s ó lo  34.900 ptas.
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L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

GRUPO

C E R A M IC A

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 • 55 41 26
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Mas Ventajas
C A J A  T O L E D O

CADUCA FINAL ▼
t a r je ta  Ó O OO

Tarjeta

' CAJA TOLEDO
la Caja para Castilla-La Mancha
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